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'0 TEMPO - Pressão atmosféricamédia:l007,6
milibares. Temperatura média' do dia : 23.50.C
com máximo na maior insolação de 27.10.C e

mínimo à noite de 15.0o.C (no planalto a média
mínima será 08.1oC). Estado médio do tempo:
cumulus, stratus, cumulunimbus, de meio a enco

berto. Nevoeiros noturnos no litoral, margens de
rios, e serras. Estado médio do tempo: no

planalto, chuvas passageiras passando a estável,
temperatura em queda a noite. No litoral: instável
à noite, estável durante o dia, queda de tempera
tura. Previsão: A.Seixas Netto.

Morreu Howard Hugues
Houston,Texas - o multimilionário norte-ame

ricano Howard Hugues faleceu em consequência
de um problema renal, anunciou ontem o Dr. .

Henry Mcintosh, diretor de medicina interna do

Colégio de Medicina Baylor,
Mcintosh fez o anúncio momentos depois que

o corpo de Hugues foi retirado do laboratório de

patologia do Hospital Metodista e colocado em

um carro fúnebre, após uma necrópsia de duas
'horas e meia.
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O Senador Lenoir Vargas considera superado o episódio das cassações, considerando que a Oposição em sua maioria "é responsável".
'

A Nota Oficial a ser emitida hoje pelo Diretório Nacional' porque só poderiam agravar a situação": Acrescentou
I do MDB deverá observar uma postura moderada, segundo Montoro que a posição do MDB representará o consenso da

admitiu ontem o líder da bancada oposicionista no Senado, maioria e não estimulará nenhum tipo de radicalismo.
,
Sr.Franco Montoro. O Senador oposicionista afirmou, _ Todas as áreas do partido estão interessadas em

.

que as teses mais radicais ., como a da auto-dissolução no ' oferecer uma contribuição positiva para que a

de uma representação à ONU foram "ufastaâas liminarmente. crise não adquira proporções imprevisíveis _ assegurou. (Pg�5)
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Saul Brandalise -diretor superintendente

Socialistas podem
derrubar AldoMoro
Roma - O Partido Socialista I taliano amea

çou derrubar o governo minoritário democrata
-cristão do primeiro-ministro Aldo Moro se o

PDC não diminuir sua oposição ao projeto
socialista de legalização do aborto. Os socialistas
exigiram a convocação de uma, reunião de
emergência com o premier e com' o secretário
-geral do Partido Democrata Cristão, Benigno
Zaccagnini, ameaçando forçar a dissolução do
Parlamento e antecipar as eleições gerais em um
ano.

O governo de Moro, formado há 55 dias,
depende do apoio socialista para sobreviver.' Um
voto de confiança obtido em fevereiro último
dependeu unicamente da abstenção socialista. A
exigência foi divulgada pouco antes de uma

reunião entre o governo e os três maiores
sindicatos do país, que atravessa uma grave crise
monetária e uma crescente intranquilidade sindi
cal. Segundo às socialistas, os contrastes existen
tes entre os ministros, o tesouro nacional e o

banco central demonstram que Moro não tem
forca suficiente para governar.

:_ Os socialistas têm razão em favorecer uma
crise governamental - declarou Loris Fortuna,
deputado socialista e líder do movimento em

favor do aborto. Ele propõe até o estabeleci
mento de um calendário para a crise política.
Sugeriu que o Parlamento seja dissolvido a 21
ou 22 de abril e que as eleições sejam realizadas
a 29 ou 30 de junho. "Prolongar a agonia desta
legislatura significa deixar avolumar todos os

assuntos e problemas. De qualquer maneira, as

medidas transcendentais que um governo sério
deve tomar não podem ser decididas num

ambiente confuso".

A decisão final de convocar ou não eleições
cabe ao presidente Giovanni Leone, mas dificil
mente se poderia encontrar uma outra saída se

I

Moro: outra vez a um passada queda

o governo de Moro renunciar. Os socialistas
constituem o terceiro maior partido da Itália,
depois dos democratas-cristãos, que estão per
'dendo terreno, e dos comunistas, que conti
nuam crescendo. .Mas o seu papel é de grande
importância, porque nenhum partido conseguiu
obter a maioria absoluta no país nos últimos 25
anos. Os socialistas afirmam que a única alterna
tiva aceitável para a antecipação das eleições é a

formação de um governo de: emergência, no

qual os comunistas tenham uma participação
ativa.

ESPANHA

Por aqui
. os bascos
fugiram

Madri - A polícia já capturou 16 dos'
29 prisioneiros políticos fugitivos, quase
todos guerrilheiros separatistas bascos. Um
deles morreu e outro ficou ferido, em

uma blitz policial em toda a Espanha;
segundo informou a Agência Noticiosa,
Cifra. Um policial ficou ferido no primei
ro 'tiroteio com os fugitivos na fronteira
com a França, próximo a um dos escon

derijos dos separatistas bascos, que agora
ficou com restrito controle. A busca dos
demais fugitivos continua, com cães, car

ros e helicópteros. A Agência de Notícia
informou que 11 fugitivos são da prisão
de Segóvia, perto de. Madri, e foram
capturados depois que mais cinco haviam
trocado tiros com a polícia ao norte da
Espanha. O prisioneiro morto foi identifi
cado como Orio Sole Sugrales. Um dos'
prisioneiros foi reconhecido como Victor
Arana, sentenciado a 70 anos de prisão
Todos estes presos fugiram ao rresmo

tempo que familiares de um industrial
sequestrado pela organização separatista
ETA se reuniam com o rei Juan Carlos,
em Madri, para pedir ao governo permis
são para pagar oresgate pedido pelos'
guerrilheiros. A fuga foi feita através de
um túnel. anteontem à tarde.

r----ARGENTINA-----------�-.

Comunistas não
corlam relações

Buenos Aires - Mais
de 80 por cento dos paí
ses que mantêm vínculos
diplomáticos com a Ar
gentina normalizaram suas

relações com o novo go-
'vemo militar do Presiden
te Jorge Videla, apÓs a

divulgação, anteontem à
noite, de comunicados
neste sentido de Cuba e

outras nações socialistas.
Os governos de Cuba, Ale
manha Oriental e Tche
coslováquia anunciaram
sua decisão de continuar
suas relações normais com

a Argentina. POI,lCO antes,
foram feitas comunicações

parecidas pela União So- tão sempre pouco dispos
viética, Polônia e Hungria, tas a reconhecer regimes
antecedidos; em mais de militares, como a Vene
uma semana; pelos Esta- zuela e a Costa Rica, que
dos Unidos e quase todas deram em seguida seu
as nações da América La- consentimento para que
tina e Europa Ocidental. suas relações continuas
Até agora, 69 países deci- sem normalmente" Acre
diram manter seus víncu- dita-se que para .esta aco
los diplomátícos com o lhida favorável, contribuir
governo instaurado em 24 a política moderada' ado
de março. O jornal La tada pelo governo militar
Opinion ressalta "o eco que teve cuidado em evi
favorável, produzído-qua- tar, pelo menos até agora,
se naturalmente, que o os rigorosos e violentos
desenlace político nacio- procedimentos que vale
nal teve no estrangeiro, ram ao regime militar chi
especialmente na América Iene inúmeras censuras em
Latina, onde as nações es- todo o mundo.

Governo afasta todos os juízes
Buenos Aires - O go

verno militar presidido pe
lo general Jorge Videla,
que está mantendo cons
tantes encontros com ofi
ciais do Exército, pôs em

disponibilidade juízes no-

meados pelo governo pe
ronista deposto. Entre os

atingidos pelo expurgo se

encontra Alfredo Nocetti
Fasolino, responsável pela
investigação de irregulari
dades no Ministério do
Bem-Estar Social, durante

a administração do ex-mi
nistro José Lopes Rega.
Por outro lado, ao meio
-dia o general Videla visi
tou a sede do primeiro
regimento do Exército, no
bairro de Palermo, onde
participou, com o almi
rante Emílio Massera e o

brigadeiro Orlando Agosti,
integrantes da junta, de
um almoço oferecido pe
los oficiais mais antigos
'das três Armas. Não hou
ve informação oficial so

bre a exposição feita a

cerca de 1.200 oficiais (ia
reserva do Exército, entre
os quais os ex-presidentes
generais Alejandro Lanus
se e Roberto Livingston,
sete ex-comandantes e ofi
ciais de alta patente que
tiveram destaque durante
o período peronista, além
de an ti-peronistas atuantes
na derrubada de Juan Pe
ron em 55. A reunião
reflete a intenção do pre
sidente de reafirmar a uni
dade institucional do
Exército.

Guerrilha mata outro policial
Buerros Aires - Supos

tos guerrilheiros de ultra
-esquerda assassinaram a

tiros uma policial femini
na, enquanto, na provín
cia do norte de Tucuman; ,

o exército disse ter morto
em combate dois terroris
tas, supostos membros do
proscrito "exército revolu
cionário do povo" (ERP),

de orientação, trotzkista.

Com estas três mortes,
elevou-se para 253 o nú
mero de vítimas da onda
de violência política, 30
delas em diversas ocorrên
cias nas últimas 72 horas.
No ano passado, o núme
ro de mortos chegou a

900. A policial feminina

foi identificada como Mi
rta Rosalia Gomez, de 19
anos, agente da direção de
trânsito da polícia federal .

Foi assassinada quando, à
paisana, 'atravessava um

pátio de manobras ferro
viárias em Santos Lugares,
a uns 20 quilômetros a

oeste da capital.

Os planos

de novo

.

premier

, britânico

son na liderança do governo
trabalhista depois de exercer

por dois anos o cargo de minis
tro das Relações Exteriores, é

grande ,partidário da Aliança
Atlântica e acredita que chegou
o momento de reforçar esta

relação em seus 'àspectos polfti
co, econômico e -de defesa. Mas
a preocupação mais imediata de

Callagb an é relativa ao estado
de quase falência que ameaça a

nação. A libra esterlina baixou
�

para 1.86 dólar. Mais de 1.2
milhão de pessoas, ou seja, cin
co por cento da força de traba
lho, estão desempregadas. O de
ficit comercial provavelmente
aumentará. A violência

i
conti

nua na Irlanda do Norte, onde
duas pessoas morreram e bom
bas explodiram em dois hotéis,
ontem.

Visto o partido trabalhista

estar dividido em {acções de

esquerda, centro e direi ta, e

que a maioria trabalhista de um

voto, na câmara dos comuns,
desapareceu temporariamente
devido à morte de um ministro,
Callaghan tem poucas
possibilidades de traçar novas
políticas. Se' deseja manter a

união entre seus partidários te-

rá.que_permanecer fiel as pro
messas eleitorais de restrição
salarial voluntária e controles,
de preços e utilidades para di
minuir a inflação. O chanceler
do tesouro, Denis Healey, con

tinuará nesse importante posto,
administrando o programa de
austeridade que começou no

governo de Wilson... Acredita-se

que o direitista Roy Jenkins,
atual secretário do interior, será
nomeado ministro das relações
exteriores.

Londres - Segundo seus' as

sessores, o principal objetivo do
novo primeiro-ministro da Grã
-Bretanha será reforçar os laços
da Europa Ocidextal com os

Estado. Unidos. James Calla

ghan, que substitui Harold V'il-

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO AUTONOMO DE EDIFICAÇÕES
TOMADAS DE PREÇOS N � 04/76 e 05/76

o Departamento Autônomo de Edificações torna publico, para connecunanro aos

interessados, que se acham abertas as seguintes Tomadas de Preços: '

No. 04/76 - para execução de serviços no PALÁCIO DO GOVERNO, a realizar-se no dia �4
de abri I de 1976, às 15:00 horas.

No. 05/76 - para fornecimento de material e instalação da SUBESTAÇÃO ABAIXADORA
,

'do prédio em construção destinado à Secretaria da Educação, na Rua João Pinto, nesta Capital,
a realizar-se no dia 20 de abril de 1976, às 15:00 horas.

Os' Editais, bem' como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na 'Sede do

Departarnento Autônomo de Edificações, no 90. andar do Edifício das Diretorias, à rua

Tenente Silveira, ,em Florianópolis, de 2a. a Ba, feira, no horário das 14:00 às 18:00 horas, na
Secção de documentação para Licitações.

Florianópolis, em 05 de abril de 1976.

Engo, Telmo Fernando Mattar de Souza
DIRETOR/DAE

AVISO

EDITAL TOMADA DE PREÇOS N 22/76.

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade de
economia mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C, do
Ministério da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em

Florianópolis - S.C., comunica que se encontram a disposição dos interessados, no endereço
acima mencionado, os elementos da TOMADA DE PREÇOS No. 22/76 destinada a selecionar
propostas para aquisição de MÁaUINAS CARREGADEIRAS e RETROESCAVADEIRA para o

ALMOXARIFADO CENTRAL - BARRE! ROS - FLORIANÓPOLIS - S.C.
O EDITAL encontra-se afixado no mural da' recepção da CASAN, andar térreo" local onde

deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do dia 27 (vinte e sete) de Abril
de 1976.

Florianópolis, 05 de Abril de 1976
A DIRETORIA

líBAN

Parlamento elege
no sábado um
novo presidente

Beirute - Os combates voltaram a irromper nos
arredores de uma rica "vi1la" da capital, logo após o

anúncio da reunião do parlamento, no próximo sábado,
quando será discutido um acordo político para pôr fim à '

guerra civil; Testemunhas informaram que soldados cris
tãos e muçulmanos se enfrentaram com metralhadoras
pesadas, ouvindo-se explosões no local. A "villa" Esseíly
único ponto de confluência entre os setores em luta, foi
escolhida, pelos dirigentes esquerdistas muçulmanos e

direitistas. cristãos para sede da sessão especial do parla.
mento, uma vez que o edifício do parlamento no centro
de Beirute foi saqueado e é alvo constante dos franco-ati.
radores. No setor da "Villa" estão também a corte militar
o departamento geral de segurança e o comando'çmilitaj
de Beirute. Contudo, um porta-voz policial informou que
esquerdistas invadiram e incendiaram a seção de arquivos
do departamento de segurança e "já não há arquivos". O
presidente do Parlamento, Kamel Assaad, declarou à
'imprensa que a Villa sob proteção de 300 homens seria
alugada "pelo menos para a primeira reunião", insinuando
que o frágil esquema poderá .ser alterado' a qualquer
momento. Os 99 parlamentares confirmaram sua participa.

'

ção na sessão especial que discutirá a extinção do
mandato de Franjieh e a imediata eleição de um novo

presidente, através de uma emenda constitucional, foram
também anuncíadas a presenças do líder esquerdista
Kamal Junblatt e de Camill� Chamoun, pelos cristãos.

CHINA

Novos protestos
dos partidários

de Teng em Pequim
Tóquio - Novos protestos ocorreram ontem na praça

Tien An Men, de Pequin e um edifício público pertencen
te ao ministério de Segurança foi cercado durante o dia
por centenas de manifestantes. Entretanto, não foram
tomadas medidas de segurança ostensivas, além da adver
tência divulgada pelo rádio ao meio-dia, assinada pelo
comitê revolucionário da capital, prevenindo a população
contra "maus elementos", dedicados à sabotagem e a atos

contra-revolucionários.

Aparentemente, a retirada das flores colocadas em

homenagem aChou En-Lai, no Monumentoaos Heróis, é
um sintoma de que Mao Tse-Tung e os radicais que se

opõem ao vice-primeiro-ministro Teng Hsiao-Ping, conside
rado pró-capitalista, vêem ao mesmo tempo como perigo
so qualquer elogio a Chou. A luta ideológica atual se deve
à tentativa de Mao .de erradicar por completo todo indício
de conceito ou pratica burguesa, e à preocupação dos

pragmáticos cOIE. a",J,�tabilidade, e a construção da econo-

mia nacional.
"

O Diário do Povo afirmou que se os planos de Teng
fossem adotados, o' Partido se transformaria num "órgão
de produção", e enalteceu o fortalecimento da liderança
do PC no movimento de oposição ao vice-prernier. "Não

devemos estabelecer laços supra-unitários; não devemos

organizar grupos de combate nem formar facções. Deve
mos ter fé nas massas, prosseguir em sua educação e

realizar um bom trabalho ideológico entre os poucos
indivíduos confusos ou enganados por boatos", concluiu o

jornal.

Soviéticos
treinam
guerrilha.
rodesianci

Violência
eleitoral

na campanha
portuguesa

Lisboa - O governo portu
guês condenou a violência que
está caracterizando o início da

campanha eleitoral e prometeu
recorrer a todas as medidas
necessárias para defender o di·
reito à livre expressão. O com

promisso foi anunciado num

comunicado do Conselho Revo
lucionário das Forças Armadas,
numa reação ao atentado à
bomba que causou, no sábado,
a morte de dois militantes es

querdistas, Os oficiais qualifi
cam estes atentados de "grave
perigo às liberdades básicas",
Por outro lado, um grupo de

agricultores conservadores que
combate as expropriações de
terras criticou os militares pela
"conivência" com os campone
ses que dispersaram à força, no
domingo passado, uma assem

bléia dessa agremiação. A
União Democrata Popular, gru
po esquerdista, também se refe
riu à morte dos dois �tivistas
do partido, um deles sacerdote,
dizendo que, "por cada compa
nheiro,morto, mil ocuparão seu

lugar".

cID) PERDIGÃO S.A.
�) CO�RCIO E INDÚSTRIA

CGC-U NQ 86.547.619

GEMEC-RCA-200-74/341

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
São convocados os acionistas da PERDIGÃO S/A'COMÉRCIO E INDÚSTRIA para.
se reunirem em assembléia gerais ordinárias e extraordinária, a se realizarem
respectivamente às 14 (quatorze) e 16 (dezesseis) horas do dia 24 (vinte e'quatro)
-de abril de 1976, ern sua sede socíal na Rua do Comércio, 39, nesta cidade de
VIDEIRA-SC. a fim de deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:

ASSEMBLÉIA GERA� -ORDINÁRIA
a) apreciação e votação do Relatório da Diretoria, Balanço Geral e Demonstração
de Resultados, referentes ao exercício social encerrado em '31-12-75;
b) -eleição da Diretotia para o biênio 76/78 e nxaç!o de honorários para. o cor
rente exercícío:
c) eleição dos membros efetivos e suplentes para o Conselho F:iscal e fixação de
seus honorários;

ASSEMBLÉIA GERAL EXrRAORDIN�RIA
a)apreC-iação e votação de proposta justificativa da Diretoria, para realização de

um aumento no capital social no valor de Cr$4.500.000,00 mediante a' emissão e

colocação particular, sem ágio, de 4.500.000 novas ações ordinárias de Cr$l,OO
cada a serem integralizadas em dinheiro;
b) outros assuntos de interesse social.

"

Aviso: Acham- sé'a disposição dos acionistas, na sede,da empresa, os documentos

de que trata o art. 99 doDecreto-Jeí nQ 2627, de 26-0'9-40. '

'

Os detentores de ações ao portador deverão deposhar as respectivas cautelas
no Depto. Acionistas da empresa com antecedência mínima de 24 horas da rea,-

I' lização das 'assembléias, para que delas possam participar,

Washington - A União So
viética enviou assessores milita
res a Moçambique para treinar
guerrilheiros nacionalistas ne

gros da Rodésia, segundo a

inteligência norte-americana. O
contingente soviético é de so
mente 18 militares, mas é con
siderado muito importante por
que representa o primeiro indi
cio de que a URSS tem inten
ções de dedicar-se pessoalmente
à preparação dos guerrilheiros
roâesianos, parti lutar' contra as
forças do governo racista bran
co, minoritário. Segundo cálcu
los, uns dois mil guerrilheiros
rodesianos operam em Maçam
pique e outros 600, mais ou

menos, têm sua base na Zâm
bia. As atividades guerrilheiras
estão num nivel reduzido ago
ra, e somente uns 800 comba
tentes negros lutam atualmente
na Rodésia. Os nacionalistas es
tão espalhados em pequenos
grupos na zona fronteiriça e

perseguem as forças de seguran
ça rodesianas em diversos luga
res, para impedir uma possivel
concentração de seu poder de
fogo, O governo da Zâmbia
resolveu permitir que os guerri
lheiros rodesianos operem em
seu território, oferecendo-lhes
refúgio quando forem persegui
dos.

Calley, O
Golda
Meir na
Broadway
em 77

•

assassino

de My Lai,
está solto Tel-Aviv - A ex-primeiro

-ministro israelense Golda Meir
assinou contrato com a Asso

ciação Teatral de Nova Iorque
, para a encenação, na Broad
way, de seu .livro de memórias,
o best-seller "Minha Vida". O

presidente da associação, Plúlip
langner, disse que a, peça terá
sua estréia no ano que vem

Seus assessores já estão procu
rando uma atriz para interpre
tar Golda Meír, que completa
78 anos no próximo mês. Se
gundo Golda, a produção tea
tral "permitirá a um maior nú
mero de pessoas compreender
os sonhos e os objetivos que
acompanharam a criação do Es
tado de Israel".

Washington - O ex-tenente
do Exército norte-americano
William Calley, conhecido em

todo o mundo pelo assassinato
de no mínimo 22 camponeses
vietnamitas em My Lai, em 68,
perdeu ao apelar para a supre
ma corte, anteontem, Entretan
to, continuará em liberdade.
Primeiramente ele foi sentencia
do à prisão perpétua pelo mas

sacre, que ocorreu durante um

avanço da infantaria através de
uma aldeia vietnamita. Apelos
subsequentes reduziram a pena
para 10 anos, antes de Calley
ser libertado sob fiança.
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Lenoir Em
política a

impetuosidade
nornsompreé
bom remé.dio

Dizendo que entende às

cassações de mandatos"

parlamentares como episó
dios isolados, o presidente
do Diretório Regional da

Arena, senador Lenoir Var
gas Ferreira, manifestou sua

esperança de que "prevaleça
o bom senso" na reunião'

que o MDB realiza hoje em
, Brasília, para analisar asitu

ação política do País e defi

nir sua atitude an te a cassa

ção dos mandatos dos depu
tados Nady;r Rosseti, Amau
ry Müller e Lysâneas Maciel.

O fato de que o depu ta
do Tancredo Neves estar co

ordenando a .redação do ma
nifesto a ser lançado pelo
partido oposicionista repre
senta.i para o presidente da

Arena catarinense, um bom

sintoma, já que o parlamen
tar mineiro "é um homem

que está vivendo o momen

to político brasileiro com os

melhores propósitos".
- Os políticos - disse o

senador - devem ter a habi
lidade de viver a hora A

impetuosidade nem sempre
é recomendável e quando
ela não é adequada pode
gerar sérios prejuízos às ins

tituições: A valorização da
atividade política depende
ex clus iv amen te daqueles
que a praticam A todos
devem procurar praticá-la'
bem, sob pena de se toma-

,
rem um corpo estranho à

política:
Mantendo permanente

mente um cigarro "Charm"

apagado entre os dedos indi
cador e médio, durante duas

horas, o presidente do Dire
tório Regional da Arena
concedeu sua primeira en

trevista ao Clube dos Repór
teres Políticos de Santa Ca

tarina, quando focalizou o

atual momen to político bra
sileiro e catarinense, mani

festando otimismo quanto
aos resultados a serem lança
dos por seu partido no plei
to municipal de 15 de no

vembro.
Deslocando-se diretamen

te de Blumenau para o res

taurante da Assembléia Le

gislativa, onde jantou com

os repórteres, Lenoir infor
mou que durante toda a

tarde de segunda-feira man

teve encontros com arenís

tas blumenauenses, acertan

do detalhes com vistas às

eleições de novembro. E

anunciou a 'desistência do

Sr.Ingo Hering - cujo nome

teria obtido o apoio de to

das as correntes do partido
- de concorrer à Prefeitura
de Blumen au.

- O .industrial logo He

ring, homem cuja, honradez
e capacidade ninguém pode
contestar, encontra sérias di

'fículdades de ordem pessoal
para aceitar sua candidatura
Mas não deixará de apoiar
_inteiramente a melhor solu

ção possível para a Arena

blumenauense - afirmou o

senador.

CONSENSO
Esclareceu que ameta da \

Arena, em todos os municí

pios, é encontrar um nome

para candidato a prefeito
que congregue todas as ten

dências partidârías, evitan

do, assim, o uso da' subie-
}

.

genda Esta somente sera

utilizada em Ca<lOS estrita

mente necessários, entre os

quais apontou -o município
de Lages, "onde I,l0ssos
companheiros consideram
recomendável o seu" empre

go. Onde não houve-consen
so - afirmou - p remédio
da sublegenda será aplica-
do".

A respeito da situação
em Joinville, o dirigente are

nista disse que existem gran
des esperanças na vitória do

Sr.Luiz Gomes, frisando que
"não mediremos esforços
para conquistar aquela im

portante Prefeitura".
Sobre Laguna, disse que

o partido defronta-se 'com

dois problemas. O primeiro,
de ordem interna, traduzido
na contestação ao Diretório
eleito na última convenção;
e o segundo representado
pelo processo judicial queo
Ministério Público moveu

con tra o prefeito Francisco
de Assis Soares. Mas mani

festou sua esperança de que
a Justiça Eleitoral (no pri-

meiro caso) e a Justiça co

mum (no segundo) definam
se a tempo, "a fim de poder
mos compor a melhor solu

ção para a Arena lagunen
se".

Evitando fazer qualquer
prognósticosobre os resulta
dos das eleições, Lenoir li
mitou-se a dizer que "a nos

sa meta é manter as prefei
turas atualmente em: nosso

poder e conquistar outras'

do adversário, inclusive as

grandes" .

ORGANIZAÇÃO
Segundo declarou, a Are

na de Santa Catarina está

hoje melhor organizada e

melhorestruturada, "Temos

procurado organizar o maior
número possível de diretó
rios distritais, assim como os

departamentos jovem, femi
nino e trabalhista, que con

sideramos de grande impor
tância para o fortalecimento
do. partido".

Para ele, assim como o

presiden te Geisel, a nível,
nacional, é considerado o

grande eleitor da Arena, em
termos estaduais o governa
dor Konder Reis "é a peça
principal do nosso tabulei
ro".

- O governador, pela sua

formação, tem grande sensi
bilidade política e a ele,
principalmente, se deverá o

êxito que esperamos alcan

çar nas umas. Não tememos

afirmar que a sua ação polí
tica e adminsitrativa> está
dando resultados e começa a

atemorizar o MDB. Prova
disso são os ataques contun
dentes que o partido.. oposi
cionista faz ao governo do
Estado.

FRUSTRAÇÃO
Segundo Lenoir, os mé

todos utilizados pelo MDB

na última campanha política
serão -benéficos à Arena nes

ta próxima campanha
- Em 1974 os oposicio

nistas criaram tantas espe

ransas que as eleições chega
ram a parecer que in 'IDl

decidir o futuro do País.

Com isto frustraram' os elei-

'tores, que agora não se dei-.

xarão enganar com promes
sas fáceis e inexequíveis.
DEMOtRAOA IDEAL

Afirmando que, em ter

mos teóricos concorda com

a tese' de que a democracia
não deve ser adjetivada, por
que ela por si só se explica,

o presidente da
Arena catarinense
disse que o

partido vai evitar'
o uso da sub legenda
no pleito deste

ano, só recorrendo
a esse instituto
nos casos,

estritamente

necessários, onde não
houve um

consenso para a
candidatura única.

Lenoir disse que na prática
"essa democracia ingênua
parece inviável".

- No mundo atual, em

que cada, nação quer sobre

pujar-se à outra, quando se

verificam, verdadeiras guer
ras comerciais e uma série

de outros fatores, a demo
cracia ingênua não é viável.
No Brasil o que buscamos é

um a democracia respon
sável, sem demagogias, sem

incitações e sem disputas
ilegítimas. Esta é a meta da

Revolução e do seu partido,
a Aliança Renovadora Na
cional.

- A Arena - disse seu

presidente em Santa Catari
na - tem seus compromis
sos com a Revolução. Ela é
a sua "expressão política e

assim como participa dos

grandes feitos do governo,
também participa com sua

solidariedade dos atos revo
lucionários considerados in

dispensáveis 'ao bem comum

dos brasileiros. Assim como

o .presiden te Geisel deposita
sua confiança na Arena, esta
confia plenamente na ação
do presiden te, um homem
de alta sensibilidade política
e que udo vem fazendo para
conduzir o País à plena de
mocracia

AUTODISSOLUÇÃO
Na opinião do senador

Lenoir Vargas Ferreira, a

defesa que alguns seotres

oposicionistas fazem da au

todissolução do MDB não

passa de uma posição ro-

mântica
'

- Não creio que ela ve

nha a ocorrer, pois todo o

Brasil vive hoje intensamen

te a vida partidária, havendo
um permanente desejo da

grande maioria do pleno de
senvolvimen to da, atividade

política. A autodissolução
seria um retrocesso e com

prometeria' todo o esforço
que se vem fazendo pelo
aprimoramen to das insti tui

ções, além do que pareceria
uma total solidariedade do
MDB a certos fatos que
ocorreram e que são do do.
mínio público.

Moderação éo espírito que domina
maioria doMDB' deSanta Catarina
Vivendo a expectativa da

decisão a ser tomada em

Brasília pela cúpula partidá
ria., os líderes do MOB cata- '

'rinense estão divididos em
duas posições opostas: uma,
sustentada pela maioria da
bancada estadual, é partidá
ria da moderação, entenden
do que o partido não deve
assumir riscos por uma crise
.pol ítica de consequências
imprevisíveis. A outra não

,chega a ter um grupo a
apoiá-la ostensivamente,
mas apen as a voz isolada e

contundente do deputado
Antônio Menezes Lima, que
se define radicalmente pela
r= da autOdissolução.

Ontem viajaram para Bra
sília o presidente Oejandir
Dalpasquale e o vice-presi
dente Delfim de Pádua Pei
xoto Filho, que no âmbito
da bancada têm re'presen
tado tendências distintas, o

primeiro como "moderado"
e o segundo ligado ao grupo
dos" au tên ticos", O secretá
rio-geral do MDB, Saulo Vi-

eira; apressou-se no entanto

a esclarecer que eles estarão

no encontro de hoje repre
sen tan do alas distintas,
"mas a mesma idéia do par
tido". E essa idéia - assegu
rou - é contrafia âautodis

solução.

MODERAÇÃO
Enquanto Dejandir e Del

fim Peixoto viajavam para
Brasília, evitando antecipar
declarações, o secretário do

MDB, Saulo Vieira, dizia on

tem que "após ouvidas a

bancadaestadual e a Execu
tiva regional ficou decidido

que Santa Catarina se mos

trará contrária à tese da

autodissolução". 1

- Quanto às 'outras hipó
teses que estão sendo levan
tadas - renúncia às eleições,
luto, denúncia à ONU -

'foram delegados poderes aos

dois representantes do parti
do, que ern face das ponde
rações e opções feitas em

Brasília tomarão a decisão
que, vier ao encon tro

� dos

interesses partidários - ex

plicou Saulo Vieira.
Ele adiantou que

"houve algumas coloca

ções", mas que a tese da

autodissolução será levada à

direção nacional como sen

do o pensamento oficial da

representação de Santa Ca
tarina

- A autodissoluçãó gera
ria uma série de crises -

frisou - pelas quais o MD B

não pode ser responsabiliza
do. E a tônica maior da

,.

reunião em que ficou assen

tada a posição estadual do

partido foi de que deve exis
tir um ponto de convergên
cia entre a posição do Go
verno e as, aspirações da

Oposição, Todo o trabalho
desenvolvido envolvendo a

busca desse caminho é váli
do e como tal. deve ser

considerado. Precipitar cri
ses não seria o procedimen
to i�dicado para o MOB no

momento em que vive o

País.

DIGNIDADE

Apesar da posição oficial
do partido, o depu tado Me
nezes Lima não fazi a segre
do, ao final da tarde de

ontem, de que havia autori

zado os dois emissários esta

duais a apresen tar em Biasf

lia o seu, ponto de vista a

favor da autodissolução do

MDB.
- A au todissolução é a

salvaguarda da dignidade do

partido - disse.
"O que caracteriza o jogo

político", acrescentou o

parlamentar, citando Mauri
ce Duverger, "é a possibili
dade próxima ou remota do

partido que está na oposição
chegar ao poder. Ninguém
deve renunciar a ir até o

fim Mas quando esse objeti
vo - a conquista do poder
- deixa de ser uma possibili
dade" o que passa a existi r é
uma simples farsa política.
Neste caso é preferível abrir
o jogo, p'lra não passarmos
por inocen tes úteis de ter

ceiros".

- Muito embora possa
ferir interesses pessoais de

deputados - acrescentou

Menezes - a autodissolução '

é a ati tude que mais consul
ta os interesses do MDB,
que estão muito acima dos
in teresses particulares de
seus integrantes. E ela vem

inclusive dar uma resposta à

Arena, que está se banquete
ando com a desgraça da

Oposição.

Menezes _Lima evitou fa
zer comentários em tomo

das pessoas dos deputados
cassados, dizendo que falava
em tese. "Amanhã o cassado

poderá ser o presidente de

nosso partido, e se não sair
mos hoje de pé, com digni
dade, iremos cair amanhã
sem dignidade".

Lembrou ainda que \JS

deputados que cassados "ac
se candidatarem passaram
pelo crivo revolucionário", e

que "essas cassações em vés

peras de eleiçê os são um

desrespeito à Oposição".

Arena de Blumenau
I ,v

admite lançamento de três
candidatos à Prefe'itura

Secretariado debate mensagem
anual do Governo à Assembléia

Evelásio reclam.a cumprimento
das promessas de Rangel Reis

Blumenau (Sucursal) - A Arena não
irá, necessariamente, disputar as eleições
de novembro com candidatura única. O
partido vai estudar uma relação de nove
nomes e, caso não haja um consenso das
lideranças locais em tomo de uma dos .

postulantes à Prefeitura de Blumenau,
poderão ser lançados dois ou até três I

nomes, como única forma de superar o

prolongado impasse envolvendo a defini
ção dos nomes pretendentes ao Executivo
municipal. .

A afirmação é do vice-presidente do
Diretório da Arena de Blumenau, Ivan
Claus Guenther, ao comentar 'os resulta
dos da reunião do partido, realizada se

gunda-feira, com a presença do vice-gover
nador Marcos Buechler, do presidente do
Besc, Jorge Bornhausen, parlamentares e

lideranças municipais.
'

A idéia do lançamento de uma candi
datura única foi defendida pelo vice-gover
nador, que entende necessário explorar
todas as possibilidades com esse fim e

somente em caso de elas se esgotarem o

partido lançaria mais de um candidato. O
industrial Ingo Hering enviou correspon
dência ao Diretório Municipal, deixando
claro que,' por razões de ordem pessoal,
não irá aceitar sua candidatura, reafirman
do, no entanto, sua intenção de dar todo
o seu apoio na campanha.

. \

Com a desistência formal, de Ingo
Hering, a Arena cogita de oito nomes, dos
quais poderá surgir o candidato ou os

candidatos (caso não se chegue ao consen

so) às eleições de 15 de novembro: Horá
cio Rebello (um dos q)le vem defendendo
a tese da candidatura única há muito
tempo), Carlos Braga Mueller, Nelson Ro
sembrock, Carlos Curt Zadrozny, Olandio
Baron, Décio Salles, Aldo Pereira de An
drade e Silvio Schmitz.

Os dirigentes arenistas admitem como

sendo bastante remota a possibilidade de
"vingar" uma candidatura única, a menos

que o industrial Carlos Zadrozny - ex-pre
feito de Blumenau - se mostre disposto e

receptivo à idéias. Numa reunião do Dire
tório, realizadà na segunda-feira da sema
na passada, a maioria dos membros, de
acordo com uma votação feita na oportu
nidade, mostrou-se favorável à idéia do
lançamento de um só nome. Tal sentimen

. to, entretanto, era condicionado diante da
perspectiva dos industriais Ingo Hering e

Carlos Zadrozny concordarem com as suas

indicações. Como isso. não concorreu e

dificilmente ocorrerá, os dirigentes locais
acredítam que os contatos para viabilizar
uma candidatura única não irão conduzir
a um ponto, comum e, como tal, a

hipótese de nomes em sublegenda deverá
. ser a escolhida para superar o impasse. ,

Polônia quer
(

montar um
lavador no Sul
o embaixador da Polônia no Brasil,

Edward Wychowaniec, continua cumprin
do seu' programa de visitas e contatos com

autoridades dei Estado. Ontem, ele esteve
com o presidente do Badesc, Renato Ra
mos da Silva e o secretário da Indústria e

Comércio, Sebastião Neto Campos. Em
ambos os encontros, o embaixador expôs

as pretensões polonesas no comércio com o

Brasil.
Com o Secretário da Indústria e Comér

cio, o embaixador polonês tratou de arma

zenagem para produtos agropecuários, a

serem adquiridos pela Polônia., que deve
riam ser embarcados pelos portos de Itajaí
e São Francisco do Sul. A armazenagem
interessa à Polônia, que pretende investir
concretamen te no setor.

CARVÃO
O interesse polonês pela indústria extra

tiva brasileira de carvão não é novo. E há 3
anos, firmou-se um. contrato para o forneci
mento de 3 lavadores, no valor de 10
milhões de dólares cada unidade, para as

minas do sul do Estado'.
A Cacex, de acordo com os critérios

estabelecidos pelo Governo, exigiu um

índice de' nacionalização. Começou em

30%, subiu desse índice para 40,50, 60 e

agora 70%, disse o embaixador polonês.
"Como esse índice de nacionalização com

prometeria o índice de confiabilidade do

equipamento e, além do mais, seríamos
responsáveis por seu funcionamento, "isso
não é assunto para a Polônia A Polônia dá
tudo, tecnologia.rinvestimento, know-how.
Mas com esse índice é impossível".

Além do mais, argumenta o embaixador,
"não sabemos em quanto, tempo a indústria
brasileira iria produzir essas peças. A Polô
nia desistiu formalmente. Santa Catarina
perdeu com isso (e o aproveitamento do
carvão) cerca de um ano e meio. Foi.

Diversos aspectos relacionados com a

mensagem que o Executivo encaminhará
este mês à Assembléia, obedecendo a pre
ceito constituicional, foram debatidos na

reunião de ontem do secretariado. O docu-
mento já está sendo elaborado, informan
do-se que o próprio governador deverá

redigi r sua abertura, considerada uma das

partes mais importantes.
No encontro de ontem os grupos de

trabalho que percorreram todos os municí

pios catarinenses apresentaram relatório'
sumário dos resultados obtidos. Foram

acertados, também, os detalhes para a

continuação dessa atividade e as providên
cias a serem tomadas, antes do retomo

desses grupos às regiões visitadas.

o senador Evelásio Vieira ocupou on.

tem a tribuna do Senado para reclamar do
ministro do Interior, Rangel Reis, "o cum

primen to da promessas de ajuda às regiões
atingidas pelas enchentes, em outubro do
ano passado, em Santa Catarina".

.

Afirmando que "até agora não se toma
ram realidade as providências anunciadas
na época, pelo governo federal, para auxí
liar os flagelados e as prefeituras vítimas da
tragédia que sensibilizou toda a Nação", o
p,arlameritar disse que "o não cumprimento
dessas medidas implicará num desgaste do '

governo federal e' desprestigiamento da
Arena, cuja derrota poderá ampliar-se".

Depois de lembrar que, segundo levanta
mento feito pela Coordenadoria de Defesa
Civil, só na cidade de Blumenau 30 ITIjI
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Wychowaniec prevê bÔ';i intercâmbio.

também uma perda para o Brasil. Agora
tem' que se começar tudo de novo. Talvez
uns três ou quatro anos".

Pelo seu cálculo, a Cacex vai desistir de
suas exigências. Para tanto, informa, "está
no sul uma delegação da Copex, nossa

empresa fornecedora desses equipamentos.
Acho que só vamos montar um lavador. E
vamos mostrar à indústria brasileira como
se faz. Ela faz os outros dois, totalmente".

I O EMBAIXADOR
Denominando-se diplomata de carreira,

Wychowaniec é formado em filosofia e

especializado em pedagogia Serviu na Ar
gélia, França e ocupou funções no Ministé
rio das Relações Exteriores da Polônia

AS relações Brasil-Polônia, são tradicio
nais, afirma "É existem há 56 anos. Estou
aqui como amigo do povo brasileiro, desta
futura potência, para o desenvolvimento
das rel ações en tre os dois países".

, ,A Polônia é o 100. país do mundo em

produção industrial, o embaixador não
esconde sua satisfação ao afirmar que "o
nosso pequeno país é bastante conhecido
no mundo. A nossa produção se nota
também no mundo".

Os poloneses, disse o embaixador, "são
honestos, trabalhadores, direitos, simples e

. modestos. Temos um regime totalmente
diferente (socialista). Mas diferentes regi
mes podem ajudar-se e desenvolver-se jun
tos".

Durante a reunião do governador saneio
nou a lei aprovada pela Assembléia que

dispõe sobre a execução orçamentária, en
quanto que o líder do governo, Nelson

Pedrini, fazia entregua de documento com

dados sobre a situação das diversas mensa

gens do Executivo em tramitação no Legis
lativo.

, Ao final da reunião Konder Reis infor
mou sua programação para o final de
samana Sexta-feira inaugura a agência do

Besc em Curitiba, de manhã. À tarde assina

contrato com a Caixa Econômica Federal

para a construção de centros sociais urba
nos no Estado. Sábado vai à Festa da Maçã,
em São Joaquim e no domingo visita

municípios do Sul do Estado.

pessoas foram desabrigadas, frisou o sena
dor Evelásio Vieira que "os meses se

passaram sem que as promessas de 'Rangel
Reis referentes à abertura de linha especial
de crédito là agricultura, ao comércio e à
indústria, bem como a liberação do Fundo
de Garantia do Tempo de Serviço, fosse
concretizadas". '

- Tivemos apenas em Santa Catarina -

frisou - em algumas cidades, dentre as

dezenas atingidas pelas cheias, a presença
do INPS com pálido apoio material a

algumas famílias.
Evelásio Vieira foi aparteado pelo sena

dor Eurico Rezende, que prometeu manter

contato direto com o ministro do In terior,
a fim de obter esclarecimentos em tomo do

problema
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iniciativa que possa aperfeiçoar o ante
projeto existente".

.

De qualquer forma já está decidido
que a nova lei prestigiará as minorias
acionárias no contexto das empresas,
viabilizando a' associação de diferentes
grupos para a formação de, grandes e

saudáveis empresas privadas.

/

Cartas'

DETRITOS
Senhor Diretor: Esta c ar tal

tem por fim fazer uma crítica
ao órgão DASP (Departamento
Autônomo de Saúde Pública) o

qual não zela pela saúde públi
ca, como diz o seu nome.

Aconteceu hoje - dia 10. de
abril - o seguinte: o dono da
Lanchonete Modelo, situada na

Avenida Santa Catarina, resol
veu na madrugada de hoje esva
ziar sua fossa, colocando os

detritos em cima de uma, carro

ça, a qual trouxe a carga chei
rosa até a praia do Balneário,
onde despejou tudo no mar.

'Esta atitude por-si' só, já seria
motivo para uma boa. multa ao

dono do bar, aplicada pelo
Dasp. Mas além de- despejar

, tudo no mar, a carroça perdeu
a metae da carga pela avenida
toda sujando todo o calçamen
to com placas de detritos.

Como neste dia era o dia da
feira municipal, aqui na aveni
da, o caso tornou-se uma cala
midade pública. O cheiro nau

seabundo era tão forte que
infestou todo o Balneário. As
barracas dos feirantes foram
montadas, sob protesto, sobre a

beleza do rastro que a carroça
deixou. Alguns feirantes cobri
rama-área de suas tendas com

areia, capim e outros entulhos

qu.e achavam nos arredores. Ou
tros tentaram lavar o seu local,
e ainda outros compraram de
sinfetantes nos armazéns e des

pejaram por cima dos detritos.
Mas nada adiantou. Conforme
o sol ia esquentando, o cheiro.
ia aumentando. Os próprios fei
rantes telefonaram para o Dasp,
reclamando e eles responderam
que quem deveria tomar algu
ma medida seria o Diretório de
Saúde da Prefeitura. Esta ao ser

avisada, disse que este negócio
teria que ser resolvido pelo
Dasp. O fiscal que faz a co

brança diária dos feirantes tam
.bém tirou o corpo fora, dizen
ido que nada podia fazer;
� A nossa . cidade c:é mesmo
abandonada ao seu próprio des
tno, principalmente o Estreito.
Então uma feira livre é monta
da em cima de. um rastro gros
so de detritos humanos e nin
guém faz nada. Ninguém'quer
se incomodar e tomar providên
cias. Que perigo que o povo
corre, ao comprar suas verduras
e frutas que ficaram expostas a

manhã, inteira sobre detritos
humanos. Os meus sapatos, que
usei para fazer a feira, eu não

pude deixar dentro de casa,
sem antes lavar e desinfetar. Os
feirantes e todos os comprado
res ficaram revoltados. A' quem
apelar nestas horas. Talvez o

Prefeito teria tomado uma pro
vidência, se alguém tivesse se

lembrado de levar' o caso ao

conhecimento dele. Tenho cer

teza que sim. Mas nós do povo,
temos que aceitar tudo, e se

tentar reclamar, ninguém aten
de. Foi uma verdadeira vergo
nha o que aconteceu no dia 10.
de abril na avenida Santa Cata
rina. E ainda falam em Turis
mo. Dizem que os cachorros,
gatos e· outros animais domésti
cos poluem o ambiente e 'con

taminam as crianças. Com o

que aconteceu neste dia, vê-se
claramente que, quem polui o

ambiente não são os animais e

sim o próprio homem: Aracy
Lopes Vieira, Estreito, Floria

nópolis.
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A campanha da Arena
tico-eleitoral, facilitada com o

desempenho político do Gover

no, reverte as expectativas em

favor da Arena. Se antes o

partido pagava tributos, com os

eventuais desgastes da imagem
do Governo, agora há a possibi
lidade concreta de se beneficiar
dessa condição de governista,
bastando que sejam acionados
os dispositivos pai íticos ao al
cance da administração. Ê claro

que unindo os esforços federais,
estaduais e municipais, os candi
datas da Arena terão muito
mais a oferecer que os do MOS,
cujo manancial pai iticamente
utilizável não vai além dos re

cursos próprios do município.

A questão, para. a Arena,
ainda é superar as incômodas,
divergências e assimilar conve

nientemente o papel de partido'
que está no poder.

.

A chave para a vitória, assim,
está dentro do próprio partido.

I

A Arena parece se dar conta,
finalmente, de que a circunstân
cia de ser partido no Governo

poderá lhe render significativos
dividendos eleitorais no pleito
municipal de' 15 de novembro,
desde que aproveitada com a

necessária adequação dos meios
aos fins. Toda a esquematização
prática da campanha, assim co

mo o próprio trabalho inicial de

réoxiqenação das bases partidá
rias, está sendo feita dentro des
se pressuposto' absolutamente
veraz: se o MD6 usa as armas da
oposição, a Arena deve usar as

da situação, que se têm pontos
vulneráveis eleitoralmente, mas

em grande parte se revelam po
derosas -e influentes para as ba
talhas eleitorais a n ível de muni

cípios.
EXatamente por serem muni

cipais; as eleições vindouras exi

girão um enfoque mais na base
de problemas do que de temas,
o que retira ã Oposição boa

parte do seu poder de fogo,
enquanto confere à Arena posi
ções estratégicas.· Quem está no

poder dispõe de mais -arnplas
condições não apenas para o

enfoque dos problemas, mas pa
ra a sua equação, pela coordena
ção dos recursos técnicos e fi-

* * *

Segundo a Associação das Socieda-
des Brasileiras de Capital Aberto "a
expectativa está inibindo qualquer nova

nanceiros ao alcance do poder
de cisório. E é isso que a Arena
está a entender e a traduzir em

atitudes concretas, quando se

prepara para a luta eleitoral. Os
candidatos do partido governis
ta, na medida em que são acer

tados em entendimentos que
precedem as convenções, come

çam a elaborar a sua plataforma
.

administrativa somando recursos

e realizações que possam ser

viabilizádos no próximo período
de governo, municipal, quer pela
gestão própria ou em decorrên
cia dos planejamentos estadual e
federal.

.

Essa colocação do jogo polí-

A posição do MO"

O presidente do Diretório Regional
do MDB, Deputado Dejandir Dalpas
quale, viajou ontem para Brasília a fim
de participar da reunião que hoje
definirá a posição do Partido em face
das últimas cassações .de parlamenta-:
res oposicionistas na área federal levan
do em sua bagagem o equilíbrio e a

serenidade necessários às circunstâncias
da hora. .

Mesmo que a decisão oposicionista a

ser anunciada hoje na Capital Federal
não venha à tona com as luzes do bom
senso e da moderação, pode-se prever

. que o presidente do MDB catarinense
estará alinhado aos políticos mais mo

derados da Oposição, perfilando-se por
uma conduta que não venha gerar
atitudes que possam implicar em desafio
ao Governo ou contestação à Revolu
ção. É de se esperar, porém, segundo o

noticiário procedente no dia de ontem
de Brasília, que o MDB, pela inspiração
dos seus líderes mais equilibrados; es

calhá o caminho do bom senso.

* * *

Sendo ele próprio um político mo

derado, que possui a medida das suas

responsabilidades à frente do MnB
catarinense e imprime ao Partido uma

conduta geralmente ponderada .diante
dos problemas institucionais - salvo,
evidentemente, os arroubos ocasiona
dos pelo destempero verbal de um ou

outro radical da agremiação - o Sr.
Dejandir Dalpasquale deverá sustentar
em Brasília uma posição coerente. com
a linha que a Oposição tem seguido no

Estado, quase sempre, diante desse tipo
de problema. ,.

Aliás, dentro do MDB o Sr. Dejan
dir Dalpasquale encontra não raro a

resistência dos' parlamentares do cha
mado grupo "autêntico" que, inconfor
mados com determinadas posições da
direção partidária, atuam como blocos
de relativa autonomia doutrinária. Uma
divisão notória das posições entre os

dois grupos antagônicos da bancada
oposicionista teve lugar bem recente

mente, quando da escolha
.

do novo

ltderna Assembléia. .

* * *

As últimas reafirmações de que o

Governo e a Revolução não tergiversa
rão com a contestação e o desafio não
deverão, à vista da tradição do MiJB
catarinense nos últimos tempos, modi
ficar substancialmente a linha do Parti
do no Estado.

O que poderá acontecer é a intensi

ficação das críticas e dos ataques opo
sicionistas ao Governo Estadual, de
acordo com a linha 'de oposição siste
mática e nem sempre responsável ado
tada pelo MDB em Santa Catarina,
através de alguns dos seus represen
tantes. O Governo do Estado e a Arena
catarinense, no entanto; estão instru
mentados parlamentar e intelectual
mente para enfrentar a Oposição. Até
porque, dentro. de bem. pouco tempo,
quando as obras em andamento estive
rem sendo entregues às populações da

Capital e do interior, a afirmação go-
.

vernamental será mais incisiva.

Almoçando Política

Numa mesa de canto do Manolo 's,
almoçaram juntos ontem o presidente
da Arena, Lenoir Vargas Ferreira, o

presidente da Assembléia, I Epitácio Bit
tencourt, e o líder do Governo, Nelson
Pedrini.

* * *

Foi um repasto político e de boa

digestão, a julgar' pela aparência dos
.

participantes.
lIiplomacía parlamel"wr
O embaixador polonês Edward

Wychowaied, quando de sua visita ao

presidente da Assembléia Legislativa,
deputado Epitácio Bittencourt, foi por
este convidado extra protocolarmente a

ingressar no rlenário da Casa no instan
te em que se desenrolava a sessão
ordinária das 14 horas. Era já fnn de
tarde, a sessão estava na hora das
"explicações pessoais", e muitos depu
tados haviam já deixado o recinto para
atendei compromissos políticos.

* * *

Ao dirigir-se ao líder da, Arena,
Nelson Pedrini, o diplomata fez esta

ingênua indagação: "Fui informado de
que são 40 deputados, mas vejo aqui
menos de uma dúzia. Onde estão os

outros? "
* * *

E Pedrini, diplomaticamente: "Estão
todos reunidos nas comissões e em seus

gabinetes elaborando pareceres ...
"

A ,�; das ."i 111
Os empresários se mostram inquie

tos com a lentidão com que se desen
volve o debate sobre a nova Lei das
Sociedades Anônimas, deflagrado em

todo o país no ano passado e ainda
sem um anteprojeto apto a dar entrada
na Secretaria das casas do Congresso.

Crônica de Escanteio
- ,Como todo mundo Por isso e por muito

acredita que ,O "primeiro mi- mais,. o Avai foi absoluto,
lho é dos pintos", a primeira embora tenha custado a fa- .

rodada não pode deixar nin- zer o gol. O campeão cata

guém pessimista. A Chape-: rinense, depois que o Sr.

coense, sob a direção de Ca- Ãureo reconheceu a valida
ramuru não se revelou como de do princípio britânico -

equipe explosiva, filha do. the right man on the right
fogo nem sobrinha do ,tro- place, isto é, depois que ti
vão. No entanto, no entan- rou Lourival de onde não

to, ,O pessoal do Oeste expli- devia estar e Carlos, de onde
ca que a derrota para ,O Avai também não devia estar, se

decorreu de acidentes e não despediu da confusa postura
de uma superioridade defini- e se tornou um quadro des
tiva do clube do Helinho tinado a agarrar otítulo,
Lange. Algumas contusões. e

escassa disponibilidade do O jogo trouxe uma baixa

banco de reservas, uma espé- lamentável, do lateral Silva,
cie de banco sem fundos, fo- num lance onde a agressivi
ram os fatores da apagada dade - se é' que. existia -

exibição da Chapecoense. pertenceu mais, ao acidenta- .

Dizem. Mas, ê incrível que do do que ao sobrevivente,
um time à cata de Claudio- Balduíno, antes e 'depois, foi
miro não Lenha ninguém pa-. o jogador mais caçado da

ra quebrar o galho da ponta partida. Entrou numa dividi

esquerda e lance mão de um
'

..d� que só um ingênuo.entra
goleiro reserva destituido de �. e' Balduíno é jogador de

qualquer habilidade como coração puto, pasteurizado
seria capaz um regra-três dos - e' somente não levou a

aposentados pelo INPS. Por pior porque os deuses, vez

isso é que alguém, .não me por outra, protegem os ino

lembro, havia dito, ao obser- cen teso Esperamos, sínce

var a tosca figura do impro- ramente, que a fratura de

visado ponteiro dando pon- Silva não venha a ser explo
ta-pés para todos os' lados, rada em detrimento de um

menos na bola. "�o fim, ou profissional que vem, no

melhor, são os últimos dias momento, ostentando. inve-·

de Pornpéia" jável futebol.

Em Tubarão, o Figueira
encontrou uma resistência
até certo ponto não previs
ta, já que o Ferroviário é um

time em formação. Em par
te, a subestimação do Ferro

viário se prende ao condicio
namento que decorreu da

grande inundação de 1974,
na cidade de Tubarão. É di

fícil, para muitos, admitir

que' o time recém-nascido
de uma cidade em processo
de ressurreição possa levar

vantagens com "furacões".

Engano, puro engano. Tuba
rão não está mais inundada
e o Ferroviário é um quadro
à base de muitos jogadores
desconhecidos aquí, mas já
experientes em outras can

chas. O DiO não foi, rigoro
samente, uma surpresa, prin
cipalmente quando se tem

em conta que o Figueirense
não adquiriu um volume de

. jogo objetivo, isto é, com al

go a mais que lhe permite
chegar ao gol do adversário.
É um barríl de pólvora, mas
por enquanto, sem estopim.

O time de Pedro Bosco -

que na festa dos professores
no UC - exibia suas facetas

de exímio bailarino de. su
búrbio carioca - nos deu a

primeira goleada. Abateu ao

Palmi tos, em Brusque, de tal
forma que dífícilmente se

admitirá que rebrotará. O

destino do Palmitos parece,
como disse o Helínho Lan

ge, que anda com livro de,

ecologia debaixo do braço �

"é ser abatido"
Em Lages, terra de chur

rasco e de madeira, o pau
comeu. As noticias falam de

razões ligadas ao encerra

mento do jogo, faltando três
minutos, Há tempos, lá mes

mo, o Sr. Bezerra .esticou
.um jogo em mais de cinco

minutos. Não houve paulei
-ra Haja Freud, haja Freud!
Ou fralda, sei lá!

, Em Blumenau e em Join

ville, as coisas foram nor

mais. E, como os vencedores
enfrentarão adversários mais
c redenciados, na próxima
rodada, as vitórias do Pal
meira e doJoinville pagarão
ingressos. As apostas já co

meçaram, na base de engra
dados, de cerveja, de caipiri
nha e até do valorizado

uisque escocês de Camboriú,

* * *

Será talvez a última tentativa de
congelar-se a crescente estatização da
economia. I

·.·radillfls flk I
.

Aliás, uma verdadeira frente empre
sarial se mobiliza contra a estatização
que marcha a galope: a principal suges
tão do comércio paulista ao Governo
para a consumação de um programa de
desestatização será a sua retirada da
comercialização externa

* * *

Os empresários paulistas defendem o

fechamento da Cobec e o irrestrito

apoio à formação de supertradings pri
vadas - única fórmula de evitar a

concorrência das multinacionais e do

próprio governo.

Bnde & Bad�sc
Técnicos do BNDE acompanham em

Florianópolis os programas de aplica
ções projetados pelo Badesc atendendo
a uma política seletiva de inversões em

setores industriais específicos, como o

de minerais não metálicos, o de alimen
tos básicos e de papel e celulose. Os

programas prevêem ainda cobertura fi
nanceira à implantação.' de Distritos
Industriais em Santa Catarina.

* * *

Os técnicos do Banco Nacional de
Desenvolvimento Econômico, Srs.

Duarte Rodrigues e Hélio França, antes
de retomarem ao Rio analisam ainda a

estratégia proposta pelo Badesc
:

para
dinamizar o atendimento à pequena e

média empresa em Santa Catarina.

* * *

Ambos os programas sobem ama-I

nhã à consideração do BNDE.

Debat� meno« "Iel'ado

A sessão da Assembléia ontem teve

um final melancólico. Enquanto o de

putado Valdir Buzatto deixava a tribu
na sem terminar o discurso que pro
nunciava, os deputados Roland Dom
busch e Nelson Morro, que o apartea
ram, trocavam ofensas pessoais pelos
microfones de plenário.

* * *

Não é a primeira vez que se registra
fato dessa natureza no recinto parla
mentar. Mas o que mais se pode fazer,
a bem da' instituição, é torcer para que
seja a última.

* * *

Os ânimos exaltados não podem
comprometer a imagem de um Poder
seriamente ameaçado pela suspeição
popular, e do qual a hora presente está
a exigir prova inequívoca de maturida
de politica.

Chuva prtlVitl,mcillt
Anteontem, depois de apreender

mais de uma dezena de veículos em

blitz que durou mais de duas horas, os
policiais foram obrigados a se dispersa
rem 'em busca de abrigo, face ao

temporal que chegou �a inundar partes
do centro de Joinville,

* * *

No corre-corre dos guardas, muitos
motoristas conseguiram recuperar seus

carros em tempo, livrando-se das pesa
das multas.
Experiêndu,
O técnico Murilo de Carvalho, que

assumiu ontem no Figueirense, não é
nenhum neófito em futebol. Inclui em
Seu cartel pelo menos uma experiência
internacional, quando treinou recente
mente a Seleção Peruana de Amadores
que disputou, o Torneio Pré-Olímpico
do Recife.

Zico em Camboriú
O Prefeito Gilberto Américo Meiri

nho, do Balneário de Camboriú, man
dou seu Diretor de Turismo ao Rio
convidar "o melhor jogador" do clássi
co Flamengo x Vasco para passar uma
semana como seu hóspede oficial, com
direito a acompanhante.

Depois de seus dois gols e de exibir
todo um repertório de jogadas que faz
de Zico o maior craque brasileiro da
atualidade, o emissário do Prefeito, Sr.
.Nagel Melo, convidou o jogador e sua

esposa Sandra para passar uma semana

em Camboriú, hóspede do Marambaiaia
Palace Hotel.

.

* * *

O 'craque aceitou prontamente, mas

seus compromissos na Seleção' Brasilei
ra e no Flamengo não lhe permitiram
fixar uma data. Será na sua primeira
semana de folga, que poderá ocorrer

somente no verão, quando a temporada
futebolística tiver se encerrado.
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Montorogarante que oMoa
não 'tolllara atitudes radicais

Segundo Montoro, o MDB não tratará na reunião de hoje de teses radicais como a auto-dissolução do partido e comunicação ti- IONU..,'.' .

Siqueira explica
a aposentadoria
proporcional

o diretor do DASP disse que o projeto
VaI ao Congresso ainda este mês e .

beneficiará 70 mil funcionários
incluídos no quadro Suplementar.

BraS1ua - O anteprojeto da
lei complementar que cria a

aposentadoria Proporcional vo
luntária' para os 70 mil funcio
nários incluídos no quadro su

plementar, deverá ser enviado
dentro de alguns dias ao Con
gresso Nacional, informou on

tem Darci Siqueira, diretor-ge
ral do Dasp, após encontro de
uma hora com o Presidente da

República.
No quadro suplementar a

cham-se enquadrados todos

aqueles que fizeram opção pela
CLT, preferindo permanecer
como estatutários. Todos eles
são oriundos de empresas públi
cas ou de economia mista que
foram extintas ou sofreram

transformação, 'tais' como o·

lBGE, a ECt, a Rede Ferrovia-
ria Federal e outras.
A Lei Complementar a ser

apreciada pelo Congresso tem

por objetivo sanar' o problema
do pessoal que permanece no

quadro suplementar, dando
condições aos, mesmos de se

aposentarem com proventos
proporcionais ao tempo de ser

viço e sairem, portanto, -da si

tuação em que se encontram

agora, de total ociosidade.

Segundo Darci Siqueira, to-

.A pauta das
conversações
de Geisel
na França

dos estes funcionários passarão
a gozar de uma situação me

lhor, uma vez que, ao se apo
sentarem, podem ser incluídos
no plano de classífieação de

cargos recebendo, portanto, to
das as vantagens -que o plano
oferece.

- Embora com a aposenta
doria proporcional ao tempo de

serviço esses furicionârios te
nham sua remuneração reduzi

da, esta'� uma redução aparen
te pois, 'de fato, sendo incluí
ds no plano, eles serão benefi
ciados com melhorias salariais e

passarão a ganhar até mais do

que
. na' situação em que .se

encontram hoje, afirmou o' di
retor do Dasp.

O Presidente Geisel, por sua

vez, determinou ao Daspmaior
velocidade no aproveitamento
do pessoal enquadrado no 'qua
dro .suplementar, tendo Darci

Siqueira colocado o presidente
a par de todos os problemas
que impedem uma dinamização
dos trabalhos nesse sentido, tais
como funcionários que moram

em locais onde não existem

órgãos capazes de absorver cer
tos tipos de mão-de-obra, oCU-,
pantes de cargos que hoje não
estão relacionados.

Arena adia
. _

,

reunloes

à espera
da Nota

Brasília - o ltamarati adian- Brasilia. - o líder da maio-
tou parcialmente, ontem, a ria na Câmara, deputado José

Bonifácio, concordou ontempauta das conversações que o .

com a decisão do vice-líderpresidente Ernesto Geisel man-
Jorge Vargas em transferir a

terá em Paris de 26 a 29 deste reunião da bancada majoritária,mês. O assunto mais importan- de hoje para amanhã, a fim de
te é a: resposta à proposta esperar a manifestação do dire
francesa de instalação de uma tório nacional do MDB. O de-

· aldeia solar no litoral nordesti- putado Jorge Vargas também
no. tomou a liberdade de adiar

Da parta .aínda constam ou- uma reunião de vice-líderes are
Distas, marcada para hoje, "patros itens, como a possibilidade
ra aguardar .o pronunciamento

.

de investimentos franceses no
do MDB".

projeto de exploração de bauxí- ADVERTÊNCIA
ta do rio Trombetas, no Pará; a O deputado Cantídio Sam
concessão de um entreposto pa- paio, por sua vez, ao comentar
ra mercadorias brasileiras. no ' as declarações do secretário de

porto de Havre; a participação Imprensa da Presidência, .

Hum-
- francesa na construção da hi- �to ,Barreto; segundo as qu�s
drelétrica de Tucuruí no rio alguem tem que parar - e nao

Tocantins: investimentos na ter- - o governo e a revolução", disse
.

. '. _ que se tratava "de uma adver-
ceira eta�a ?e. expansa? do tência mais, do que direta".
PJ;tno Siderúrgico NaclO�al, Para Sampaio, o presidente
alem dos acertos para a' assma- da República tem demonstrado,
tura de um acordo de coopera- em mais de uma oportunidade,
ção no campo da' energia solar que tem arraigadas' convicções
e no setor de energia nuclear.

.

democráticas. O deputado are-

. Todos esses assuntos não de- nista deplorou que dentro do

verão ser formalizados através .MDB se localizem grupos radí
·

d
.

- cais que teimam em fazer proe acordos, mas poderao ser -

t sta õvocaçoes e con e ç es.
confIgurados num protocolo de
in teresses ou declaração de in
tenções a ser assinada ao final

.

da viagem do presidente Geisel,
cabendo aos ministros técnicos
que acompanharem o _chefe do
governo manter os entendimen
tos para dar' continuidade aos

acordos .

. Domésticas
não podem
ser fil'iadas
a sindicatos'

· Bra�ília - "Empregadas
domésticas, por definição,
não podem ser sindicaliza- '

das", conforme: afirmou
ontem o Secretário de Re
lações do Trabalho do Mi-

.

nistério do Trabalho Alui
sio Simões Campos,' expli
cando que, por trabalharem
em ambiente familiar, sem
flns lUcrativos elas não es
tão enquadradas na CLT.
De�ta' forma, conforme a

le�l.ação em vigor, as do
�estIcas não podem ter
VInculação com Sindicato.

. !'>-s ,declarações do secre

taTl? vem a propósito do
projeto apresentado anteon
tem pelo deputado Francis
co Amaral, estabelecendo
que as empregadas dornéstí-

.

cas poderiam ser vinculadas
ao Sindicato dos Emprega-

. dos de Hotel e Similares.

Brasj'Jja - O senador Franco Montoro adiantou ontem

que a nota oficial a ser emitida pelo diretório nacional do

MDB conterá o protesto do partido contra as cassações de

mandatos, referindo-se, ainda, aos caminhos que se abrem,
em consequência, para o partido e para a nação.

- O líder da bancada oposicionista no Senado garantiu
que as teses mais radicais - como a auto-dissolução ou

envio de uma comunicação à ONU - haviam sido

afastadas, "porque só poderiam agravar a situação". "A
posição do MDB; acrescenta, representará o consenso da

.

maioria e não estimulará nenhum tipo de radicalismo".
O senador Franco Montoro deu essas informações após

participar de vários entendimentos com a cúpula oposicio
nista ontem em Brasília. Depois, ao lado de' Ulisses

Guimarães,
.

presidente do Partido, ele disse que está

havendo. uma grande preocupação dentro do
\
MDB, em

,
. Re'união de hoje

.

-

seré fechada por

medida de segurança

Brasília - Medo de eventuais consequências desagra
dáveis provocadas pelo desdobramento de uma reunião

agressiva tomou contá dos moderados. E tanto que,
diante .da impossibilidade definitiva de conter os

desabafos, os ataques e as propostas dos autênticos,
alguns desses moderados estão liderando uma tentativa
para franquear a reunião de hoje apenas aos membros'
do diretório nacional e aos presidentes regionais convo

cados.
O motivo dessa proposta é evitar a infiltração de

agentes de órgãos
-

da segurança, pelo menos segundo. a

todas as áreas, no sentido de oferecer uma contribuição,
positiva, pois todos estão conscientes de que o momento
é sério e ningiém está interessado na radícalízação.
-' A nossa manifestação - disse' Montoro - terá elevação

e firmeza, corno o momento exige.
REPERCUSSÃO

Para Franco Montoro.r-as declarações do secretário de

Imprensa da presidência, Humberto Barreto, advertindo o

MDB às vésperas de sua reunião" "teve repercussão
contraproducente no Congresso Nacional".

Após, negou fundamento a rumores correntes no

Congresso, segundo os quais um grupo de mais de vinte

. parlamentares, descontentes com a linha moderada do
, documento a ser aprovado pelo diretório nacional, estaria
disposto a publicar um manifesto próprio contra a

situação.
- Isso não tem fundamento - disse Montoo.

.
relação de argumentos _do grupo de arregimentação.
Um outro é a esperança de que as portas fechadas
(também aos jornalistas) funcionem ao menos como
um coador, deixando no" seu ínteríor os excessos que
porventura possam acionar mais uma vez o dispositivo
que cuida de manter inalterada a linha de conduta
revolucionária,

-

Ontem, as adesões para' a proposta de fechamento
da reunião vinham sendo solicitadas também sob a

revelação da presença do fantasma do recesso,' devida
mente acompanhada pela observação de que tudo deve
ser feito para a defesa da instituição aberta.

Contam os censores da reunião que ainda está bem
nítida a lembrança da os_tensivà presença de vários

agehtes da segurança no plinário. e nos corredores da
Câmara na quinta-feira passada, antes, durante e depois
do tumulto criado pela cassação do deputado Lysâneas
Maciel.

.

Os moderados que estão tentando censurar a reu

nião imaginam que essa presença da segurança criará e

levará aos órgãos repressores várias versões particulares
e todas eles criadas e emolduradas sob a perspectiva do

regime contestado.

T) 10ESC
�

IMPRENSA OFICIAL DO ESTADO DE SANTA CATARINA S. A .

TOMADA DE PRECOS N� 10/76
o

AVISO

A COMISSÃO PERMANENTE DE LlCITAÇOES
DA 10ESC -IMPRENSA OFICIAL DO ESTADO DE
SANTA CATARINA S.A., torna público que foi
alterado para o dia 19.04.76, a data da reallzaçã.o da

.

Tornada de Preços no, 10/76, destinada a aquisição de

papel.
Florianópolis, 05 de Abril de 1976.

ACOMISSÁO'

.

'

UTE - SERViÇOS DE ELETRICIDADE S.A.
- EM LlaUIDAçÃO -

.

CGC no. 86.440.450
ASSEMBLÉIA 'GERAL EXTRAORDINARIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam convidados os senhores acionistas da UTE ..:.

SERViÇOS DE ELETRICIDADE S.A., em liquidação, a

comparecerem â Assembléia Geral Extraordinária de liquida
ção da Sociedade a ser realizada na sede social"em Capivari,
município de Tubarão, Estado de Santa Catárina, no próximo
dia 27 de abril de 1976, às 9 horas; para deliberarem sobre a

seguinte:
'

ORDEM 00 DIA
1. Leitura, exame, discussão e aprovação do relatório dos

atos e-operações da liquidação e suas contas finais,
2. Outros assuntos de interesse da sociedade.

Tubarão, 05 de abr;il de 1976
Arno Francisco de Albuquerque Hubbe

Liquidante
II.

.'
.

m

•.Õ COMmooE .

� ADMINISTRAÇAO
o DE IMOveIS I.J'DA.

Fones - 22-3086 e 22-5611

Pode comparar em todas as lojas de Florianópolis•
Ou de outras cidades. .

,

Amel'hor qualidad� e o preçomais baixo são os da loja ,Astor.

�ORIENTADORES EDUCACIONAIS-ESTUDANTES PEDAGOGIA-
o INSTITUTO DE PSICOl.OGIA EXPE.RIMENTAL E APLICADA DO PARANÁ realizará, aos sábados à tarde, curso de:
a) Fundamentação estatfstlca para organização de tabelas de avaliação para testes de medidas;
b) Revisão e atualização de interpretação de testes de medidas.
O curso constará de informações, discussão, aplicação e avaliação dos resultados com duração de 120 horas. Turmas de 20

alunos. I

Informações e inscrições à rua Monsenhor Topp, 9 - Fone: 22-0409
Início 'do Curso: dia 10/04, às 14 horas.
Será fornecido Certificado de Erequência.

A Loja Ástor põe beleza e con

forto na sua residência.

Cozinhas modernas e da linha

Kitchens, estantes ultrapersonali-
zadas, módulos RTS, armários em- E VOCÊ ÀINDA GANHA TODO O

butidos M(}dylMt�4�;: <�., ,:;;."!,,,:í�,:, PROJETO DE DECORA9ÁO:
. Tudo exclus{vlJl.ra �:� bo'Ri '"

. Solicite, sem compromisso, a

gosto, por preços e condições de pre,sençade um dos nossos projetis-
pagamento excepcionais. tas ou decoradores,

.

'} Ciesa, empresa
que comercializa os imóveis construldos
pela Ceisa, a maior imobiliária do

'

Estado, está procurando corretores para o
interior de Santa Catarina. .

Aos candidatos, a Giesa oferece.
. treinamento, apoio e ótima remuneração.

.

Para maiore.s informações, entre
em contato com a Ciesa, em Florianópolis,
rua Tenente Silveira, 35, Edifrcio Apoiei,
sobreloja.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Bonato vai a SimonsenSiderbrás'vê atendidas as'

'necessidades de uma década
o Presidente da Siderbrás,

general Américo da Silva, disse

ontem, na comissão de M}pas e

Energia do Senado, que esta
mos acabando de atravessar a

conjuntura de escassez dos pro
dutos siderúrgicos e que já vem

sendo feitos estudos para aten-

ces de poluição ambiental em

Vitória e proximidades para
demonstrar que a usina de Tu
barão não os alterará, ao con

trário do que muitos afirmam,
.

O País registrou um cresci
mento médio anual no consu

mo de aço da ordem de 14,8
por cento no período 1968/75,
obrigando-o a expandir rapida
mente sua estrutura de produ
ção. A pressão da demanda' fez
com que no biênio 74/75 fos
sem gastos mais de 2,5 bilhões
-de dólares com r a importação
de produtos siderúrgicos, que
seriam bastante para construir
urna usina como a de Volta

der as necessidades brasileiras
na próxima década.

Depois re ressaltar a impor
tância dos projetos siderúrgicos
de Itaqui e Tubarão, o Presi
dente da Siderbrás disse que vai

pedir à Secretaria do Meio Am

biente que meça os atuais índí-

APARTAMENTO BEIRA MAR NORTE
Vende-se no Ediflcie Ántares, pronto paraocupar, Garagem,
3 dormitbrios e demais dependências. Fino acabamento e

ampla vista da Bafa Norte. Preço Cr$ 630.000;00 em

condições a combinar diretamente com o proprietário pelo
fone 22-5757.

..
. . I

Joinville, 12 de março de 1976.

Demitry A.lexandre Weber

Hilário Zen
Helmuth Skowasch

Redonda ou da Usiminas.
A seu ver, com a tecnologia

atualmente disponível, a produ
ção .de aço baseada em altos

fornos a carvão mineral ainda é
o processo mais econômico de

produzir aço em larga escala,
através de menor investimento

de capital por unidade, de pro-

dução.
.

O Brasil, que não se alinha
entre os países privilegiados
com boas jazidas de carvão, a

não ser que no futuro ocorram

descobertas importantes, tem,
segundo o presidente da Sider

brás, ,de pensar em alternativas

para a sua siderurgia, sobretudo
para o setor de não planos,' que
não reclama, necessariamente,
grande unidades de produção.

Foram enviadas amostras de
carvão de babaçu para testes

em laboratórios estrangeiros; ao
mesmo tempo que centros de

desenvolvimento e pesquisa
promovem exeenencias para
sintetização e coqueificação, es-

tudando-se paralelamente um

projeto de mistura de carvões.
Os resultados preliminares têm
sido animadores e

.

autorizam

prever uma importante partici
pação do carvão de' babaçu no

futuro da siderurgia brasileira.
Estão em curso, também,

projetos relacionados com: uti

lização do porto - minério do

manganês de lafaiete; produção
de ferro manganês em altos

fornos, fornos elétricos abertos
e fechados; emprego de ferro-

.

-manganês sub-standar nas acia
rias nacionais; e emprego da
fluorita. 'Estão programados
projetos de gaseificação de car

'vão, xisto pirobetuminoso, pro
cessos de fabricação de "for
med coke" e energia nuclear na

siderurgia.
'

Frísou o general América da

Silva, em seu depoimento na

. comissão de Minas e Energia do
Senado Federal, que' está sendo
desenvolvido um grande traba-'
lho para mais intensa formação
de' recursos humanos, preten
dendo-se formar uma mão de
obra qualificada e diversificada
para atender às necessidades da
nova fase da siderurgia brasileiro

SIMESC S.A.
C.G.F.MF/N° 82.612.532/0001-44

SOCIEDADEANÔNIMA DE CAPITAL ABERTO
GEMEC/RCA 220-76/168

CAPITAL AUTOruZADO .Cr$35,OOO,OOO,OO
CAPITAL SUBSCRITO", ,Cr$26,740.530,OO
CAPITAL �EALIZADO ....Cr$2.243.337,OO

Cg/mon: 'Brasil reduz
/.

seu deficit comercial
O Presidente do Banco do Brasil, Sr. Angelo Calmon

de Sá, disse ontem a. um grupo de '40 banqueiros nova.

iorquinos estàr "absolutamente convicto" de que neste
ano o Brasil reduzirá drasticamente seu deficit comer
cial para cerca de 1 bilhão de dólares (Cr$ 10 bilhões),
com as exportações atingindo 9 bilhões 500 milhões de
dólares e as importações um pouco mais de 10 bilhões.

- O deficit verificado nos primeiros meses não pode
ser extrapolado para todo o ano. Já em março, as

licenças concedidas pela Cacex para importação caíram
substancialmente em relação ao mês anterior, eviden
ciando os primeiros resultados das medidas tomadas

,Pelo governo - disse o presidente do Banco do Brasil.
Segundo a Cacex, as importações de março ficarão .um
pouco acima de 750 milhões de dólares (Cr$.7 bilhões
350 milhões), contra exportações acima de 680 mi
lhões de dólares (Cr$ 6 bilhões 666 milhões).

O Sr. Angelo Calmon de Sá; durante a reunião
realizada no hotel Park Lane, disse aos banqueiros
norte-americanos' que o Brasil, ao contrário dos outros
países, revela o total C:us compromissos assumidos
pelos setores público e privado. Acrescentou que, em

consequência da redução do deficit comercial, o Brasil
tomará emprestado neste ano, no mercado internacio
nal, muito menos do que em 1975.

Senhores Acionistas,
,

!emos a grata satisfação de levar ao conhecimento de nossos acionistas que foi coroado de
êxito o trabalho que ao final do exercício vínhamos desenvolvendo no spntido de usufruir
os benefícios, advindos da abertura de capital, visto que já recebemos do Banco Central do
Brasil o certificado de registro de Capital aberto, ".GEMEC/RCA 220-76/168", obtido em

tempo considerado recorde.

Ao encerrar queremos aqradecer a todos aqueles que direta ou indiretamente têm colabo

r��o com noss� �mpreendime_nto, notadamente aos nossos acionistas, tanto as Pessoas
físicas como jurídicas, aos Orgaos dos Governos, e em especial ao Procape'(ex-Fundesc), e
permanecendo ao inteiro dispor, firmano-nos.

Dr. Celso Buschamann - Dir. Presidente
CPF:102 019 39�1

JamiroWiest....:.. Dir. Administrativo
CPF: 004 368 799

Raul F, Zimmermann - Diretor Industrial
CPF: 046 525 257

A T I V o

BALANÇO GE�L ENCERRADO EM 31 DE:DEZEMBRO DE 1975
PASSIVO

1 - DISPONíVEL
1.1 - Bens Numerários .

1,2 - Depós. Bencétios a Vista ..

1.3 - Tít. Vinco ao Mercado de Capitais ..

2 - REALIZÁVEL A CURTO PRAZO
2.1 - Créditos
2.1,1.- De Clientes .

2 1.2 - Outros Créditos .' .

ATIVO CIRCULANTE .

.

1 � IMOBILIZADO
3.1 - Imobilizações Técnicas

Valor Histórico . .

+ttnobií. em Curso .

3.2 - Imobilizações Financeiras
3.2.1 - Aplic. p/lncen. Fiscais ..

ATIVO REAL ".

4 - RESULTADO PENDENTE
4.1 - Desp. Pré-Operacionais (nota 1)
4.2 - Prejuízo Verificado no Exercício ....

SUB-TOTAL. .

5 - CONTAS DE COMPENSAÇÃO
5.1 - Incen. Fiscais Procape a Liberar
5.2 - Caução da Direioüe

'

TOTAL GERAL " .

1.323.144,09
287.594,12

1 - RENDA OPERACIONAL

253,73
49.657,21

1.289.000,00

119.613,48
'41972,40 161.585,88

1.500.496,82

1.610:738,21

6.943,89 1617.682,10
3.118.178,92

1.479.076,16
23.397,13' . i.502.473,29

4.620.652,21

19.500.000,00
3.000,00 19.503.000;00

24.123.652,21

.

52!:1.1 09,19
529: 109,19
521.749,79

7.359,40
57.522,09
19.421,'68
34.893,56
3.206,85
937,09
370,19
566,90

(5.1.099,78)
32,047,65
32.047,65
(19.052;13)

.'" 4.345,00
(23.397,13)

70.428,40
10.026,58
6.714,77

341.613,00 428.782,75

35.000.000,00 .

32018.000,00
2.407.000,00
225.010,00 2.181.990,00

2.000.000,00

.500,00

9.379,46 4.191.869,46
4.620.652,21

3 - CONTAS DE COMPENSAÇÃO
3.1 - Procape - Incen. Fiscais a Liberar ..

3 ..2 - Ações Caucionadas. .. . .

TOTAL .

19.500.000,00'
3.000,00 19.503.000,00

24.123.652,21

Celso Buscbmenn - Dir. Presidente
CPF 102.019.399-01

Jemiro Wiest - Dir. Administrativo
CPF 004.368 799

Raul F.zimmermann - Dir.lndustrial
CPF 046.525.257

Valdir f1ighetto - Contador CRC-SC - 5974
CPF 018.779.179

NOTAS EXPLICATIVAS
I

1) DESPESAS PRÉ·OPERACIONAIS - Esta conta representa as despesas necessárias a exe
cução do projeto e é .representada pelos seguintes valores:'
- Projeto Econômico Financeiro , , .' ,

- Despesas de Captação de lncentfvos Fiscais, , , '. , , .,.

- Propaganda e Publicidade , , . , , ; .. , , , . , '.

- Honorários da Diretoria. , , , , . , , , .. , .

- Despesas Administrativas .. , , '- , .. , .' , .

TOTAL , , :, .. , :,

310.000,00
195.053,73
58.966,26

.

297.000,00
618.056,17

1.479.076,16

2) CAPitAL AUTORIZADO: - Dividido em 35.000.000,00 sendo:
- 12.000:000 - Ações Ordinárias

.

1.500.000" Ações Preferenciais classe ':A" sem direito a voto.
- 5.500.000 - Ações Preferenciáis classe "B" com direito a voto.
-16.000.000 - Ações Preferenciais classe "C" semdtretto a voto.

- As Açõ�s Preferenciais classe "B" e "C" serão subscritas com os incentivos fiscais,
da Procape.

.

.PARECER DOS AUDITORES

Examinamos o balanço patrimonial, anexo, da SIMESC S/A - SERVICI;NTRO DAS
INDÚSTRIAS METAlÚRGICAS DE SANTA CATARINA, levantado em 31 de dezembro de
1975 e as respectivas demonstrações do resultado econômico do exercício findo naquela
data. Nosso exame foi efetuado de acordo com as normas de auditoria geralmente aceitas

'. e, consequentemente i ncl ui as provas nos reg istros 'contábeis e .outros proced imentos de

aUditoria que julgamos necessários nas circunstândas.

Em nossa opinião, o balanço patrimonial e a demonstra.ção do resultado econômico,
acima referido, representam adequadamente a posição patrimonial e financeirada SIMESC
- S/A. SERVICENTRO DAS INDÚSTRIAS METAlÚRGICAS DE SANTA CATARINA em 31 de
dezembro de 1975 e"O resultado de suas operações correspondente ao exercício findo

naquela data, de acordo com os princípios de .contabilidade geralmente aceitos aplicados
com uniformidade em relação ao exercício anterior.

Joirwille, 24 de .março de 1976

ver crédito par� soja
O secretário da Fazenda, Ivan Bonato, viaja hoje .pwa

Brasília, a fim de manter contato com o ministro Mário

Henrique Simonsen, com quem tratará do crédito presu
mido para a soja e óleo de soja. Do encontro também

, participarão os secretários de finanças do Paraná e Rio
Grande do Sul, Jayme Prodóscimo e Jorge Babot Miranda,
respectivamente.
A pauta dos assuntos a serem tratados resulta do

encontro que os três secretários mantiveram semana

passada nesta capital, quando. abordaram problemas rela
cionados ao setor fazendário da região Sul.

O sr. Ivan Bonato também se avistará com diretores do
Banco Central, para tratar do Iançamento no mercado de

capitais das Obrigações Reajustáveis do Tesouro Cata�nen
se.

RELATÓRIO DA DiRETORIA REFERENTE AO BALANÇO GERAL
DEMONSTRATIVO DE RESULTADO ENCERRADOS EM 31/12/
1�. �2

-É com satisfação que lhes apresentamos o balanço geral e demonstrativo de resultados do
exercício financeiro encerrado em 31/12/75. - O 2° desta Companhia -, seguido do
parecer .dos senhores membros do Conselho Fiscal e parecer dos Auditores.

Estamos nos preparando para industrializar o ferro e aço nas bases anteriormente projeta
das, a partir do 3° trimestre deste ano, Para tanto estamos construindo nosso complexo
industrial nesta cidade de Joinville o qual terá coberta de 11.675m2 em terreno já adquirido
e pago de 217.000m2. ". .

Nosso capital autorizado é de Cr$.35.000.000,OO assim coristituído;
a)Ações Ordinárias .. , ..

,

, Cr$.12.000.oão,00.
b) Ações Preferenciais. , , . , , . , , , '.' , , Cr$. 1.500.000,00
c) Ações tomadas pelo Procape (ex=Fundesc) , , , Cr$.21.500.000,00

.

Cr$,35,OOO,OOQ,00

Os principais destaques nos acontecimentos do nlexercício de 1975, foram-os seguintes:

a)Aprovação'oo a/projeto pelo Procape (ex�Fl]ndesc);
b) Obtenção de 352 acionistas pessoas físicas e jurídicas; 'I;

•

c)Obtenção de '191 acionistas pessoas jurídicas, através do regime de incentivos
fiscais (Procape);
d)Aquisição do terreno, obras de infra-estrutura. e todos os projetos definitivos de

execução;
e)Aprimoramento da estrutura organizacional.

DEMONSTRATIVO DE RESULTADOS

1.1 -' Venda de Mercadorias , .

2 - CUSTO DAS MERCADORIAS VENDIDAS
3 - LUCRO BRUTO (1-2) .....
4 - DESPESAS COM VENDAS

4.1 • Comissões sobre Vendas , ............•..

4.2 - Imposto sobre Circulação de Mercadorias
4.3 - PIS S!.Faturamento .

5 - GASTOS GERAIS
5.1 - Impostos e Taxas Diversas
5.2 - Despesas Financeiras.

6 - PREJU!ZO OPERACIONAL (3-4-5) ....
7 - RENDAS NÃO OPERACIONAIS

7.1 - Financeiras '
.... .' J , .. , .

1;3 - PREjuízo ANTES DO IMPOSTO DE RENDA (6-7) .

9 -IMPOSTO DE RENOAPAGO NO PERíODO , .

10 - PREjuízo VERIFICADO NO EXERCíCIO ; , : .

PARECER DO CONSELHO FISCAL
, /' ,

.

Nós abaixo assinados membros efetivos do Conselho Fiscal dá SirnescS/A�Servioentro
'das Indústrias Metalúrgicas de Santa Catarina, tendo examlnàdo o Relatório da Diretorla.
Balanço Geral e respectivo demonstrativo de resultado, referente.o exerclclo. encerrado
em 31 .de dezembro de 1975 e demais contas pertinentes, enc6ritramos tudo na mais

perfeita ordem, razão pela qual nós os aprovamos.

1 - EXIGíVEL A CURTO PRAZO
1.1 - Fornecedores
1.2 - Obrig, Trib. e Sociais ePeqer ..

1.3 - Credores Diversos
1.4 - Títulos a Pagar �
2 - NÃO EXIGíVEL
2.1 - Capital Autorizado (nota 2)

(-) Ações a Colocar.·...

("') Capital Subscrito
(-) Capital a Integralizar .:

. 2.2'- Incen. Fiscais Liberado a Incorporar.
2.3 - Reservas legais
2.3',1 - Reserva Legal (DL 2627)
2.4 - Reservas Livres
2.4.1 - Reserva p/Aumento de Capital

SUB-TOTAL ..

Renato faz contatos'

no Rio e em,Brasília,
Após contatos em Brasília. e no Rio de Janeiro, junto

ao Banco Central do Brasil, BNH e BNDE, retornaram a

Florianópolis, o presidente do Badesc, Renato Ramos da
Silva e o� diretor da Carteira de Crédito Industrial e

Especial, Carlos Passoni Júnior.
No Banco Central do Brasil, os diretores do Badesc

trataram do credenciamento para repasse de recursos do
Fundo de Democratização do Capital de Empresas
(Fundece), com o diretor daquela instituição financeira,
Carlos Brandão,· tendo sido concedido wn limite de

operações para atendimento da pequena e média empresa
de Santa Catarina, \ .

,

Junto ao Banco Nacional da Habitação, foram debati:
dos vários projetos de interesse de prefeituras municipais
do Estado, cujos pedidos de financiamento visam à
solução de problemas de saneamento ,e drenagem.

No Banco Nacional do Desenvolvimento Econômico

(BNDE), os diretores do Badesc tiveram a oportunidade
de apresentar-os programas de ate�dimento financeiro que
estão sendo elaborados, visando a suprir necessidades das

empresas catarinenses, nos âmbitos setorial e mícrorregío
nal.

Ford forma. rede para

vender seus tratores
A Ford informou ontem ter formado uma rede de

concessionárias para a revenda dos tratores Ford 4 mil e 6
mil 600, que começarão a-ser produzidos na fábrica que a

empresa inaugurará oficialmente no próximo dia primeiro.
de junho, em São Bernardo do Campo. . ,.'

Para montar ,essa rede,' que .em sua' primeira' fase terá
100 revendedores, a Ford desenvolveu um modelo de
instalação. para as lojas, com um sistema de trabalho
padronizado, capaz de possibilitar o imediato atendimento
do agricultor do campo. Mais de 70 dessas revendedoras
estão sendo construídas conforme esse modelo, totalizan
do maísçe 90 mil metros quadrados de área construída e

cerca de 770 mil metros quadrados de terrenos.

A partir de agora, dois meses antes do lançamento dos
novos tratores, a Ford está realizando treinamento espe
cializado para funcionários das revendedoras, no seu

centro de treinamento dê Tatui, em São Paul. De acordo
com a Ford, cada revendedor terá uma frota de veículos
de serviço, especialmente equipados para proporcionar
pronta assistência ao agricultor.

A 'Bolsa ontem-

{São PaulO)
Dados fornecidos pela

Bolsa de Valores de Santa Catarina.

Pore.m e:fetu.adOB 1.137 1I.8g60109 com 14.664.500 títulos e volu.m.e de
Q-' 28.131.423.49, liiferi·or ao do pregão anterior. l'!I:1tre ee ações maia ne

goolada.e aeeeeccu-ee PETROBRAS pp OOOPON 15, coe crI 6:759;840,00, repre=
een1;ando 13,54 " do lIIOvimento de <!peraçõea a neta.

INDICE BOVESPA_FECHAMEl'iTO 82 A�ES DO Il'I'DICi

Anterior r 2.133 18 sub1r.a.m
Hoje : 2.134 2.9 eetáve1e

,

Evol,Pere. I eee , 21 baixaram
aac,Pontos : + 1 01 e/fechamento anterior

11 e/negóciolhoje
JüIORES OSClLA�ES_PBCHAblENTO

\

A�OES EM ALTA � A1201':3 EM BAIlA _Iose

�CO REAL '" 17,9 -SEL!FORSEcÁ CP C/08 6,2
(.)BENZEriEI pp C/11 4,0 FORD BRASIL OP �gl 5,4

ESTRELA pp 0/70 3,3 :B NORDESTE pp 1:1PAULISTA :P'LOZ OP 2,5 CACIQUE pp
PlRELLI pp 2,.0 llAGNESlTA OP DIV 2,7

NEGOCIOS REALIZ:A.DOS

NOME DA COMPANHIA. TIPO ABER "'" .!!,\! PEOH = �. .s,
ACESITA CP 1,01 0.98 1,01 1,01 340,000 - 0,9
ACESlfA pp 0.90 0.90 0,90 0,90 8.000 8,1
A�ARGA�AS CP C/27 3,35 3.35 3,40 3,40 158.000 1,4
ALPARGATAS pp 0/27 3,25 3,25 3,25 3,25 9.000
Al4AZOl'I'IA ON 0.76 0,76 0,76 0,76 4.000 1,3
AlfD cLArrON CP 0/08 0.90 0.90 0,90 0,90 1.000
ANTARCTICA CP DIV 0,91 0,·91 0,91 0.91 !l.OOO 1,1
ARIIO pp C/58 2,05 2,05 2,05 2.05 37.000
AR'lIEX PPB 0.74 0,74 0.74 0,74 51.000 1,3
lIAliDEIRAN'lIES pp 0,54 0,53 0,54 0,53 91.000
BANDEIRANTES ON 0,55 0,55 0,55 0,55 25.000
BELGO MINEIRA OP 3,95 3,92 3.98 3,97 269.000 0·,5
BRAD INVEST O' 1,00 1,00 1,00 1,00 1.000
BRAD INVEST PR 1,00 1,.00 1,00 1,00 26.000
BRADESCO ON 1,30 1,30 1,30 1,30 4.000 ·

BRADESCO PR 1,20 � 1,20 1,20 1,20 265.000
llIlAIIMA CP DIV i:il 1,13 1,13 1,13 5.000 0,8
llRAI!JI!A pp DIV. 1,18 1,18 1,18 93.000 0,8
BRASIL � C/08 3,80 3,78 3,86 3,86 812.000 1,0
BRASIL 3,12 3,10 3,1,5 3,15 166.000 0,9
CACIQUE CP 0.90 0.90 0,90 0,90 50 .• 000 + 1,1,
CACIQUE pp 1,05 1,01 l,q5 1,01 119.000 - 3,8
CASA Al'I'GLO OP C/IS 1,40 5;�� 1,40 1,40 122.000 ·

C.E.S.P. pp C/13 cr,67 0,69 0,68 245.000 + 1,4 .

C:E;S;P: '" 0,63 0,62 0,63 0,62 7.000 - 1,5
CONSOL PP.B C/31 1,65 1,65- 1,65 1,65 9.000
DOCAS .s,u,·rCG OP C/02 1,07 1,06 1,10 1,07 94.000
ElIICSSON CIP C/13 0,80 0,78 0,80 0,78 101-.000 - 2,5
EST S PAUUl PP c/os 1,07 1,06 1,08 1,06. 126.000 1.8
EST S PAULO O, 1,06 1,05 1,06 1,05 52.000 - 0,9
EST S PAULO PI! 1,02 1,02 1,02 1,02 10.000 -

EST S CATARI:NA PPll DIV 0,65 0,65 0,65 0.65 50.000 - 1,5
ESTRELA. "" C/70 1,23 1,23 1,25 1,24 25 .. 000 + 3,3
PORD BRASIL OP C/03 0,86 0,86 0,86 0,86 39.000 / 5,'
PORD BRASIL O. 0,65 0,65 0,65 0,65 2.000
l'llND TOPY JIP C/58 1,20 1,20 1,20 1,20 46.000
FOND 'I'UPY � c%"�B 1,55 1,55 1,55 1,55 7.000 - 1,2
IRD VILLARES 2,40 2,40 2,40 2,40 42.000
I'l'AUBANCO PP C/12 1,00 1,00 1,00 1,00 68.000 -

ITAOBANCO ON 1,04 1,04 1,04 1,04 2 .. 000 ·

ITAUBAlICO PR 1,00 1,00 1,'00 1.00 277.000 ·

LOJ..S �Ic;.n.r..S CP DIV 3,30 ),30 3,30 l,30 7.000 -

MAQ.PIRA'l'ININGA CP 0.95 0.95 0,95 ·'0,95 102.000
llAQ.PIRATININGA pp 0.94 0,94 0,94 0,94 6 .. 000
MESBLA pP 1.33 1,33 1,33 1,33 13.000 /
MOINHO SJ.NTIS'l'A CP C/43 1,10 l,rO 1,10 1,10 1,74.000 -

"ORD :BRASIL pp C/06 1,50 1,42 1,.50 1,42 15.000 -

6:!NORD :BRASIL ON 1,17 1,17 1,18 1.1B 55.000 ·

PETROlmAS pp C/15 3,77 3,68 3,77 3,'72 1.825.000 - 0,5
PETROlIRAS O. 2,70 2,68 2,70 2,70 208.000 - 0,3
PETROlUlAS PI! 3.50 3,45 3,50 �:;� I

9.000 - 4,1
PlRELLI OP 2,51 2,51 2,52 76.000 - 0,3
PIRELLI 'pp l,50 2,50 2.50 2,50 2.000 2.0
REAL pp ll/B O,7a' O,n 0,80 0,75 172.000
REAL PR 0,78 0,77 0,79 0,79 )28.000 · 17,9
REAL CIA nrvEST ON . 0,74 0,72 0,74 0,72 50.000 .

- 2,7
REAL CIA Il'I'VEST ,� 0,74 0.73 0,75 0,73 107.000 - 1,3
REAL DE INVEST 0,62 0,62 0,62 0,62 1.000 + 1,_
REAL DE IlITEST PN 0,61 0,61 0,61 0,61 62.000 - 8,9
SID NACIONAL PPll DIV 0.80 0,78 0,81 0,76 16).000 / 2.5
SID lfACIOlfAL PPB EX 0,71 0,71 0,71 0,71 1.000
SID RIOGRANDENSE CP C/20 1.26 1,26 1,26 1,26 50.000
SID RIOGRANDENSE CP C/21 1.18 1,lB 1,18 1,18 11.000 '0,8
SID RIOORAl'iDENSE pp c/20 1,55 1,55 1,55 1,55 56.000
SOUZA CRUZ CP ll/D 3,08 3,OB 3,15 3.14 17.000 0.6
TECHl'fOS REUlGIOS CP c/08 0,35 0,35 0,)5 0.35 60.000
TEIrA pp C/12 1,00 1,00 1.00 1.00 40.000 ·

UNIlIAliCO pp C/13 0,80 0,79 0.81 0,79 109.000 ·

UNIBANCO O. 0,80 . 0,80 0,80 0,80, 6.000
UNtBA1fCO PR 0,71 0,70 0,71 0,70 33.000 + 1,'
VALE RIO DOCE pp 2,62 2,57 2,62 2,60 446.000_ - 0,7
VARIG pp 0,76 0,74 0,76 0,75 438.000 ·

VARIG "" 0,70 0,70 0,70 0,70 109.000 -

LIGHT CP C/19 1,21 1,20 1.21 �,21 260.000 0.8
LIGHT Cf! 1,16 1,16 1,17 1,17 3.000 0,8

COTA!í:KO DE ClM:e.IO
/',

O Banco do Brasil operou o do1ar ontem nas seguinte" taxa",

comprai M9,885 venda: er$9,935

RJ

�,<'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Capão vai ter jogos erntodas as cidades
Além dos jogos programada;

para Florianópolis neste domin-'
go, a Copa Arizona de Futebol

.

Amador terá ainda partidas em,
Tubarão, Criciúma, Brusque,
Blumenau e Rio do Sul. Com
excessão da primeira cidade, Tu
barão, os demais municípios se

rão decididos neste domingo,
quando serão conhecidos os

campeões de Criciúma, Brusque,
Blumenau e Rio do Sul. Tuba
rão, por reunir um maior nú
mero de participantes, inicia
mais cedo, no saêado, dia 10,
prolongando-se no domingo, dia
11 e se encerrando no dia 18.

telo, Caeté e NacionaL Por Cri
clúma Canguru, Gráfica Ribeiro,
Cairo, Botafogo, Olaria e Metro

politano. Em Rio do Sul, Ouro
Verde, Nacional, Marzall, Gravil,
Charanga, Metalúrgica Rio Su

lense e Atalantense. Em BIUS

que, Canto do Rio,· Paquetá, 7
de Setembro, México 70, Améri
ca, Guarani, Fluminense e Con-

.

tinen tal. Em Blumenau, Artex,
Colorado, Sul Fabril, Estrela

Vermelha, Porto e Pinguin,

Em Tubarão, os jogos mi

ciam no sábado ás 13 horas e

domingo às 8 horas; jliIÍl Rio do
• sul, Brusque, Blumenau e Cricíú-

Por Tubarão estão inscritos
-

ma os jogos começam domingo

América, Noroeste, 3 de Outu- ,às 8 horas e as partidas decisivas
-

bro, São Ludgero, Codisc, Uni- estão marcadas para as l6h20m.
ão, Santos, Moveis São José, Sul Nf edíção de �anhã estaremos

América, Vera Cruz, OlímpÍ�' fornecendo maiores detalhes a

Pinheirinho, Olaria, Monte. Cas- respeito' das rodadas nas cidades

Estrela de Chapecó,
,0 time da família

Gallon vem a capital
Chapecó (Sucursal) - A decisão inter-chaves da COPA

ARIZONA, região Oeste, domingo, entre o Grêmio Espor
tivo Estrela, de Sede Figueira; município de Chapecó. e

. Associação Atlética Municipal, da cidade de Xanxerê, com
a vítôria do primeiro' por 2 tentos a 1. Os gols foram
marcados aos 13 minutos por Cesar, do Estrela, depois de
uma tabelinha estilo "Pelé-Coutínho", entre Cesar e' Ivo.

Aos 42 ainda da primeira fase, Oscar, zagueiro do Estrela
foi infeliz ao rebater um cruzamento dentro da pequena
área, escorando de ombro, desviandu.a-.:trajetória da bola

para dentro das redes de sua próp�a equipe. Aos 15 da

segunda fase, Ivan, do Estrela ampliava para 2x1, chutan
do rasteiro para defesa parcial do arqueiro Bortolon (que
jogou-se com os pés na bola). Estava selada a sorte do

Municipal .. Três minutos mais tarde, o zagueiro Colato, do
Municipal, até então o baluarte da equipe, desferiu um

soco no rosto de Ivo, atacante do Estrela; e foi expulso
de campo. Com .apenas dez homens, o Municipal passou a'
sofrer a pressão adversado, não conseguindo armar-se em

campo' até o apito final áói árbitro que consagrava o Estrela,
campeão do Oeste. .

A arbitragem esteve a cargo de Miguel dos Santos,
auxiliado por Abel dos Santos e Irineu Carvalho, todos da

Liga de Concórdia, com excelente atuação.
.
A FAMILIA GALLON
O Grêmio Esportivo Estrela é uma equipe formada

com base nos atletas da família -G311on. 'da-Iocá1idade de
Sede Figueira, interior de Chapecó (Km 190 da BR-282).
Nada menos de oito integrantes da equipe, pertencem à ,

clã Gallon.
_

O arqueiro, 'Ivanor (menos vasado da Copa), Ivânio
(excelente zagueiro) Ivo (centro-médio, goleador da

Copa), César (comandante de ataque) e Ivan, ponteiro
esquerdo, são irmãos, .além _ de .Ivécío, outro' excelente
jogador, que foi expulso na primeira rodada. Três outros
jogadores, são cunhados e primos dos Gallon, Nas últimas
28 competições de que participou o Estrela, obteve

sempre o primeiro lugar. .

.

E uma equipe voluntariosa, joga: com garra e tem

umtaque rompedor, onde se sobressaem IVo, César, Ade
mir e Ivan. Seu jogo não é muito técnico. mas bastante ao

estilo europeu-. Em quatro toques de bola, geralmente sua'

equipe põe a bola nas redes. Ivo recebe na meia-cancha,
avança com- a bola dominada, em 'alta velocidade, tabela
muito bem com seus companheiros Ademir, Ivan e Cesar
e se coloca em. posição de arremate. Qualquer dos quatro
chuta de primeira, com muita pontaria e força.

Graças a esse estilo de jogo, o Estrela tem conseguido
sucessivas vitórias. Agora, cabe a ele representar o futebol
do Oeste nas disputas finais da COPA ARIZONA.
A FESTA DA VITÓRIA

'

.
Tão logo terminou a partida, a torcida do Estrela,

egrànde número presente ao estádio (e muito barulhenta),
começou a festa. Dalí até uma churrascaria (onde houve
muito chope) e depois umortejo de carros até Sede
Figueira, onde sua sede social esteve muito movimentada
com as comemorações da conquista. Tarde da noite, o

-

cansaço da torcida foi dispersando a massa humana e cada
qual se recolheu aos seus lares com um sorriso de

s�tisfação estampado na face. Era campeão do Oeste, o

time dos Gallon, formado por gente humilde que trabalha
na agricultura e atividades afins.

Agora, a preparação. para as outras disputas. Uma

pre.ocupaç�o de seu Diretor Esportivo (Danílo Vanazzi) já
e�etto presidente do clube para a gestão que começa 110

dia 17 próximo:- "arrumar o apoio financeiro suficiente
para melhorar o fardamento da equipe, liberar os jogado
res que trabalham para poderem viajar, 'treinar muito, dar
um bom preparo físico e fazer jús à honra de representar

MPAS - FUNDAÇAO LBA
DIRETORIA ESTADUAL DE

SANTA CATARINA
COMUNICADO

.

A Diretoria EstachJal da LBA comunica ·aos candidatos
Inscritos nO!! .conc�rsos para preenchimento de vagas de
Agente A�mlnlst,ratlvo Procurador e Assistente Social; que as
provas serao realizadas nos prbximos dias 10 e 11 de abril de
acordo com o horário abaixo:
Dia 10 de abril:

.

Agente Administrativo ..... 08:00 horas:_ Português
Local: Instituto Estadual de Edu
cação

Procurador e Assistente SOCial - 09:00 horas - Prova Geral
Local: Instituto Estadual de Edu
cação..

Dia ii de abril:
Agente A(iministrativo - 15:00 horas - Datilograf.ia

Local: Sede da LBA

OBS:, �endo, a prova de Português eliminatbria para Agente
Adr�lInlStratlvo, somente poderão prestar exames de Datilo
grafia os apr€Wa�a; naquela etapa, cujos resultados serão
afixados na LBA a partir das 10:00 horas do dia 11 de abril

A DIREÇÃO
Ora. Leoni da Luz Portel a
Diretora Estadual Substituta

AVISO ÀS SUCURSAIS
. Os mesários de cada cidade

serão da matriz de "O Estado",
devendo chegar a Tubarão no

sábado pela manhã e nas demais
cidades no domingo, por volta
de 7 horas. A coordenação do

Copão solicita as SUCUISaiS de

Tubarão, Críciúma, Brusque,
, Blumenau e Rio do Sul, para
entrarem em contato com Aldí
rio Simões, ainda hoje, no perío
do de 16 às 19 horas, a fim de
tratarem de detalhes finais a

respeito das rodadas a serem
.

fTEBOl AMADOD I disputadas no domingo. En-

: DE FU
..

.

'.
.

" .. quanto isso, solicitamos entra-
- ) rem em entendimentos com as

Ligas locais para a aquisição do
trio de árbitros que se revezarão
nos jogos, com a Polícia Militar
para a segurança nos estádios e

com a direção dos estádios (um
em cada Cidade), visando a reali

zação dos jogos.

/

do interior- do Estado, como

local dos jogos, nome da; árbi
tros das Ligas locais; sendo que
a segurança serã efetuada por
soldados da Polícia Militar em
cada região.

c.e. Estrela, o campeão do oeste

o Oeste nas finais da Copa Arizona".
Uma' coisa já certa: a diretoria vaí! pedir licença para

treinar no Estádio Indio Condá, de Chapecó. O campo do

Estrela é pequeno, a grama é deficiente. Também é

provável a contratação de um fisicultor para preparar a

equipe durante a fase imediata da Copa.
,

Vanezzi justifica que grande parte do preparo físico de

seus atletas é feito no serviço braçal da lavoura e agora é

preciso pensar seriamente na preparação física e técnica

dos rapazes.
-'

.

OS MELHORES EM TUDO
Durante a primeira fase da COPA ARIZONA, o Estrela

esteve acima de todas as demais 15 equipes. Teve o maior

saldo de gols: 13 a favor e 2 contra; teve o Goleador (lvo)
com cinco gols e o goleiro menos vasado (Ivenor)
sofrendo apenas dois tentos, em quatro partidas. �
disciplina da equipe foi elevada, tendo um jogador
expulso (Ivécio) por 'haver colocado a mão na bola, duas

vezes na mesma partida. Apenas quatro cartões-amarelos,
em quatro jogos..

'

'.
.

Recebeu, para sua coleção, um valioso troféu oferecido

pela Caderneta de Poupança Sul Brasileiro e seus atletas
Ivanor e Ivo (irmãos) recebem, como goleiro menos .

vasado e. goleador, respectivamente, uma caderneta de

poupança a cada um, no valor de Cr$ 250,00, também
oferta da Sul Brasileiro.

-

ORGANÍZAÇÃO MARCIAL
O Grêmio Esportivo Estrela não é, apenas, um time de

futebol amador. E uma organização com sede própria,
embora modesta, estádio próprio, também rmdesto e

possuidor de uma organização infalível quanto à discipli
na. Os sócios do clube pagam mensalidade" inclusive os

atletas. Assim, todo atleta, na condição de sócio do clube,
é obrigado a cumprir o regimento interno que prevê, entre
outras coisas: - suspensão, punição e até mesmo exclusão
do clube, bastando o atleta dispute uma partida por outra

equipe, ou falte aos treinos programados.
Ivo Gallon, o goleador da equipe, por um motivo

semelhante, há pouco tempo atrás, ficou suspenso do
clube por doze meses.

O atual plantel vem jogando junto há mais de dois
anos.

UMA-PROMESSA PAGA
Durante' as comemorações da conquista do titulá de

campeão Oeste da COP� ARIZONA, aproximadamente às

21,00 -horas, o goleiro Ivanor, também vereador, reuniu
seus companheiros de equipe, e todos foram até a gruta
(um santuário muito conhe.cido, construído em homena

gem à Nossa Senhora) a três quilômetros da vila, para
pagarem uma promessa. Eles haviam rezado muito pedin
do a ajuda de Nossa Senhora durante as disputas. Depois
da vitória, interromperam a festa para pagar a promessa.
Todos ajoelhados, algumas velas acesas diante da imagem,
rezaram durante 10 minutos e depois voltaram, todos a

pé, como na idá;para o local das comemorações.
Como é regra, ninguém faltou ao compromisso com a

Santa, Fazia parte do código disciplinar da equipe.

LAJE PRÉ - MOLDADA 1L'PUIA

�a�MENTOS
PARA FORRO E PISO �nsultem-nos

Maior rapidez. Economia de 30%. Erttrega (0482) 22-6500
imediata Oualquer quantidade "Atendemos todo o

estado com assistência técnica 22-6290

REG. CREA, N." 5.175 - 10.0 Região
VENDAS: Rua Emílio Blurn. 27 - Florianópolis . se

22-4235

22-4002

Jogos de sábcido e domingo Os resultados

VENDEDORES VIAJANTES
COM!:RCIO E 'REPRESENTAÇÔE:S DELCI LTOA

.
Máquinas e Equipamentos para Construção Civil,

ADMITE - Vendedores Viajantes com veículo, para atender
Sul, Norte e Oeste de Santa Catarina.

-

EXIGE - Experiência 'anterior '_ Boa apr e sentação.
OFERECE - Fi� + Comissão + Prêmios + Ajuda do Veí·

'

culo + Diária,
.

Atendimento a candidatos, das 13,00 às 20,00 horas nos dias

6, 7, 8 e 9 à Rua Heitor Blum, 1.222.
(Defronte à Cooperativa dos ROd_oviáriosl

da regata de.TUBARÃO
Sábado, dia 10 '

10. jogo - 13 horas - América x Noroeste
20. jogo - 14hlOm - 3 de Outubro x São Ludgero
, 30. jogo - 1�20m - Codiscx União
40. jogo - 16h30m - Santos x Móveis S. José

.

Domingo, dia 11
50. jogo - 8 horas - Sul América x Vera CIUZ
60: jogo - 9hlOm - Olímpicas x Pinheirinho
70. jogo - 10h2Om - Olaria x Monte astel.o
80. jogo - l3h30m - Caetê x Nacional ,

90. jogo - Coríntians x Vencedor 10. jogo
lOo. jogo - lSh50m - Vencedor 20. jogo x Vencedor 30.

,

_ Domingo, dia 18
110. jogo - 8 horas - Vencedor 40. x Vencedor 50.
120. pgo - 9hlOm - Vencedor 60. x Vencedor 70.
130. jogo - lOh20m - Vencedor 80. x Vencedor 90.

140. jo� - 13h30m - Vencedor 100. x Vencedor 110.
150. jogo - l4MOm - Vencedor 120. x Vencedor 130.

160. jOgo - l5h20m - Vencedor 140. x Vencedor 150. (decisão)
RIO DO &UL

Domingo, dia 11
10. jogo - 8 horas - Ouro Verde x Nacional

20. jogo - 9hlOm - Marzall x Grav-il
30. jogo - 10h2Om - Charanga x Met. Rio Sulense .

40. jogo - l3h30m - Atalantense x Vencedor 10. jogo
50. jogo - l4h40m'- Vencedorêo, x Vencedor 30.
60. jogo -r- l6h20m - Yencedor 40. x Vencedor 50.

BRUSQUE
Domingo, dia 11

10. jogo - 8 horas - Canto do Rio x Paquetá
20. jo$O - 9hl0m - 7 Setembro x México 70
30. Jogo - 10h20m - América x Guarani -

.

40. jogo - I Ih30m - Fluminense x Continentlll
50. jogo - 13h3Om - Vencedor 10. x Vencedor 20. jogo
60. jogo - l4h40m - Vencedor 30. x Vencedor 40.

.

70. jogo - l6h20m - Vencedor 50. x Vencedor 60. (decisão)
BLUMENAU

Domingo, dia 11
10. jogo - 8 horas - Artex x Colorado

20. jogo - 9hlOm - Sul Fabril x Estrela Vermelha
30. jogo - lOh2Om - Porto � Pinguin

40. jogo - 14 horas - Vencedor 10. x Vencedor 20. j�
50. jogo - lSh40m - Vencedor 30. x Vencedor 40. (declSão)

CRICIÚMA
Domingo, dia 11

.

10. jogo - 8 horas - Canguru x GIáfica Ribeiro
20: jogo - 9hl0m - Cairu x Botafogo

30. jogo - lOh20m - Olaria x Metropolitano
40. jogo - 14 horas - Vencedor 10. x Vencedor 20.
50. jogo - Vencedor 30. x Vencedor 40. (decisão)

baleeira
.�da �omo .parte. da P,fogr�ação alusiva aos 250 anoo de

F1on�opohs, f?1 realizada. donungo pela manhã a tradicional
regata de baleeira volta à ilha, sob o patrocínio da Prefeitura
Municipal de Flori an õpolis, Iate Clube de Santa Catarina -

Veleiros da llha e com a supervisão técnica da Federação de Vela
e Motor de Santa Catarina -

_

A Comis.são de Regat� foi composta de Airtom Oliveira,
diretor daDiretona de Tunsmo da Prefeitura Municipal; Manoel
Bernardo Alves, Comodoro do Veleiros da llha e Alfred
Heil!Uann, presidente da FVMSC, enquanto a competição foi
destinada a pescadores -das categorias amador e profíssíonàl com
motores de capacidade para 8HP, 10HP, 15HP e 20HP.

'

Resultados
.

A regata teve 00 seguintes resultados: 8 a 10HP - lo, lugar
baleeira Boa Vista; 20. lugar - baleeira Tia Conga e em 3 o. lugar
- balleira Borboleta. l5�P.- lo. lugar - baleeira Lucibela e em

20. lugar - beleeira Mônica, 20HP - lo, lugar - baleeira
Nechem; 20. lugar - baleeira Avila. e em 30. lugar - baleeira
Saturno.

/

Começou o torneio

"Orlando Bértoli"
Após o ponta-pé inicial dado pelo presidente da TURESC

Orlando Bertoli, foi aberto oficialmente na noite de segunda-fei
ra no Ginásio de Esportes de Capoeiras, o torneio de futebol de
salão que leva o seu nome, com a realização de duas partidas
perante um bom público.

'

Abrindo o torneio, a equipe da TURESC, goleou o ,time do
INPS por 6 a O, gols de Moacir (4), Bellani e Mauro Pires.
Francisco Assis foi um bom juiz.

'
.

Na partida de fundo, o Jornal O Estado venceu a Guarujâ por

W.{), já que o time da rádio não tinha número legal de jogadores
na quadra. Mário Medaglia foi o autor'do gol

NINGUEM INVEJA, ,NINGUEM
POR VESTIR BEM

Os preços é o bom gosto'
. das roupas e- agasalho-s daGruti,nha

.

NIVELAM

Japona de veludo rapazes
. Camisas malha 01 fmpica
Calça malha p/homem
Calças veludo p/homem
Calças malha, fino acabamento p/homem
Ternos digno de um príncipe
Paletó veludo xadrez homem

151,00
35�00
49,00
172,00
117,00
392,00
372,00

Casacos e blusas malha
Casacos malhas lindos

Elegantes casacos 7/8'
Conjuntos modemos brim camurçado
Vestidos manga comprida

.

Belos e bons vestidos malha

Eslaques brim camu rçado
Bluses malha algodão manga comprida
Casaquinhos malha

87,00
115,00
310,0f>
240,00
115,00
245,00
133,00
27,00
40,00

Conjuntos blusão e eslaque
'Lindos eslaques camurçados
Eslaque malha
Blusas malha pura lã
Blusas malha algodão

189,00
117,00
131,00
110,00
19,00

Bons 'cobertores casal
Otimos acolchoados cetim casal
Acolchoados casal cedrolin
Belo pijama malha peluciada
Guarnições de chá'
Toalhas rosto

Toalhas de banho

49,00
123,00
111,00
75,00'
25,00
7,00
14,00

Cons.MAFRA,44

.
.

'.
.

'i"
�f: {õ'.7,j;',? '.

FOI'dada a saída para
o prazer ,de fumar

A•
.'

.

". rlZOnQ,

-o,grande
, ..

cigarro
,., QU�LlDADE SOUZA' :tRUZ.··
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o Conselho Regional de
Desportos, presidido. por Wal
dir Ferreira Martins mostrou

que, no. mínimo está bem
intencionado, Mas isto. bastará
para colocar em ordem nosso

campeonato, e-; mais que tu

do, combater as manobras da
Federação. Catarinense de Fu
tebol? Não. é por nada que a

FCF permanece impune, en

quanto. os clubes estão. sob
ameaça de suspensão. de suas

atividades, de 15 a 365 dias,
de acordo com os poderes
delegados ao. Conselho Nacio
nal de Desportos pelo decreto.
5LOO& •

* * *

. Vicente Delai, diretor de
futebol da Associação Chape
coense, esteve sexta-feira, vés- .

pera do jogo com o Aval, na

sede da Federação. Disse o

dirigente, após a derrota no

Orlando-: Scarpelli, que não
teve nenhuma resposta sobre
os con tratos de Miro e Gerê,
sendo que o primeiro desde
janeiro na FCF, para o com

petente registro.
* * *'

A Marinha homenageou
um de seus heróis, dando-o:
nome de "Marinheiro. Max
Schramm" ao. Ginário de Es

portes da Escola de Aprendi
zes. Isto porque, além de ter

nascido . em Florianópolis,
Max Sehramm foi aluno. da
Escola. A homenagem pode
ser complementada nos pri
meiros dias do próximo mês,
época da conclusão do. giná
sío, Basta que o mesmo seja
inaugurado a 10 de maio,
data em que Max Schramm
comemoraria seu 550. aniver-
sário.

* :I< *

i
d meia cancha Luis Carlos,

principal protagonista do que
bra quebra na concentração
do Marcflio Dias, saiu 'ontem
à tarde' do Hospital Marieta

.

Konder Bornhausen: Segundo
o médico Antônio Carlos Ras
selli, somente dentro de vinte
dias o jogador terá condições
de iniciar os treinamentos
com bola:

* * *

o pugilista norte-ameríca
no Chuck Wilbum,

I

morreu

ontem à tarde em Sydney,
Austrália, sem haver recobra
do a consciência após ter sido
derrotado. pelo australiano
Hector Thomson, Wilbum é o

segundo pugilista a morrer

após enfrentar Hector Thom
pson. O primeiro foi Rojo
Spanja, da Espanha, em 1970,
numa luta disputada em New
casde, Austrália.

* * *

Brasil, Argentina e México
disputarão um triangular pre
parativo à Copa do Mundo,
segundo anunciou ontem no

Rio, .Herman Memberger, vi

ce-presidente da FIFA.
* * *

A chave da Federação
Atlética Catarinense ainda es

tá em poder de Salomão Ri
bas Júnior, Secretário da Edu-
cação.

* * *

Mais do que ninguém, Jor
ge Ferreira conhece todos os

jogadores e manhas de Figuei
rense e AvaL Hoje, com o

Marcüio Dias quase completo
e jogando em 1 tajai, mais um.

grande teste para o esquema
de Áureo. Se Volnei começar
a partida no banco, entra

antes dos 30 minutos, podem
apostar..Mas pode sair jogan
do.

* * *

No Figueirense, Murilo de
Carvalho. não. tem muitas

opções. Na defesa e meia can-
_

cha não. precisa mudar nada e

o ataque, mesmo que não

queira, terá de ser o. mesmo

da partida contra o Ferroviá
rio. Hélio Pires não. pode jo-
gar, ponteiro. esquerdo não

existe, e Moacir está sem co.n

trato.. Murilo não. escapa de

Caco, Marcos e Luis Antônio.
* * *

Yolan40 Rodrigues vai a

Chapec6, para apitar Chape
coense x Carlos Renaux, con
trariando o bom senso que a

estas alturas já deveria orien
tar os critérios do Departa
mento de Ar.bitros.

* * *

Anatólio. Guimarães vai en
caminhar recurso ao Supremo
Tribunal de Justiça Despo�
va, pedindo. a diminuição de

pena do. jogador Coral, su,S

penso por um ano po.r agres
são a A1vir Renzi no campeo
nato. estadual de 75.'AnatÓlio
tem em mão.s uma declaração
de Toninho., que afirma não
ter sido. Coral o agressor de
A1vir.

Murilo 'de Carvalho dirigiu ontem o time pela primeira vez e quer um time mais veloz hoje contra o Joinville

Figueira é omesmo mas
Murilo promete melhoras

o Figueirense de Nilson, Pinga, Nelson,
Dagoberto e Casagrande; Sergio Lopes
Dito Cola e Zé Carlos; Caco, Marcos �
Luis Antônio, jogará hoje às 21 horas no

Estádio Odando Scarpellí, contro Joín
ville Esporte Clube de Raul Bosse Joel
Ditão, Pompeu e Paulinho; Paulo 'Cesai::
Sarnara e Fontan; Ratinho, Tonho e
Linha O árbi tro da partida será Celso
Bózzano, '

. Treinando a equipe pela primeira vez, Murilo de
Carvalho movimentou o plantel durante duas horas ontem
à tarde no Orlando Scarpelli, I .

.

Primeiro reuniu os titulares no centro do campo, para
.

uma preleção de 25 minutos, quando foram analisados os

erros apresentados pelo time em Tubarão, e também

explicou seu método de trabalho. . J

Depois colocou onze camisas, distribuídas num peque
no espaço do gramado, dando idéia da formação de um

time. Isto serviu para explicar aos jogadores a posição
xata de cada um, e a movimentação que deverão observar
no jogo de hoje à noite contra o Joinville.

Por último orientou um coletivo, que definiu o time

para hoje, com algumas mudanças, assim explicadas por
.

ele:
- Acho que qualquer equipe necessita de um padrão

CR� quer

providências
de Giuliar.i

N. 09/76

Rua:Felipe Scbmidt· ns 27, 82 andar- sala 803/804- Ed , Dias Velho

,
.

O problema está criado. A Federação determinou
jogos para esta tarde, às 15h30m, contrariando o decreto
51.008 de 20 de julho de 1961. Na manhã de ontem o

Conselho Regional de Desportos distribuiu boletim
oficial informando aos clubes e aprópria Federação
Catarinense de Futebol da irregularidade em suas realiza
ções e das punições que 'poderão sofrer.

A solução, ou a maneira de contornar o problema,
poderia ter partido do presidente da FCF, José Elias
Oíuliari. Isto caso ele estivesse na capital ou mesmo em

Joinville. Mas Giuliari está no Rio e, pode ser até que ele
resolva a situação por lá mesmo, à sua maneira.

Waldir Ferreira Martins, presidente do Conselho
Regional de Desportos, voltou a afirmar que a intenção
do CRD não é apenas punir, e sim orientar os clubes e

Federações para o cumprimento das leis, evitando assim
ações punitivas, muitas vezes em prejuízo do próprio
esporte.

- O CRD tomou uma posição de salvaguardar os

interesses' dós clubes, cujas praças de esportes não
possuem iluminação. Ainda não temos em mãos a tabela
oficial do campeonato e não podemos analisá-la, pois
inclusive desconhecemos até mesmo o regulamento do
campeonato. O boletim oficial foi simplesmente para
.alertar os clubes e a própria Federação Catarinense de
Futebol, antes da

_ realização dos jogos e con�equen�e;
men te de uma acao punítíva do CRD que nao abnra
mãos da legislação em vigor.

Caso Chapecoense ix Carlos Renaux, Guarani x
Juventus e Palmitos x Palmeiras sejam realizados esta
tarde, conforme está previsto, o CRD comunicará de
imediato ao Conselho Nacional de Desportos:. "Desde a

hora em que as partidas sejam realizadas e verificada a

infração da lei, o Conselho Regional tomará as/providên
cias que o caso requer. Comunicaremos logo ao Conselho Três dos clubes cujos está
Nacional de Desportos e este; conforme prevê a própria dios não possuem iluminação,
lei, é que determinará a pena de suspensao e prazo 8ara

e que por isso serão obrigados
os infratores, conforme artigo 60. do decreto 51.0 8". a jogar à tarde, em dias úteis,
SOLUÇA0 . estarão infringindo o decreto

Entretanto, embora a infração seja inevitável, Waldir 51.008, de 19(i1. E nenhum
Ferreira Martins admite que pode haver uma maneira de deles poderá fugir à infração,
contornar o problema: "A única maneira dos clubes não pois não. têm corno evitar as

serem punidos, caso realizem as partidas, é a ap!esenta- partidas às quartas-feiras à

ção ao CRD da autorização expressa do C,ND que tarde, a não ser quea Fedcr&

pennite às suas realizações em caráter excepcionais, ção faça algumas alterações
confonne prevê o arti�o 50. do decreto". na tabela.

Para os clubes, cUJá; estádi0S não têm iluminação e O que, aliás� é uma suges-
são obrigados a cum_prirem a tabela, a sjtuação ficou' tão da Associaçao Chapec?en
difícil e complicada. Se não jogarem, perderão os pontos se, um dos clubes envoIVl��s
e sofrerã() punições da própria Federação. Se jogarem, com o problema. Seus dm

poderão ate serem suspensos em 365 dias pelo Conselho gentes afirmaram o.nte� que
Nacional de Desportos. .

.
. se co._mpro�etem a I�UlD1nar o

- Realmente a situação dos clubell é das mais estádiO Indio �ondá, dentro

delicadas e achamos que os ,mesmos devem pedir ?e 35 a 40 .dl� desde que

explicações a Federação Catarinense de Futeb\)l dos Joguem no pnmelIO turno to

mO.tivos que a levaram a marcar jogos' a tarde em dias d� as �uart� fora de Chape
úteis em desacordo com o decretô. Caso a FCF não co. EXiste ate a proposta de

tenh� em mãos a autorização expressa do CND, cabe a um� indústria de cerveja e

ela toda responsabilidade. da situação que possaSer refrigerantes, qu� paga �odo o

criada. Tenho certeza que o Conselho Nacional de custo. com a mstalaçao de

Desportos receberá deste Conselho Regiotiíd uma expo;i- postes e luminárias, caso pos

ção minuciosa da situação, constando do mesmo o sa, durante dez an�,. explor�
envolvimento dbs clubes e da própria 'Federação Catari. os b;ues do. estádiO Indlo

nense de Futebol, a,{?artir d0ll10mento em que tivermos Con�a. . ,

de denunciá-los para uma ação punitiva. ": .

Ia o �nter�lIClon:u, au;aves
Fazendo sempre questão de afinnar que o d�sejo do de sua <ii:ret0I_Ia, esta reagmdo

Conselho Regional, em sua gestão, não é apenas o de de _maneIra diferente com re-

. punir e sim de orientar, Wal!lir lembrou que caberia à �ça� a<: assunto
..
Como

..

a

Federação orientar os clubes e fazê-los tomar conheci- Ilunu�açao do esta?l? MumcI:
men to da legislação desportiva: "A nossa op}nião, da pal Vldal Ramos Jum�lI estara
mesma forma como os clubes foram. orientados a concluída em 2 de JUnho� o

respeito do regulamento do campeonato, deveriam tam- Inter quer mandar um re�re
bém serem esclarecidos com relação ao decreto 51.008. sentante ao Rio de Janeuo,
Se os clubes fossem orientados, eles por certo não com uma expo.sição de moti-,

aceitariam, a ·tabela com jogos previsitos na parte da vos ao Conselho Nacional de
tarde". Despo.rtos, solicitando licença

portos, antes desse horário.

de Jogos durante os dtna úteis do semana, após as 18 horas ou, em c�

lho Nacional de Desportos.

(quínze) a 365 (trczentos�e sessenta e cinco) dias, a juizo do Cons�

'--�

Florianópolis" 05 de abril de 1976.

Waldir Ferrei:ra ?:in.rtins

Presidente do

de Desportos. Consel.ho Regional

especial para jogar à tarde,
nas quartas-feiras,até que seu

estádio tenha condições para
partidas noturnas.

O mesmo acontece com o

Palrnei�aS;- que brevemente te
rá condições para jogar à noí
te, no estádiQ Aderbal Ramos
da Silvlt Segundo Melchlor

Barbieri, presidente do clube,
já estão sendó feitos os prepa
rativos para a instalação dos

refletores, serviço considerado

prioritário pela direção.
Talvez pela distância dos

centros maiores, -e também
pela inexperiência de seus di

rigentes, o Guarani está com

pletamente alheio ao probleo
ma, desconhecendo totalmen
te as co.nsequências para,
quem infringe o decreto
51.008. Valdir Fedrizzi, presi
den te do clube, disse ontem

que vai esperar_ por providên-
cias da Federação:

.

- Nés não sabemos de
nada, pois não temos conheci
mento do assunto. Vamos ver

o que' a FCF faz pelo Guara-,
ni. Posso adiantar; no entan

to, que' o clube pretende
inaugurar o sistema de ilumi

nação no estádio Pad�e \Aurfr
lio Kanzi, no início de maio.
Até já conversamos com o

empresário Horácio Gutierrez,
que nos prometeu uni. jogo
do Vasco da: Gama para a

festa que pretendemos fazer,
provavelmen te num sátlado à
noite.

Aureo está
mudando o Avai:
Lourival atrás

Itajaí (Sucursal) - Anselmo e Dirmael
serão as ausências do' Marcílio Dias no
jogo, de jogo de hoje à noite em seu

estádio contra o Avai.

Apesar do esforço do jogador Anselmo,
q\.le viajou a Bandeirantes sem, que o

departamento de futebol do clube resol
vesse sua situação, a condição de jogo
ainda não foi liberada pela Federação
Catarinense de Futebol. Dirmael terá que
cumprir mais dois jogos de suspensão, pai:
ter sido suspenso pelo Tribunal de Justiça
Desportiva.

Ontem pela manhã, no treino tático

que comandou, Jorge Ferreira definiu a

equipe para o jogo de hoje. O Marcílio irá
formar com Zé Carlos; Astrogildo, Cadi
nhos, Reginaldo e Alcir;: Vadinho e Ru

bens; Britinho, Adernar, Lico e Ipojucarri

Chapecoense it Reneux
, "'It ..

Em ltajaí hoje, às 21 horas,
o Avaí terá Rubens; Souza,

.

Maneca, Veneza e
,

Orivaldo; Lourivai, Balduíno
e Luis Everton; Ademir,
Carlos e João Carlos
ou Voln�i. O árbitro,

será José Carlos Bezerra.

modificou o posicionamento da meia cancha,além do ataque. Carlos passou para a meia'
cancha, fixando-se pela .esquerdapróximo a Luiz
Everton - com quem Aureo insistia para jogar
aberto - e Volnei' foi fixado no comando do
ataque desempenhando as funções de Carlos,

de jogo definido. Pelo que pude observar,' o Figueirense
não vinha tendo e, a partir. do treinamento de hoje
(ontem), a equipe correrá menos com a bola. Os passes
serão mais rápidos, com mais luta,.mais garra e marcação
sob pressão. E um trabalho difícil, mas com o tempo
chegaremos ao ponto ideal.

Além disso, Murilo pretende alterar um pouco o

posicionamento de' alguns jogadores, visando, dar mais
ritmo ao Figueirense:

� Fixei ô Sérgio Lopes .â frente dos zagueiros, o Luis
Antônio cairá pela esquerda, entrando nas costas do
central adversário, que irá acompanhá-lo, abrindo espaço
para Dito Cola e Zé Carlos, '

Com mais alguns treinos e jogos, Murilo acredita que
os jogadores assimilarão os ensinamentos e a equipe ficará
disciplinada taticamente:

- Teremos que encontrar um esquema que nos traga
algum resultade prático e isso somente será p�sível após

.

conseguirmos implantar um padrão de jogo definido,
Assim. como estava, o Figueirense poderia golear numa

partida e sergoleado em outra.

Após o treino os. jogadores foram liberados para
voltarem às 22 horas. Além dos titulares, Murilo 'concen
trou Romeu, Naninho, Dé, Tonho e Renato.

Claudio Wagner e o ponteiro esquerdo Afonso voltaram
ontem de Umuarama. Com todos os documentos em

mãos, o supervisor do Figueirense irá à Federação hoje
para que. o jogador tenha condições o mais rápido
possível. Afonso já assinou contrato por um ano, ganhan
do 4 mil cruzeiros mensais.

GOVERNO 00 ESTADO· DE SANTJ..· CATARINA
SECRETARIA 11', EDUC;,ç.."lo

CRn ". CONSELHO REGIONAL DE DESPORTOS

Tomando conhecimento "extra-oficialmente" da tabela I

de Jogos do Campeonato Catarinense de Futebol que marca Jogos às 4118

feiras, e a fim de .saâvaguardar- os interesses dos elubes e associa-

çõee eepcr-tavea participantes, que não possuem. iluminação em seus e_!!

tlÍdios, o CONSELHO REGIONJ.L DE DESPORTOS enviou nesta data à Federa.-

ção ce'tarãnenee de' Futebol, ofício aLer-tando sobre a det ermânaçjic do'

Decreto 51.008 de 20 de julho dê-1976, que só permite a realização I

ao excepcional, com au-tor-fzaçfio expressa do Conselho Nacional de De!

Da mesma roraa , foram. enviadas comunicações aos C1E
bes e »eeccaacôee que não possuem �luminação em seus ee-téd.íoe , aLe r-.

O coletivo de ontem à tarde do AV31 apresen
tou como único resultado a indefmição do
treinador Áureo em escalar o ataque que hoje à
noite inicia o jogo frente ao Marcílio Dias. Ao
final do treino ele confirmou sua indecisão,
afirmando que não sabia se lançaria João Carlos
ou Volnei, mas certo ficou que Lourival não
deverá ser o ponta de lança, urna vez que
durante todo o coletivo ele esteve plantado à
frente dos zagueiros,

Q time que iniciou o treino, sem alterações
na defesa, teve no meio campo, simultaneamen
te ao retomo de Lourival a sua antiga função, a

presença de Balduino mais-solto pelo lado direi
to e João "Carlos completando a meia cancha
pela esquerda. No ataque, além de Ademir pela
direita, iniciaram o treino no comando do

ataque Carlos e Luiz Everton, este fIXO na

frente e aberto pela esquerda.

Esta formação de ataque mostrou uma certa

dificuldade em penetrar na defensiva do time
reserva, talez pelo fato de os reservas terem
iniciado o coletivo com doze jogadores e com

um meia cancha sempre na sobra para a marcação
do ataque, as penetrações tornarem-se mais
difíceis. Mesmo assim, a falta de lançamentos
do meio campo para o ataque e principalmente
p,aros dois pontas foram um dos motivos para a

falta deoportunidade de. gol.

Com es sa formação os ti tuláres terminaram a
_

primeira etapa do treino realizado em Biguaçu,
no campo do Vendaval, em zero a zero frente
ao quadro reserva onde Jaico, Celso, Gilberto e

Renato Sá sobressaíam-se entre os companheiros
por suas boas atuações.

No intervalo, provavelmente insatisfeito com

o rendimento do ataque, Áureo chamou Volnei
e trocou-o por João Carlos, alteração que

Chapecó (Sucursal) - Silva, Di e Pio,
estão fora do jogo de hoje contra o Carlos
Renaux, às '15h30m, no estádio Indio
Condá. O primeiro ficará 120 dias afasta
do do futebol, com fratura na tíbia e os

outros dois com poucas.possibilidades de
serem escalados por Roberto Caramurú.
Para 'substituf-los., a Chapecoense tem Mi

ro, Gerê, Luiz Carlos e Gilberto, mas

nennum ainda em condições legais de

jogo. De bom, Caramurú, terá a volta de

Sérgio Galocha e Rui. Mas o goleiro

Essa m�dificação. não surtiu os efeitos deseja.
dos, pOIS os reservas, mesmo passando a ficar
com onze jogadores (Charles saiu), conti!luaram
bem postados na defesa e tramavam bons
ataques. Numa jogada .pela direita Gilberto
depois deenvolver Orivaldo e Veneza, céntroUd�
linha de fundo e Celso marcou, o único gol do
treino.

A entrada de Volnei continuou deixando o

ataque sem jogadas de gol e a falta de finaliza
ções duglUa cata altura a rritar Áureo que pedia a,
Volnei chutes com-maior frequência. Ele ainda
colocou Ari Prudenteno lugar de Maneca, quase
ao final do treino, mas essa substituição foi
realizada para poupar o zagueiro que estava
cansado e deve ser presença certa no jogo de
hoje.

. Marcílio Dias só

não-terá Dirmael

e Anselmo

(
outra vez,reserva irá para o sacrifício

escalado como lateral direito.
Assim, a Chapecoense: vai de Jair;

Pompéia, Almeida, Valmir e Paulinho;
Rui, Sérgio Galocha e Marcos; Jairzinho,
Valmir e Ivan. Joel Castro não muda nada
no Carlos Renaux que domingo goleou o

Palmitos, estando o time escalado com

Ronaldo; Lico, Altair, Messias e Celso
Silva; Paulo-Sérgio e Paulo -Garça; Julinho,
Manga, Tostão e Zezinho. O árbitro será
Yolando Rodrigues.

, Guarani x Juventus RS
São Miguel d'Oeste (Sucursal) - O

Guarani está confiante para o compromis
so desta quarta-feira em. seu estádio, con
tra o Juventus (RS). O empate de Ix l .

contra o Internacional, domingo fora de
casa, deu muita tranquilidade à equipe
que agora, vai fazer sua primeira aparição
em público, diante da torcida, no estádio
Padre Aurélio Canzi.

A equipe deverá ser a mesma que
jogou' em Lages, com Joãozinho, Paulo
Renato, Rodrigues, Lindomar e Valmir;
João Carlos e

-

Valmor; Tião, Nicanor,
. Oreco e Carlinhos.

.

Apesar de quarta-feira, a diretoria dó
Guarani espera uma boa renda, pois é a

primeira partida da equipe, valendo pon
tos, diante da torcida. E outro ponto
positivo é a realização da III FAISMO, na
cidade, fazendo com que muita gente
aproveite para, visitar, a Feira e à tardinha
assistir o jogo.

O Juventus está escalado por Zezé com

Tonho; . Gonzaga, Pedro, Valdir e Saulo;
Toninho, Jorge Luis e Valdeci; Valadares,
Braulio e Castor. O jogo começa às
l5h30m, com arbitragem de Antônio Ro

gério Osório.

Pal'mitos X Palmeiras
Palmitos (Sucursal de Chapecó) - A

goleada sofrida frente ao Carlos Renaux
por 5 a O, parece que foi esquecida. Pelo
menos o treinador Alamir Bridi, na prele
ção que fez aos jogadores na tarde de
ontem, afirmou que' -os erros verificados
serão corrigidos e que o Palmitos não terá
problemas de adaptação de campo, de
cansaço de viagem e que os velhos pode
rão tranquilizar os novos,' o que não.
aconteceu no último domingo em Brus
que: "Agora será diferente e poderemos

âté perder, mas tenho certeza que o time
jogará mais tranquilo e renderá nruito
mais. A torcida pode confiar no seu

representante".
Alamir Bridi não. tem problemas na

equipe e escalou Betão; Rose, Beiço,
Vilmar e Erlon; Gilson, Dirceu e Beta;
Juvenir, Rogerio e Walter contra o Palmei
lias de Caxias; Adãozinho, Jair, Airton e

Nilo; Paghetti e Milton; Carlos Antonio,
,Afonso, Reinaldo e Canhoto. Roldão'Bor
ja será o juízo

Outros iogos
Em Brusque, com arbitragem de Dalmo Bozzano, às 21 horas,

Paysandu x Ferroviário; em Jaraguá do Sul,
com arbitragem de Pedro Zimmer, Juventus x Internacional, também às 21 h·oras.

. Liderança do Brasil em
iogo contra o Parag.uai

Assuncion, Paraguai - A seleção brasi
leira de futebol, colocará a sua liderança
absoluta da Copa Atlântico, em jogo hoje
à noite, nesta capital enfrentando o Para
guai.

Até o momento, o Brasil jogou duas
vezes, ambas fora de casa, ganhando por 2
x 1, nas duas oportunidades, quando
luziu a estrela do novo ídolo 40 futebol
brasileiro, o craque Zico do Flamengo do
Rio de Janeiro.

Tanto na vitória contra o Uruguai
como na .da Argentina, Zico marcou os

gols decisivos.
Os Paragu�os jogaram duas vezes, per-,

dendo por 3 x 2, em casa contra a

Argentina, e empatando por 2' :x 2 em

Mõntevidéu contra o Uruguai.
A improvisada seleção Paraguaia deve

rá jogar com Fernandez; Solalinde, Flo- .

rentin, Benitez e Insfram; Torres, Vera e

Rivera' A<i,uino, ]!)iaz e Baez.
O BrasIl já foi confirmado por seu

treinador Osvaldo Brandão e jogará com

Valdir Peres; Nelinho, Miguel, Amaral e

Marco. Antonio; Chicão e Rivelino; Gil,.
Eneas, Zico e Joãozinho.

Embora O· interesse por parte dos
torcedores paraguaios não seja grande,
acredita-se que com o tempo bom, mais
de 20 mil pessoas deverão estar presentes, .

ao estádio Deferisores Del Chaco: •

A partida não será televisionada para o.

Brasil e iniciará às 21 horas de Brasília:

�ando sobre a inobservância dos diapositivos do mesmo Dec r-e-to-, o que

implicaria em punição com a euepensfic do clube ou associação, de 15

Finalizando, o 'Conselho Regional de Desportos, a quem

cabe brientar a prática das atividades esportivtts no Estado, zelar I

pela boa q,pl:i:caçno das leis fEl;derÜo\(s sobre desportos, e fiacalizar o

cumpr-âmerrtc das leis desportivaa do Pais. estará vigilante, e tomru;-á
as providências convenientes, no caso de inf"raçno e irregular;i.dade.

Quatro clubes'mostram

soluções à Federação

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Polônia pode facilitar a

importação de maquin,aria

Criciúma (Sucursal) - A visita que o

embaixador da Polônia, Edward Wycho
wanieck, fará hoje a Criciúma poderá
representar o reinício das negociações
entre seu país e os empresários do carvão,
em tomo dos equipamentos indispensáveis
à mecanização das minas. Apesar de infor
mar que se objetivo nessas visitas é de

intensificar o comércio, visando aobtenção
de produtos agropecuários, o diplomata se

-

reunirá hoje com diretores das compa
nhias de mineração na sede do Sindicato

dos Mineradores, em Criciúma.
Nesta reunião, todavia, serão analisados

apenas os aspectos ligados às necessidades

das companhias, em face de os problemas
que estão dificultando a importação da

maquinaria polonesa terem como causa da
decisão da Cacex de. exigir que esses

equipamentos representem no máximo

trinta por cento das necessidades das

empresas. Esta decisão é fundamentada no

possibilidade de grande parte da maquina
ria ser fabricada no Brasil," e por fazer

parte da política do Governo em restringir
ao máximo as exportações.
ALTERNATIVA
De acordo com informações prestadas

por fontes ligadas aos empresários do

carvão, é possível que o embaixador
Edward Wychowanieck apresente uma ou

tra fórmula para" facilitar a aquisição das

maquinarias, qual seja a de intensificai o
comércio com Santa Catarina, resultando
o barateamento do custo da importação.

O diplomata chegará pela manhã a

Criciúma, onde será recepcionado pelo
Prefeito Algerniro Manique Barreto e em

presários. Ao meio-dia será homenageado
com um almoço no Criciúma Clube.

Casa não pode ser reformada
para 'sediar'museu histórico

Os arquitetos acham inviável sua restauração.

Criciúma (Sucursal) - O casarão da rua

Santa Cecília, construído em' 1916 pela
�

família Casagrande e que foi doado pela
Prefeitura Municipal há cerca de um ano

para a construção de um museu em Criciú

ma, encontra-se em estado de abandono.

Segundo o arquiteto Fernando Carneiro, o
prédio não oferece as mínimas condições
para restauração. "O que se poderá fazer á

apenas uma reforma que o deixaria apto a

comportar um museu. Esta é a única

solução já que como projeto arquitetônico
ele não tem nenhuma validade. Seu valor é

apenas histórico".
Possuindo dois pavimentos, 18 janelas e

duas portas amplas, o casarão foi doado

por D.Fiorentina Casagrande à Prefeitura
de Criciúma para ser declarado de. utilidade

pública e consequentemente transformado
em museu. A doação foi feita há cerca de
um ano. Apesar disto, D.Fiorentina conti
nua pagando os impostos e para isto alugou
o prédio a duas famílias (seis pessoas) por
Cr$ 150,00.

'

O casarão foi construído por Augusto
Casagrande, pai de D.Fiorentina, Foi a

primeira residência de alvenaria construída

no município. Com o objetivo de homena

gear a história da imigração Italiana, D.Fio
rentina doou o prédio à Prefeitura exigindo
apenas que o museu levasse o nome de seu

pai, que faleceu em 1962 com 92 anos de

idade.
CENTRO CULTURAL

As autoridades educacionais do municí

pio, reclamam a transformação do casarão

em museu para "preservar e reviver a

história da imigração, principalmente a

Italiana, Polonesa e Alemã. Criciúma se

ressente de um local, onde os estudantes

possam estudar e se conscientizar da real

importância que teve para o município a

colonização européia".
- Se a Prefei tura rião dispõe de recursos

- afirma uma professora do Conjunto
Educacional Sebastião Toledo dos Santos
- en tão que se faça uma reinvidação ao

MEC que possui verbas especiais para estes

casos. Assim, o museu se transformaria
numa importante fonte de pesquisa para os

,

estudantes críciumenses e de outros muni

cípios, que geralmente desconhecem a his
tória de um dos mais importantes centros

industriais do Estado".

Lages terá
um teatro
municipal

lages (Sucursal) - O
Teatro Municipal de Lages,
deverá ser construído nas

proximidades da rodoviária,
no lugar onde acampam os

circos, segundo os pareceres
do, Conselho Municipal de

Cultura, que se reuniu esta

semana na Assessoria Técni
ca da prefeitura para deba
ter este assunto.

Vários locais foram indi

cados e posteriormente visi

tados ficando li preferência
por este local. As etapas
para realizar a idéia do tea

,tro seriam as seguintes: es

colha do terreno, reserva da

área por decreto, nomeação
de uma comissão técnica

para o projeto e lançamen
to da pedra' fundamental.

Associações
de municípios
vêem os seus

problemas
Chapecó (Sucursal) - Repre

sentantes de 1 associações de

municípios do Estado, reuni
ram-se durante dois dias em

Chapecó .para solucionar pro
blemas relativos àsentidades.

Entre os assuntos debatidos
destacam-se a instalação de um

escritório para sede central des
tas' associações na capital do

,

Estado; detalhes do 30.Congres
so Catarinense de Munciípios, a

ser realizado em ItajaÍ,em agos
to, e discussão de normas sobre
o plano de aplicação do Fundo
de Partipação dos Municípios.

A, transformação das associa

ções em autarquias intermunici
pais voltou a ser apreciada,
juntamente com o ante-projeto
de unificação do, código tribu

tário de todos os municípios
catarinenses.

Ficou decidido que as asso-
,

ciações não deveriam desapare
cer totalmente em relação ao

seu atual aspecto jurídico e sim
fomentarem a criação de em

presas públicas intermunicipais
para a prestação de serviços
diretamene aos municípios filia
dos. Assim, as associações não

perderiam seu caráter assisten
cial-reinvidicatório e, aduziriarn
ao programa de suas finalida
des, a realização de óbras e

serviços de interesse dos muni

cípios. Os executivos de asso

ciações municipais se reúnem
duas vezes por ano, em março
e setembro, sendo que a próxi
ma reunião acontecerá em Join
viIIe.

Neste último encontro, falta
ram 'apenas os representantes
da AMSESC - Associação dos

Municípios do Sul do Estado
de Santa Catarina e Ampla -

Associação dos Municípios do

Planalto, sediadas respectiva
mente em Criciúma e Canoi-
nhas.

'

Fumaça e cinza das chaminés da
Sote/ca poluem todo o Cap;vari

Tubarão (Sucursal) - A fu

maça e cinza expelidas dia
riamente pelas chaminés da
Usina Termoelétrica Jorge
Lacerda transformaram Ca

pivari - distrito de Tubarão
- numa área escura onde
até as roupas nos varais 'não
ficam isentas da poluição.
Os que mais lucram com o

ar contaminado são postos
de lavação, em face de a"

limpeza dos, carros ser uma

necessidade diária. Durante
o horário das 'refeições, tor
nou-se hábito fechar toda a

residência e aumentar o

consumo de energia.
A Eletrosul garantiu há

um ano uma solução para o

problema, com' a compra
de filtros na Alemanha. O

produto já foi encomenda

do, mas segundo sua dire

ção, deverá demorar mais

alguns meses.

COMÉRCIO

Os comerciantes, que
possuem casas ou armazéns
nas proximidades, estão re

clamando, uma vez que não

se pode expor um artigo
numa vitrine, pois não leva
uma hora ,para enegrecer,
face ,à intensidade da fuma

ça.
Também os açougueiros

estão temerosos de vende
rem a carne, acreditando'

que a mesma pode estar

contaminada
, /DEPOIMENTOS

Álvaro Ramos, residente
neste bairro, sente-se direta
mente prejudicado com as

cinzas, não acreditando em

solução em menos de 5

anos. Segundo ele, o prová
vel argumento a ser apre
sentado pela Eletrosul,
deverá ser a desculpa
de que o sistema é muito
complexo, exigindo assim

muitos estudos, o que im-
o pede de solucionar de 'ime
diato o problema.

Prossegue dizendo que o

problema atinge a todos os

moradores do bairro, inde

pendente de qualquer medi
da preventiva, pois embora
a casa esteja totalmente fe

chada, não escapam da su

jeira as roupas do varal, as

que estão em uso e os

automóveis, uma vez que a

cinza é bastante escura e

LAVADOR DE CAPIVARI S.A.
CGE no. 86.440.443/0001/19

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO-

Ficam convidados os senhores acionistas do LAVADOR
DE CAPIVARI S.A., a comparecerem à Assembléia Geral
'Extraordinária a ser realizada no próximo dia 27 de Abrilde
1976, às 11' horas, na sede social em Capivari, município de
Tubarão, Estado de Santa Catarina, para deliberarem sobre o

seguinte:
ORDEM DO DIA

1. Alterações dos artigos 120. e 230. dos Estatutos Sociais.
2. Outros assuntos do interesse da sociedade.

Tubarão, 05 de Abril de 1976

Aloysio da Silva Moura
Presidente

O vento determina a direção da fumaça

facilmente visível, provo
cando descontentamento na

. população, especialmente
nos dias de vento nordeste.

dias poucos comprarão car

ros de moradores daqui, só

por causa disto" .

Dona Francisca Freitas,
lavadeira profissional, quei
xa-se bastante da poluição
e protesta: "embora muitos

pensam que com isso au

menta asroupas para lavar,
o resultado é diferente,
pois os fregueses reclamam

que o serviço está mal fei

to, porque as roupas não

'ficaram suficientemente
brancas ou em suas cores

.naturaís, ameaçando de não
me pagar, e eu não tenho

culpa, pois tudo é tomado

pela poluição, principal
mente nos .dias de vento

nordeste" .

LAVADOR'DE CAPIVARI S.A.
CGC no. 86.440.443/0001/19

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam convidados os senhores acionistas do LAVADO R
DE CAPIVARI S.A., a comparecerem à ASSEMBL!:IA
GERAL ORDINARIA a ser realizada no próximo dia 27 de
Abril de 1976, às 10 horas, na sede da empresa em Capivari,
município de Tubarão, Estado de Santa Catarina, para

deliberarem sobre o sequlnte..
, ORDEM DO DIA

1. Leitura, exame, discussão e aprovação do rei atório da
Diretoria, Balanço Geral Demostração da Conta Lucros e
Perdas, parecer do Conselho Fiscal e demais documentos
relativos ao exercício social encerrado em 31/12/1975.

2. Distribuição do resultado.
3. Eleição da Diretoria e do Conselho Fiscal.

.

4. Fixação dos honorários da Diretoria e do Conselho
Fiscal.

'

'5. Ratificações das finanças concedidas à Carbon ífera
Próspera S.A.

'

6. Outros assuntos do lnteresse da Sociedade;
Tubarão, 05 de Abril de 1976

Aloysio da Silva Moura

MINISTJ:RIO DA EDUCAÇÃO E CULTU�A
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATAR:I�A

D�PARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL,

DIVISÃO DO MATERIAL

José Vieira, também mo

rador do bairro acha que
está demorando muito para
se pôr fim ao problema, e

os responsáveis" deveriam
mostrar mais interesse 'pela
solução definitiva.

Um outro morador atin

gido pela poluição; Homero'
Francisco Borges, mostra-se
irritado com as cinzas expe-

-

lidas pelas chaminés e justi
fica: "Olha aqui não é fácil

,

viver, respirando este ar.

Esta cinza é irritante e deve

fazer mal à saúde, pois so

mos obrigados a constante

mente tossir,' , devido ao

grande volume de-cinza que
'baixa sobre o bairro. Bem
não faz, pois se fosse vita

mina, todos morariam

aqui".

- Mário Lucas, que diaria- '

mentevem ao centro da ci
dade com seu fusca, vê a

eliminação das cinzas como

uma salvação aos automó
'veis do bairro, pois diz es-

tar preocupado com as ca

madas que se formam sobre
a.lataria do veículo. Acredi
ta ele que esta cinza preju
dique bastante o carro, po
dendo provocar uma corro

são na lataria. "Daqui uns

TOMADA DE PREÇOS N � 020/76'
, ,

De ordem superior, torno público que a Divisão do Material da Universídade Federal de

Santa Catarina, fará realizar às 16:00 horas, do próximo dia 19 de abril do corrente ano, em sua

Sala de éoncorrências, localizada no prédio da Reitoria - Trindade, nesta Cidade, o recebimento

e imediata abertura das propostas à Tomada de Preços acima referida, destinada à aquisição de

materiais para a Imprensa Universitária.

Outrossim, informo que os respectivos Editais acham-se afixados no mesmo local acima

mencionado e que os esclarecimentos necessários serão prestados aos interessados de segunda à

sexta-feira no horário de 14:00 às 18:00 horas.

E para que chege ao conhecimento de todos publique-se o presente na forma da lei.

ii Florianópolis, 02 de abril de 1976.

DIVISÃO DO MATERIAL
Miriam Azevedo de Castro

Chefe da Seção de Compr JS

COMPANHIA DE DIVULGAçAO E COMUNICAçAO 00 EsTADo DE SANTA CATARINA

COM ISSÃO DE LICITAÇÕES, .

TOMADA DE PREÇOS No, 02/76

AVISO

A Comissão Permanente de Licitações da DICESC - Companhia de Divulgação e Comunicação
do Estado de Santa Catarina, leva ao conhecimento dos interessados que fará realizar no dia. 19
do corrente mês, às 10 (dez) horas, na sede social da Empresa, à Rua Jerônimo Coelho, 14·
Edf. Ceisa' - 30. andar, nesta capital a TOMADA DE PREÇOS No. 02/76, destinada à
contratação de serviços especializados de propagação sonora, por processo eletrônico.

'

Cópia do Edital respectivo e maiores esclarecimentos poderão ser obtidos junto à Comissão, no
'endereço supracitado.

Florianópolis (SC), 6 de abril de 1976.
A COMISSÃO

IX'BESC ' 'i
o:. Banco do Estado �e Santa Catarina S.A.

Sociedade Anônima de Capital Aberto
CGC/MF no. 83.875.003/0001-10

GEMEC - RCA - 200.97/76
"COMUN ICAÇÃO"

Comunica!'10� aos Senhores Acionistas, Clfentes e Amigos a inauguração, nesta
data, da pncla do Banco da praça de Curitiba - Estado do Paraná à Rua
Marechal Deodoro, no. 56/60, a qual está à disposição do público em geral.

'

Florianópolis (SC), 09 de Abril de 1976.
Jorge Konder Bornhausen

Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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S.E.R.T.E. -, SOCIEDADE ESPÍRITA
DE RECUPERAÇÃO, TRABALHO E

EDUCAÇÃO
BALANÇO GERAL

PERíODO 01.11.74 À 31.10.75
A T I V O

D/SPONfVEL
Caixa : : .

Bancos
·

.

REALlZAvEL
Material de consumo estoque .

Aves domésticas p/lnventaríadas .

Valores de terceiros a realizar
"

.

PERMANENTE
Imóveis

'

.

Móveis e Utensílios
'

.

Semoventes .

Veículos
'

.

Equipamentos ',' , .

Biblioteca '

, .. , , .

Maquinarias '

.

Benfeitorias
'

;
'

.

Obras em curso
'

.

Bens em espécies : .

Material médico cirúrgico .

Máquinas agrícolas , .

Equipamentos hospitalares '
.

PASSIVO
EXIGíVEL
CONTAS A PAGAR:

GELATO - Agagê .

Forno Padaria , : .

Tobata : .

CREDORES C/FINANCIAMENTO:
KOMBI-,MP .

,

Caminhão F - 350 ' .

INPS a pagar ; .' , .

NÃO EXIGíVEL
Serte C/Patrimônio .

RESULTADO ECONÔMICO DQ EXERCíCIO:
Aumento Patrimonial .

Diminuição Patrimonial .

1.791,32
21.430,17

'

28.850,00
3.653,00

45.500,00

23.221,49

78.003,00

321.135,3�
80.393,69
50.860,00
140.774,88
90.389,54

486,00
5.750,00
7.758,84

130.089,27
4.860,00
1.619,50

�O.OOO,OO
12.129,11 866:246,14 967.470,63

Chapecó 'em horto florestal
para preservar flora e fauna

Chapecô (Sucursal) - Com o objetivo de preservar a

flora e a fauna da região, será construído em Chapecó, nas
proximidades do trevo da BR-282, um horto florestal,
ocupando cerca de 2 hectares de terra.

Este horto será' dotado de todas as características da
floresta natural que predominava na região, antes da

colonização, constituída principalmente de pinheiro
"araucária". No local, segundo o projeto, será construído
um jardim com passarelas dentro da floresta oferecendo aos

visitantes o contato direto com a natureza, além' da

possibilidade de instalação de um motel e restaurante.
O terreno, onde será construído o horto, foi doado pela

Patinadores gaúchos em

Criciúma dias '8 e 19
nou o ginásio, e o conside
rou em condições, devido ao

seu satisfatório sistema de
som e outros fatores de or

dem técnica, embora

'comporte apenas duas mil

pessoas.
Ingressos

Os ingressos estão sendo
vendidos a Cr$ 10,00 para
estudantes, Cr$ 20,00 para
os demais nas arquibancadas
e Cr$ 30,00 a cadeira.

'

Criciúma (Sucursal) - Os

patín ad o res do Colégio
Champagn ato de Porto Ale

gre, instituição da Pontifícia
Universidade Católica do
Rio Grande do Sul, Grupo
Artístico Tangarás, estará se

apresentando nos próximos
dias 18, 19 e 20, em Criciú

ma, no ginásio de esportes
, Ivo Silveira. .

�

Com o objetivo de come
morar a Páscoa, os recursos

angariados com esta apre
sentação deverão ser aplica-

. dos na construção de uma

piscina, integrante da praça
de esportes, segundo infor
mou o diretor do Colégio
Marista, Aloísio Stupp.

Uma comissão do Colé

gio Champagnat, já inspecío-

No dia 18, os patinadores
estarão se apresentando em

matinê às 17 horas, e a noite
as 22 horas. Dia 219, haverá
apenas um espetáculo com

início às 20 horas, e dia 20,
duas apresentações: uma as

17 e outra às 20 horas.
,

'

família Çella à prefeitura, motivo pelo' qual foi
,

encaminhado a apreciação do legislativo, a denominação de
"Parque Vitório Cella", em homenagem a um dos mais
antigos moradores do município.
Educação

,

A medida vem sendo muito recebida pela comunidade,
notadamente pelos educadores que já incluem em seus

planos curriculares a visitação coletiva de alunos das escolas
de Chapecó, encaminhados àquele local para conhecerem as

características da selva natural que no passado existiu na

região, posteriormente destruída pela exploração de
madeireitos.

216,00
5.000,00
7.000,00 12.216,00

9.360,00
19.804,44 ' 29.164,44

2.666,66

710.9 41 ,48

252.350,24
38.96S,19 213.382,05 967.470,63

DEMONSTRATIVO DA RECEITA E DESPESA

CASA DAS CHAVES
E FECHADURAS DE

'FLORIANÓPOLIS LTDA.'

RUSTICO - COLONIAL
CROMADOS

Verifiqm; nossos preçcjf. ,

Faz-se chaves- ria hora e atendemos?a
.riomicíii'a: Fena: 22.367S�

,
"

Rua AraújoFi!J,Jéír�ó,.7

,VENDE-SE IMOVEIS
- 2 Lotes-medindo 12x22 metros em Barreiros com

528m2. 60.000,00.
- Um Lote em Campinas medindo 17,50x19,62
metros. Loteamento I mobil iário Campinas.
70.000,00.
- Dois Lotes 10,42x23,07 metros situados no Bairro

de Fátima. 80.000,00.
- Um Lote em Biguaçu, com 300m2 e casa de

aproximadamente 70m2, com garagem. J30.000,00.
- Um Lote em Capoeiras com 339,30m2 situado à
rua Joaquim Nabuco. 40.000,00
� Um Terreno de Marinha com 302,03m2 com uma

casa de alvenaria, com "50m2. de área construída.

250.000,00 .

- 'Um Terreno com 130m2, com casa de alvenaria

situado à rua Secundino Peixoto. 80.000,00.
- Um Sítio com 58,540m2, situado na Barra do

Cubatão - Palhoça. 60.000,00.
- Um Lote no. 7 e 8, no Loteamento ltaguaçu com

599,35m2. 300. 000,00. �

TRATAR EM MULLER & FILHOS
FONE 4�2588 com Sr. Godofredo

Secretários viajam e

acatam reivindicações

SALDOS - TESOURARIA:
CAIXA - Existente 01.11 .74 .

BANCOS - Existente 01.11.74 '

.

M.Mercado - Padaria:
•

CAIXA - Existente 01.11.74 .

BANCOS - Existente 01.11.74 , .

RECEITAS CORRENTES.
Mensalidades Manten. e Sócios .

Donativos Pecuniários .

Donativos em Espécies "
.

Promoções e Campanhas .

Vendas de Prod. Agro-Pecuário ' .

Produção Set. Agro-Pecuário p/Consumo .

Vendas de Prod. Artesanais ,

'

.

Vendas de Semoventes i .

Rendas Diversas , .

Mercadorias" Saídas M. Merc. Padaria ' .

RECEITA CAPIT�L:
Subvenções e Auxílios: ,.
M.E.C. Ministério E, e Cultura , .

Ministério da Justiça ;
,

t ••••••••••••••••••••••••••••••

Assembléia Leg. Estado , ..

Prefeitura Munic. Fpoll's': .. : :' : : � .. : .. C'..•...
'

.• , .. : . :' •. '�

CONVÊNIOS DIVERSOS:
L.B.A ' �.
Alienações de Equipamentos .

Alienações de Veículos .

SOMA RECEITA .

TRANSFERÊNCIAS DIVERSAS:

Depósitos Diversas Origens:
Contribuição Prev. Social "INPS;' '

, .

Salário Família "INPS" ; .

Imposto Renda - Fonte '
.

Contribuição Sindical , .

TRANSFERÊNCIA CAPITAL:
Fundo p/Comércio e lndústrla M.P , , .

Valor Investido n/exercício (-) .

TOTAL .

DESPESAS
CONTAS A PAGAR:

Pagtos Kombi e Tobata ., , .

Pagtos Gelato M.M. Padaria .

CREDORES C/FINANCIAMENTOS: ,

Financiamento Bradesco S/A F - 350 : .

Kombi - M.M. Padaria .

DESPESAS CORRENTES:
Pessoal : .

Pessoal M.M.Padaria , .

Material de Consumo :

Material de Cons. M.M.Padaria ., .

Serviços Terceiros .

Serviços Terceiros M.M.Padaria .

Seguro C.T.C.S .

PIS .

PIS M.M. Padaria , .

I.C.M. M.M. Padaria .

Despesas Bancárias M.M.Padaria .

Mercadorias - Entradas M.M.Padaria .

DESPESAS CAPITAL:
Obras em Curso , : .

Obras em Curso M.M.Padaria
'

.

Benfeitorias - Material : .

Aquisição de Maq. Agrícolas , .

Aquisição de Aves ;
.

Aquisição de Imóveis , .

Aquisição Mov.Utensílios .

Aquisição Mov.Utensílios M.M.Pad .

Aquisiçáo de Veículos � .

Aquisição de M.M.Pad .

Aquisição de Equipamentos .

Aquisição de Equipamentos M.M.Pad .

Aquisição Diversas .

TRANSFERÊNCIAS DIVERSAS:
'

Contrib. Prev. Social "INPS" .

Contrib. Prev. Social M.M.Pad .

Salário Famflia "INPS"
'

.

Imposto de Renda - Fonte '
, ..

Contribuição Sindical . ' ..

Contribuição Sindical M.M.Padaria ,.

SALDOS TESOURARIA:
CAIXA - Existente em 31.10.75 ,

BANCOS - Existente em 31'.10.75 , .

M.Mercado Padaria:
CAIXA - Existente em 31.10.75 , .

BANCO - Existente em 31.10.75 .

5.995;23
18.177,79 24.173,02

86,65
5.782,11 5.868,76 30.041,78

Os secretários Ivan Bonato, da Fazenda, Salomão Ríbss
Júnior da Educação e Zany Gonzaga do Interior e Justiça,
visitaram esta semana os municípios de Vidal Ramos,
Botuverá, Guabiruba, Bnrsque, Gaspar, Pomerode, Timbó,
Indaial, Benedito Novo e Rio dos Cedros. Nestas visitas, a

comitiva está buscando reivindicações destes municípios, no
'

sentido de solucionar parte de seus problemas.
Em Indaial, os secretários visitaram as obras da ponte,

que está sendo construída sobre o rio ltajaí-Açu, e em

Blumenau, o, secretârío Bonato, ,SOli,citou
a união

dei'empresários e operários para uma melhor participação
política.

.•

�' ....... '- ... .e.<
,�

.

,

��ro
'

.
'

�

Para tratar de assuntos relacionados com crédito

presumido para o feijão e a soja, o secretário da Fazenda,
Ivan Bonato, viaja hoje para o Rio de Janeiro, onde

juntamente com o secretârio da Fazenda do Rio Grande do

Sul, Jorge Miranda e o secretário de Finanças do Paraná,
Jayme Prosdócimo vai avistar-se com o ministro Mário

Henrique Simonsen.
Na oportunidade também serão mantidos contatos com

os diretores do Banco do Brasil, para tratar do lançamento
no me-rcado de capitais das Obrigações Reajustáveis do
Tesoure> Catarinense - ORTC.

305.948,98
71.730,17
133.183,15
108.128,24
47.700,89
37,215,87
8.492,00
9.950,00
4.008,65 726.357,95

454.890,70 1.181.248,65

33.000,00
1.000,00
7.250,00
3.050,00 44.300,00

117.500,00
4.000,00
1.2.000,00 117.800,00

1,359.048,65

29.322,44
20.129,85

381,00
833,00 50.666,29

38.762,14
35.079,34 3.682,80 54.�49,09

1.443.439,52

5.000,00
1.404,00 6.404,00

19.804,44
9.360;00 29.164,44 35.568,44

363.961,82
35.925,51 399.887,33

322:1,97,91
351.999,74 358.497,65
38.103,95
24.973,18 63.077,13

f 4.966,32
3.035,37
185,93 3.221,30

10.229,18
14,58

315.839,94 1.155.733,4.3

78.362,,95
9.945,�0

28.056,60
_ 1.055,80
1.600,00
3.600,00
839,11

�3.396,44

'88.308,85
2.430,00
11.000,00
2.025,00
500,00

29.112,40

5.200,00

14.235,55
22.611,00 ,175.422,80 1.331.156,23

28.706,60
1.828,29 30.534,89

20.935,70
459,00,

880,00
28,00 908,00 52.837,59

1.791,32
,

"21.430,17 23.221,49

547,03
�

"

, ,

108,74 655,77 23.877,26
,r i' 1.44.3.439,52

Dr. Júlio Doin Vieira - Presidente
Sra. Júlia C,.Pereira - Tes. Geral

. Sr. Laura da' Silva Santos - Sec. Gemi
Se. Rodolfo Silveira - Cont. Reg. CRC/SC 2.134

• t.,
'

LIRA TÊNIS· CLUBE
,

Conselho Deliberativo

EDITAL DE CO�VOCAÇAO

, Florianópolis, 25 de novembro de 1-975

,PARECER DOCONSELHO FISCAL

Nós, abaixo assinados, membros do Conselho Fisc«: Ja Sociedade Espírita de Recuperação, Trabalkqo e

Educação - SERTE -após apreciado exame do balanço geral e d "( .istrativos de receita e despesa, referente ao exercício
de 197411975, encontrando-os na mais perfeita ordem, recomemamos a sua aprovação pela Assembléia de Sócios.

Dr. Paulo C. Wendhausen Dr. Ari Kardec B. de Melo

SERTE - Florianópolis, 3 de dezembro de 1975

Dr. José Bessa

Na forma que estabelece o parâgrafo 10. do artigo no.17,
dos estatutos sociais, ficam pelo presente edital, convocados
os ilenhoresassociaclosdo Lira Tênis CluQe, em pleno gozo dos
seus direitos, para à assembléia geral a realizar-se no dia 24 de
abril de 1976, às 9:00 horas, na sede social, à Rua Tenente

Silveira, em Florianbpolis, com a seguinte
.Ordem do dla

Eleger, os' membros do Conselho Deliberativo para o pe-
'

rlodo 1976/1978. •

Florlanêpolls, 10. de abril de 1976.
SADI LIMA

'

10. Secretârio do Conselho
Deliberativo doLira Tênis Clue.

CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA II
II

COMPANHIA DOCAS DE IMBITUBA
AQMINISTRAÇAO DO PORTO'
IMBITUBA - SANTA CATARINA

São convidados os senhores Acionistas a se reunirem em

assembléia geral ordinária, na sede social, à Avenida Presiden
te Vargas s/no., nesta cidade, no dia 30 de abril próximo
vindouro, às 10 horas, a fim de dei iberarem sobre:

al Relat6rio da Diretoria; Balanço Geral e Contas reteren-:
tes ao exercício encerrado em 31 de dezembro de'
1975, e o respectivo-Parecer do Conselho Fiscal;

b] Eleição da Diretoria e do Conselho Fiscal e fixaçâc.dos
respectivos honorários;

cl Outros assuntos de interesse geral.
AVISO

Acham-se à disposição dos senhores Acionistas os docu
mentos de que trata o art. 99 do Decreto-Lei no. 2.627, de

.

26 de setembro de 1940.
Imbituba, 04 de março de 1976

Gen.Antônio Carlos da Silva Muricy
Diretor Presidente

Almte.José Uzêda de Oliveira
Diretor

N ilton Garcia de Araújo
Diretor

li

,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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--�--------�--------------------------------�----------------------------�------�---�l
�Coz;nhe;ro autor do "Golpe Contrabandistas foram Tribunal indefere mandado
, , '_descobertos no Norte- �'d' I

D ti d' L,do De'seUI·do"', volta a' pr,·sa-o em Tavor ,'e ,u' u a otecaA Polícia Federal de Pernambuco desarticulou uma

quadrilha de mais de duas dezenas de contrabandistas que O Tribunal de Justiça, de São Paulo estão com suas reservas esgotadas para a
.atuava em quatro estados, com mercadorias adquiridas na

negou ontem provimento ao segundo semana santa Quanto à movimentação dozona franca e que eram enviadas a Belém, Recife, São I

Paulo e Rio de Janeiro, com manifestos de carga
mandado de segurança impetrado pele numerário da massa falida, proveniente da

falsificados. O grupo vinha agindo desde 1974 e as milionário "Dudu da Loteca", que preten- renda dos hotéis, também foi defendo

operações envolvem funcionários da Receita Federal, um dia impedir a entrega das mercadorias que' pelo juiz, em petição assinada pelo advo-
sargento da Aeronáutica e um sub-gerente de aeroporto se encontram em poder da firma Feld- gado Guarini, na Caixa Econômica Esta-
no Pará,

man e Varella aos credores, A decisão foi dual de Campos do Jordão em' contaA informação foi prestada ontem na Polícia Federal "
'

em Pernambuco, a qual acrescentou que a carga contra- do desembargador João Guzzo, segundo o judicial, com correção monetária, à dispo-
bandeada ascende a 500 volumes, no valor de mais, de ,qual "nenhum direito 'líquido e certo da sição .do JUízo da' 4a V'ara Cível de São
Cr$ 30 milhões. Segundo o órgão, as mercadorias eram firma Feldman e Varella, fora ofendido José dos Campos, A conta em nome da
adquiridas em Manaus e em Belém, não sofriam nenhum pelas decisões do juiz de direito da 4a massa falida já foi aberta
impedimento burocrático, porque um subgerente de aero-

Vara Civil da comarca de São José dos Paralelamente a este trabalhá, pela Jus-porto - Adonias Alves dos Santos - recebia Cr$ 1 mil

.por cada caixa transportada. I, Campos".' tiça deCampos do Jordão, foram iniciados
Envolvidos também estavam 19 funcionários das com- Ontem ainda tiveram início os traba- os serviços de arrecadação dos bens que

panhias de aviação Cruzeiro do Sul e Transbrasil, os' quais lhos de arrecadação dos bens da massa compõem o acervo dos hotéis. Além disso
já foram demitidos por receberem pequenas propinas que falida de Feldman e Varella por determi- .

foram arrecadados' no apartamento no.
variavam de Cr$ 100,00 a Cr$ 300,00, e mais cinco
funcionários da Receita Federal, que ganhavam Cr$ 40,00 nação judicial ao requerimento feito pelos um do Chateau Suites de Campos do

por quilo de mercadoria liberada. A polícia não informou 'advogados Manoel e Rodolfo Alonso, que Jordão - o apartamento que sempre era

os nomes destes e até o momento somente o pernambuca- representam a firma credora: Di Cicco S/A ocupado por Dudu e sua família - relê-
no Antônio de Padua Porpino encontra-se recolhido no - Comércio e Indústria, síndico da massa gios, skates, capacetes de motociclistas,
presídio São José, no Pará.

,
falida. Os mesmos advogados requereram máquinas de escrever, manuais e elétricas,Antônio Porpino é comerciante em Recife, onde possui ainda a cntinuaçãc dos negócios da Feld- na presença do promotor da justiça local.

uma importadora, no bairro de Estância, sendo ele quem
adquiria as mercadorias em Manaus e que eram enviadas man e Varella - considerada falida - por Ontem, os advogados, diante da deci-

para outros estados como objetos de uso pessoal, livros, entenderem que os hotéis de' propriedade são do desembargador João Guzzo, in for-

louças, revistas e até, mesmo como bastões de guaraná .do milionário e seu sócio, permanecendo maram que darão integral cumprimento às.
beneficiado, ou 'peças para avião e que na verdade abertos, constim uma fonte de lenda determinações do juiz da 4a Vara Cível
constituíam tocafitas, maquinas de calcular eletrônicas, 'substancial para a massa falida, de São José dos Campos, fazendo arádios, relógios, businas, caixas de som "Kennood" e Esta decisão dos, advogados partiu do d dorías exí d.

aparelhos Akai. Tudo começou com uma apreensão em entrega as merca onas existentes no e-

fevereiro; no aeroporoto dos Guararapes.vem Recife, de fato de que os hotéis Chateau Suites' e, pósito da avenida Alberto Byington em

uma mercadoria com manifesto de carga falsificado e Bologna, pertencentes ao milionário e seu Vila Maria, 'na capital paulista, aos respec-
dirigida a Antônio Porpino, que a tinha adquirido em sócio e localizados em Campos do Jordão, tivos credores.
Manaus.

'

I

EIXO RIO-SÀO PAULO
Segundo depoimento de Adonias Alves do Santos à

Polícia, Federal, as mereadorias eram enviadas também

para José Rubens Martins, Edgar Silveira Martins, Mário
Sérgio Ferreira e Dirsenei Teixeira Rosa, (no Rio e em

São Paulo). As-mercadorias estrangeiras eram acondiciona
das em embalagens de tamanho médio, com códigos que
eram identificados pelo subgerente do aeropórto, que
pertencia aos qu a dros da Cruzeiro do Sul.

,

Já as cargas - devidamente codificadas - eram

enviadas ao aeroporto por Nobili
"

de Araujo Barros

(supervisor -de vendas .da indústria de ventiladores Ciclone,
cuja sede é no Recife) e por José Raimundo dos Santos
Serraão (que é funcionário da Cruzeiro do Sul em

Manaus). Quando Antônio Porpino foi preso em Manaus

portava na bolsa um carimbo da Receita Federal daquela
capital, para desembaraço de mercadorias estrangeiras. Ele _

tinha também declarações de bagagem em branco, mas já
carimbadas e assinadas.

"

Outro componente do grupo - o sargento de aeronáu
tica José Rubens Martins - mantinha em, São Paulo uma

butique .no nome da mulher, Berenice Marina Rodrigues
Martins. A loja - Beré Butique - localizada em Campinas
recebia mercadorias contrabandeadas, procedentes também
da.zona franca.

O cozinheiro Dorval Zacarias Medeiros

responde a inquérito policial na Delegacia
de Furtos e Roubos, onde está sendo
acusado por roubo de cheques, documen-'
tos dinheiro', além, de vários objetos,
co�o relógios, gravadores e toca-fitas. Foi

detido, por volta.das 18 horas de segunda
feira, quando perambulava no centro da

cidade.
'

,

Dorval, ex-setenciado, 47 anos, casado,
considerado de "alta periculosidade" pelas
autoridades, já agiu em diversas CIdades
do Estado. 'Ele é autor <lo "Golpe do

Descuido", que movimentou 'os agentes' da
Furtos, por vários meses, no ,ano de 197�.

Por ser elemento conhecido pela polí
cia fOI detido para ser interrogado, em

urr{a das principais ruas de Florianópolis,
carregando um pacote no braço..As sus

peitas das autoridades foram confírrnadas,
por ocasião da' revista, quando foram
'encontrados um bloco de cheques e a

importância de 300 cruzeiros em,dinheiro,
.ern seu voder:

Na última sexta-feira, Dorval arrombou
uma Kombi, pertencente à Luiz Manoel
da Rosa e retirou, de seu interior, a

documentação, 300 cruzeiros em dinheiro,
além de um bloco de cheques - do Banco'
Bamerindus- sendo que os documentos
foram posteriormente destruídos.

Agentes da Furtos continuam diligen
ciando, no sentido de localizar os outros

objetos - relógios" gravadores e toca-fitas
-, que o elemento confessou, durante o

interrogatório, haver roubado.
Dorval fez uso do bloco de cheques

para pagar despesas efetuadas em estabele
cimentos comerciais, como ocorreu no

Bar' Aimoré, pertencente a Lucidonio
Alfa onde saldou a dívida com dois

cheques, somando Cr$ 80,00. Também a

casa Vanda, localizada em Campinas, foi
lesada com um cheque "frio" no valor de

Cr$ 450,00, tendo o caixa, inclusive, pas
sado o troco em dinheiro, já que a'

, compra efetuada era em valor inferior.
Todos os cheques "frios", em .poder da

Delegacia de Furtos, foram assinados com

o falso nome de João Melo.
VIDA DE MARGINAL

DOIVal Medeiros iniciou muito cedo
sua "carreira" no sub-mundo do crime.
Em 1957, após cumprir pena de 16 anos

na Penitenciária do Estado, conseguiu
permissão para casar. Na ocasião, foi
transferido para a Colônia renal de Canas
vieiras, local onde residia antes da recente

prisão.
,

Assim que terminou a sentença, DOIVal
foi trabalhar como assador de churrasco,
às margens da BR-I01, porém, as diversas
tatuagens existentes no corpo o identifica
vam, motivo pelo qual foi despedido, o

mesmo ocorrendo em empregos posterio
res.

- Já naquela época, não conseguindo'
mais emprego, voltei ao roubo e' agora,
"mais uma vez caí do cavalo" - confes
sou Dorval, ao relembrar os anos posterio-
'res ao seu casamento.

'

"GOLPE DO DESCUIDO"
No dia 8 de novembro de 1972,

quando er� tido como morto pelas autori
dades, DOIVal foi novamente 'preso, quan
do aplicou um golpe na Relojoaria Müller:

Ele é autor e o principal praticante do

"Golpe do Descuido":, naquela época,
.Dorval entrava em uma casa de comércio,
pedia determinada mercadoria e ficava a

examiná-la, até que o vendedor se descui
dasse, e quando deixava a loja, levava
consigo algum objeto, além, de diversas
vezes, pegar outros. .

, Agora, DOIVal enfrenta novamente as

autoridades, respondendo a interrogatório,
e possivelmente passarámais alguns anos

afastado da sociedade.

Ônibus atingiu automóvel
porque uabriu na curva"

Um coletivo da Empresa Florianópolis
e um automóvel Volks-TL, placas
AB-3757, colidiram na tarde dyontem,
por volta' das 14 horas, na Alameda
Adolfo Konder, resultando danos mate
riais de pequena IIl:0nta, além de causar

um ligeiro congestionamento na Ponte
Hercflio Luz. O acidente ocorreu na es

quina da rua If.oepcke, quando o ônibus
'abriu a curva e bateu com o paracho
que traseiro na lateral do automóvel.

O ônibus, de prefixo 45,_placas (Bígua
çu) n-0334 dingido por Eduardo Alves

Espíndola (:28 anos, casado, residente na

Costeira), fazia a linha Escola e fOI .reco
lhido ao pátio do Detran. Segundo infor
rnou o guarda Altair Santiago, a documen-

ta9ão do coletivo não estava completa,
alem de apresentar deficiências no sistema
de sinalização.

Enquanto o motorista do TL, Inácio
Loresco (56 anos, casado, residene à rua

Aracy Vaz Calladó, 877, no Estreito),
alegava que o coletivo bateu com a

dianteira em seu veículo, o outro contes
tava afirmando que "abri a CUIVa para
depois dobrar na esquina". A traseira do
ômbus bateu no TL.

Algumas marcas na lataria, próximo à'
porta dianteira do coletivo, foram motivo
depolêmíca, sendo que no local nada de
concreto foi decidido, cabendo aos peritos
do Detran realizar a vistoria, para apurar
o grau de culpabilidade dos envolvidos.

" Lenhador de Ti;ucas'ferido
por toras morreu na Capital

, ,

o corpo do lenhador Adelino Francis
co Machado foi sepultado ontem, após ser

liberado pelo Instituto Médico Legal, on-:
de foi procedida a necrópsia. Adelino'
faleceu, na segunda-feira, no Hospital Cel
so Ramos, onde estava internado desde o

dia 27 de março, data em que sofreu um

acidente, quando trabalhava com a madeí-:
ra.

O lenhador, 46 anos, casado, natural
de Biguaçu, estava empilhando toras, na

localidade de Papagaios, próximo à igreja
de Tijucas, onde residia, quando ao fim

d.a ,túde, por volta das -17 horas foi
atingido na cabeça, por, uma das estacas.
O pau, com aproximadamente dois metros
dytomprimento, sal tau elo chão, onde
fora fincado, ao receber \a pressão exerci.
da pelo peso das toras de madeira e

atingiu o lenhador, conforme informou o
comissário Hilton Vieira, da Delegacia de
Segurança Pessoal. '

,

Adelino, gravemente ferido, deu entra
da no Hospital Celso Ramos, às 17h30m
do dia 27 de março, vindo a falecer na

segunda-feira última.

22-2237
22-3237

Comissão diz,porque
. caiu o' jato da Varig,

Um curto-circuito ou a imprudência de um fumante poderiam
ter causado o desastre com o Boeing 707 da Varig há quase três
anos nos subúrbios de Paris.

Esta foi a conclusão de uma investigação realizada pelo governo
francês, anunciada ontem em Paris, para determinar as causas do
acidente que causou a morte de 123 pessoas.

'

A comissão investigadora informou que não podia ser mais

precisa porque o aparelho foi completamente destruído pelas
chamas. '.

O avião procedia do, Rio de Janeiro para Paris e as vítirrÍas
foram 116 pas s ageiros, entre os quais o presidente nacional da

Arena, Filinto Müller, e sua mulher, e sete tripulantes, Houve onze

sobreviventes, todos eles tripulantes, menos um.

, Os cadáveres estavam presos pelos cintos de segurança nos

assentos e' a morte de todos sobreveio antes que o aparelho
chegasse ao solo, quando o piloto tentava lima aterrissagem 'de

emergência a cinco quilômetros da pista, a maioria delas, cerca de
78 por cento morreu envenenada por bióxido de carbono.

22-3192
33-3592

C,ENÁRíOS TíPICOS E FOLCLORE INSPIRARAM

NODA-RI SIA . COMERCIAL
. . ,

II
I' A NOVA CAMPANHA INSTITUCIONAL

COMUNICA SEUS NOVOS TELEFONES:
22-4237

E INDUSTRIAL

\
- Gerência . .'. . . . " . .

- Seção de Peças . . . .'. .

- Oficina Assistencial

)-
Escritório de Florianópolis

- Escritório de Criciúma . .

Rua 7 de Setembro, 1595
I BLUMENAU - STA. CATARINA

EDITAL N€!" 04/16

o Brasil moderno e pioneiro é retletido na arrojada arquitetura de Brasília. O ritual da lavagem
das escadarias do Bonfim, em Salvador, mostra a alma religiosa e lírica do nosso povo. E as
cenas viris da Vaquejada Crioula, em Vacaria, a pujança, a, raça, a fibra.
Estes são os três primeiros filmes de uma sêrie patrocinada pela Esso Brasileira de Petróleo para
divulgar ainda mais as belezas naturais, as tradições, e principalmente o lado humano contido
em cada pedaço da terra brasileira.

' ,

Os filmes já estão em exibição em uma grande cadeia de cinemas.

Novos locais estarão sendo filmados em breve, para que outros filmes venham juntar-se a-esta

campanha que tem por objetivo principal ajudar a promover uma, maior integração nacional.

DA ESSO BRASILEI RA.

SADI'A-CONCORDI,A S.A.'
INDÚSTR-IA E: COMÉRCIO'

C.G. C. 83.568.147/0001-00 GEMEC/RCA-200-76/081

AVISO AOS ACIONI'STAS
Conforme deliberação da 'Assembléia Geral Ordinária de 27 de março de 1976, iniciaremos,
nesta dato pagamento do dividendo 33, referente ao exercício de 1975, � razão de 12% (doze
por cento) para ações componentes do Capital deCr$ 112.3:?O,000,00 (cento e doze milhões,
trezentos e vinte 'mil cruzeiros) (tanto ordinárias como preferenciais), e 3% (três por cento) para
as ações' preferenciais subscritas e integralizadas de acordo' com' Ê Assembléia Geral

, Extrabrdinária de 16.08.1,975, e numeradas de 22.356.001 a 37.356.000, representativas do

aumento de Capital de Cr$ 112.320.000,00 (cento e doze, milhões, trezentos e vinte mil

cruzeiros), para Cr$ 127.320.000,00 (cento e vinte e sete milhões, trezentos e vinte mil

cruzeiros), homologado pela AssembléiGeral Extraordinária de 11.1'0.1975.

33�. DIVIDENDO - CUPOM 12 ":'12%
Os tit�lares de ações ao portador, (tanto ordinárias, como preferenciais), exercerão seus direitos

contra a entrega deis cupons 12 anexados aos próprios títulos representativos, cuja apresentação
será obrigatória, para substituição, uma vez que está sendo utili�ado o último cupom dos,

referidos títulos.
Os acionistas titLilares de ações nominativas, exercerão seus direitos sobre as açes possuídas na

datá da AssembléiGe�al Ordinária (27 de março de 1976) e registradas em nossos livros,
mediante simples identificação e apresentação obrigatória dos respectivos tíwlos representativos
de suas ações, parsubstituição. Se procuradores, mediante instrumento de procuração e CPF.

Imposto de Renda, conforme legislação em vigor.
ATENDIMENTO
Os senhores acionistas. serão atendidos, nó horário das 8;00 às 11,00 e das 14.00 às 17,00 horas

diariamente, exceto aos sábados nos seguines locais: '

Rua Paula Souza, 36\5 - 50. andar - São Paulo - SP
Rua Senador Attilio Fontana, 86 - Concórdia - SC

- Concórdia, SC, 31 de março de 1976
ATTILlO FRANCISCO XAVIER FONTANA
Presidente do Conselho de Administração

TRIBUNAL DE CONTAS DA UNIÃO
INSPETORIA REGIONAL DE
CONTROLE EXTERNO NO

ESTADO DE SANTA CATARINA

PROVA DE HA·BllITAÇAO
PARA MECANOGRAFO

t-aço público .

_

' para conhecimento dos interessados queserao realizadas n d' l'
'

F d
o la 1.4.76, as 9 horas, na Escola Técnicae eral de Santa Catarina;'à Avenida Mauro Ramos no 150as provas' de Portuguê A· .' .

' .
,

_

s e rltmetlca, para preenchimento defuncao de Mecanógr f d T
'

,

, ,

a o a abela de Pessoal Temporário eEspeCialistas Contratados dó Tribunal de C t d U
.-

,

FI
. . ,

on as a fila0.

ona.nopolls, Inspetoria-Regional de Controle Externo
: d,o Tribunal d? Contas da União no Estado de Santa Cata.
rlna, 06 de abnl�dé 1976.

ADALBERTÜ'LlM� DA CRUZ
Inspeto(-Regional

Andaime com cartaz desab�
sobre dois 'veículos no Sul

O .pórtico de entrada do III Encontro
Nacional da Construção um andaime tu
bular de 15 metros de altura encimado
por um cartaz de saudação aos visitantes,
desabou ontem em POFtO Alegre, destruin
do a metade de um Volkswagen e danifi
cando o teto de um' Corcel, esse último
dirigido pelo diretor da Sociedade Brasilei
ra de Instalações e Montagens, engenheiro
Mário Pocztaruk, .,..' .

Uma mulher ficou presa no meio das
tubulações, das quais se desvencilhou in
cólume ,e retirou-se rapidamente sem ser

identificada. Susto maior sofreram o pro
\prietário do' Volks, industriário Abilio da
Silva, e participantes do encontro, que
dirigiam-se à sede do Departamento Autô-

nomo de Estadas de Rodagem (DAÉR),
que fica ao lado e que serve de local do
encontro da construção.

Construído pela firma gaúcha "Estrutu
ras Tubulares do Brasil, Ltda", o pórtico
tinha 10 metros de largura, com placas de

. madeira, pintadas em azul e amarelo,
colocadas no alto do andaime, e caiu às
14h35m, hora de chegada de grande nú
mero de participantes do encontro. Ainda
assustado, o industriário Abilio da Silva
disse que "esses engenheiros são uns malu
cos e alguém vai ter de pagar, isso",
olhando desoladamente para seu Volks
verde, cuja traseira foi destruída pela
armação.

'

A Comissão Executiva da Delegacia da ADESG em Santa Catarina
convida a lodos os companheiros e excelentíssimas esposas paro
coquetel em homenagem ao adesg,uiano Gen. Roberto Alves de
Carvalho Filho, em decorrência de sua promoção a Generál dyDivisão
ocorrida em 31 de março passado, tendo por local o Clube do Penhasco
no próximo dia 7 (quarta-feira), às 20 horas.'

As listas deadesão para a referida homenagem' encontram-se à
disposição dos interessados no SESC e SESC-Financeira.

,/
,

C'OM',UNICA,DO PA,R:A "O's.-
.. � "'. ...... �,'). '.',. ':1'�' .x

ADESGUIANOS DE se

.� • MPAS/INPS
Ministêrio da Previdência' e Assistência Social
Instituto Nacional de Previdência Social EDITAL

�
Ficam as empresas abaixo relacionadas, notificadas a comparecerem, no prazo de

15 dias, na Seção de Infrações e Dívida Ativa da Agência local do INPS, à rua

'�steves Júnior; 84, no horário das 12,00 às 18,00 horas, a fim de providenciarem a

documentação necessária ao recolhimento, junto à' Tesouraria deste Instituto, das
importâncias mencionadas, acrescidas de multa, juros de mora e correção monetâ
ria, devidas na forma da lei, sob pena de �e proceder à sua imediata cobrança
judicial.

No_ PROCESSp
NRDV 51858

NRDV 51857
NRDV 040502

IMPORTÂNelA
Cr$ 21},Ó2
Cr$ 77,62
Cr$ 809,14

NOME

,ANCEL_MO FONTANELLA
ANCElMO FONTANELLA
ATANÁSIO PEREIRA
CIMA LTDA. (Maurício da Silva

'Brandão e Maria das Dores Silva)
EMPREITEIRA CATARINENSE LTOA.
(Desidério Padoim e Aparício Mendés) NRDV 039251

INO_ e COM. DE PRODUTOS DO MAR LTOA

(Paulo José Bessouat e Luiz Fernando Bessouad ,NRDV 45107

INDÚSTRIA E COMÉRCIO SILVA LTDA NRDV 55296

li NRDV 036856 Cr$ 1.152,00

Cr$ 2.273,87
/

Cr$ 3.456,00
Cr$ 3.527,24
Cr$ 1.389,64
Cr$ 1.998,.75
c-s 3.213,80
c-s 133,12

'NRDV 54622

NRPV 49140
NRDV 49194
NRDV00010

IVO SILVEIRA
LACIBENTO
LACIBENTO
LAÉRCIO COELHO

LANCIiES VARA LTOA

(Cid João Legat)
LUIZ EDUARDO M. DE B. ARRUDA
MARIA ANTÔNIA VARGAS
MARIA ANTÔNIA VARGAS
NOVA PREDIMAR LTDA.

(José,A�elino da Sil�a')
OSNILDO MONGUILHOTT
PEDRO JOSÉ DE ASSUNÇÃO
TAVERNA PORTUGUESA LTDA.
(Manoel Saraiva Correei)
VALDEMAR DE SOUZA FILHO
VALDEMIRO SCHLQSSER
WISKIRIA KAPPA LTDA
(Ado L. F. Guimarães e Carlos

Henrique Geller)

NRDV 02113
NRDV 00672

,NRDV 037519
NRDV014842

Cr$ 778,48
Cr$ 2.841,59

\
'

Cr$ 139,72
Cr$, 59,88

NRDV 00574

AI003279
NRDV 02313

Cr$ 18.916,80
Cr$ 376,80
Cr$ 237�34

NRDV 039932
NRDV 04558'
NRDV 00139

Cr$ 1.000,06"
Cr$ 576,01
Cr$ 494,88

I, '

NRDV 49844/45 Cr$ 3.386,36

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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circulando
pelas

Universidades
Seria de muita cultura se

as diversas [acuidades do
interior do Estado (mui
tas delas subordinadas a

UDESC), contratassem o
.

excelente show de Luiz

Henrique, "Parabéns Flo
rianópolis", para apre
sentações em suas depen
dências, não só para os

alunos, mas, também ao

público em geral: Esta

sugestão vale para a

FURE, a mais importan
te universidade municipal
de Santa Catarina.

*

É que Luiz Henrique, em
boa hora, está muito a

fim de fazer um circuito
universitário.

•
.;1 maioria dos hotéis de

luxo não só faz às
vezes de alta

rotatividade (coluna de

ontem) como, muitos,
têm.fichário completo
(com [atos de [rente,
perfil, costas, de
corpo inteiro;

medidas; preço) de moças
fi moços, os mais

variados, para todos os

gostos.
*

Aliás, quanto
melhor e mais

Oh decepção!
Moça casadoira, depois de diversas tentativas aqui. e
arrabaldes, resolveu investir num dos inúmeros eletrosuis
soltos por aí e, segundo a bolsa de valores, os melhores
partidos da praça.

.

Aparece-lhe um, com todas as condições de um bom

casamento, por que não?, elegante, bem apessoado,
falante, cantante, enfim, "divino", no dizer da moça em

questão.
E, é claro, aceita gentil convite para jantar no Manolo's,
com drink antes na casa dela; drink depois na casa dele.

1 *

Lá pelas tantas, alta madrugada, pergunta ele:
.

- Você não sabe onde posso encontrar apartamento
de quatro quartos para alugar?

- Quatro quartos? , pergunta ela, curiosa que é.
- É para a minha família.
- Para os teus pais? ! ,

- Não. Para a minha mulher e filhos.
-Oh!!!

(Rápido àesfalecimento).

o que é que Blumenau
tem a ver com Londres?

Mesmo que o filme seja ótimo e que todos estejam
gostando; é muito comum, em Blumenau, lá por volta
das onze da noite, pessoas saírem correndo das salas de

projeções, para pegar oúltimo ônibus.
*

-, É que Blumenau é que nem Londres: aqui' são os ônibus,
lá é o metrô' e ambos têm o último horário às onze

tradicionais vinte e três horas. Em Londres, inclusive, é
muito engraçado: faltando cinco minutos para as onze, o
centro da cidade está que nem a Felipa às seis da tarde:
absolutamente lotado. Daqui a pouco, não tem mais

ninguém: a terra comeu, todos desceram para pegar os

seus trens, os derradeiros, que os levarão às suas casas,
nos arredores. E poucos são os que moram pelas
proximidades. E além disso, táxi é considerado artigo de
alto luxo, é caríssimo.

*

*

*

*

*

�"

Um
Irole ..

,

Muitas pessoas de' Floria
nópolis descobriram, en

tre surpresas e encanta

das, de que o DDI (dchi
-dchi-ai, segundo os alu
nos de CEA), já está a

pleno vapor para os paí
ses da América do Norte.
E, como não há nenhuma
notícia oficial a respeito
da ativação, pensam essas

pessoas que as ligações
não estão sendo compu
tadas, logo gratuitas.

*

Consequentemente a no-

ticia se espalhou e o nu
mero de ligações "de gra
ça" aumentou infinita
mente: basta discar 0001
(Estados Unidos, por
exemplo), mais o código
da cidade (que nem o

nosso conhecido DDD) e

o número desejado, que
lá está a pessoa do outro
lado. Éfadlimo. E tenta
dor.

*

Pergunta indignado, o

. adepto do prático DDI:
"Será que a Embratet
tem o direito de cobrar
por um serviço que ofi
cialmente ainda não exis
te em Florianópolis?

"

Cinema

Darci Costa

ROLLERBALL - OS GLA
DIADORES DO FUTURO
- No ano de 2018, quando
não existem mais guerras e

outros problemas sociais, a

válvula de escape para a

violência, passa a ser o es

porte, Filme dirigido por
Norman Jewisson e conside
rado uma das melhores o

bras do cinema "sobre um

futuro próximo". À frente
do elenco James Caan, a

companhado de John Hose
man, Maud Adams, Ralph
Richardson. CECOMTUR -

2 - 4 - 7,45 9,45 horas

o VENTO E O LEÃO (The
Wind and the Lion) Aventu
ra no deserto, política e

romance, num filme de
John Millius, onde atuam
Sean Connery, Candice Ber

gen, Brian Keith e John
Huston. Censura 14 anos.

SÃO JOSÉ - 3 - 7,45 - 9,45
horas
O FILHO DO CHEFÃO -'

Comédia nacional de Victor
Lima, com Flávio Migliac
cio. RITZ - 5 - 7,45 - 9,45
horas
UM BEATLE NO PARAÍSO
- Comédia inglesa de J0-

seph McGrath, com Peter
Sellers, Ringo Starr, Raquel
Welch, Laurence Harvey e'

Christopher Lee. 18' anos.
CORAL - 3 e 8 horas
AMOR FEITO DYÓDIO -

com Burt Reynolds, Sarah
Milles
OS COVARDES VIVEM

BEM, com .James Caan - 18
anos. ROXY - 2 e 8 horas
PUNHOS MORTAIS DE
KUNG FU - 18 anos. IA
LISCO - 8 horas
OS COVARDES VIVEM

BEM, com James Caan
AMOR FEITO DE ÓDIO,
com Burt Reynolds, Sarah
Milles. GLÓRIA - 8 horas
A MARCA DO DIABO,
com Herbert Lom - 18
anos. RAJÁ - 8 horas

Horóscopo

-
,

I _

'I:j.

VAMOS REALIZAR?

Nos bares, nas esquinas, em qualquer
ponto de encontro, fala-se sobre as

,coisas que Florianópolis não tem' mas
que poderia ter.

Todos dizem que faltam boas exposi
ções de artes plásticas. Peças de teatro.

Espetáculos musicais. Cursos- Cinema de
arte. Faltam até coisas que não existem.

A maioria das pessoas reclama. Apon-.
ta falhas. Esbraveja. E vive afirmando
que Florianópolis é o "fim do mundo"

\

em termos de'arte, cultura e lazer.
.

Muitas dessas pessoas que reclamam,
se têm o privilégio de acesso aos meios
de comunicação, abrem as suas colunas
e preenchem os seus espaços criticando.
De fo rrna apressada, sem conhecimento
de causa, distantes da ·realidade. E por
isso, assumindo cômodas posições.

Dizer sobre as coisas que não existem
e exigi-Ias é fácil. Oualquer, um, por
menos capacidade intelectual que tenha,
pode fazer isso.

Trabalhoso, problemático e nada gra
tificante é realizar aquilo que despreten
siosamente é exigido. .Executar alguma

, coisa válida requer muito despreendi-

mento, muita pesquisa, muitos incôjno
dos. Criticar o que não é feito é fácil.
Basta apenas uma máquina de escrever,
uma folha de papel, meia dúzia de frases
feitas e espaço numa coluna. Em resu

mo, é a falta de informação substituindo
a ação. O trabalho. A vontade. A realiza
ção.

Quem aceita - entre os que criticam
-uma proposta de ação? Quem se

responsabiliza pela apresentação' de uma

exposição de arte? Entre os que criti
cam, quem teria condições de trabalhar,
pesqu isar, laboratorizar? Quem assumi
ria o compromisso de formar um grupo
de música, ou quem se arriscaria a criar
um cineclube?

Florianópolis do que menos precisa é
de cntica. apressada e inconsequente.
Florianópolis deseja desses que a vêem
como um "fim de mundo" cultural e

artístico, mais ação, mais vontade, 'de
terminação, trabalho e informação.

Quem, assume o compromisso?
Quem se dispõe a realizar aquilo que
critica por estar ausente? Quem quer'
melhorar a cidade?

Beto
Stodieck

Em Blumenau, segundo. convicto habitante da cidade,
esse minguado horário existe propositalmente: é para
que o povo não tenha, sequer, a tentação de maiores

completo [ar o menu, mais diversões, já que às cinco da manhã tem de estar de pé,
status, mais

. quando os apitos das inúmeras fábricas estão a lhe
estrelas tem o hotel. . . chamar.

Cacau Menezes comemorou seus 22 anos na última sexta (com uma

dobradinha a cargo da mãe, Brasília)
querendo saber quem é melhor de copo - se ele ou seu eterno

parceiro Ricardinho,Machado. Empataram.

Por fim, o caso da mala
A mala contendo todos os documentos (menos taloná
rios de cheques e cartões de crédito) de Flávio Galluf
Pederneiras e sua mulher Lilian, foi encontrada em

Blumenau, fundos de um edífíçio, um dia após ter saído
nota a respeito aqui na coluna. Inclusive, segundo a

pessoa que achou a procurada mala, conseguiu identificá
-la graças a nota aqui publicada.

Quente aos documentos. Flávio está, pois, descansado. O
que �da. o preocupa é uma insólita aventura que
acabou de viver. Depois a coluna conta... �

Coisas de cidade grande

ÁR,IES - Seu dinamismo no

setor do trabalho contribui
rá efetivamente pela sua au

to-realização pessoal. Pelo
menos hoje, deixe os deta
lhes e a meditação para os

que nasceram sob os signos
de Terra e Água. Cuide da
saúde.
TOURO - Excelentes pers
pectivas de êxito por inter
médio de protetores e ami

gos de elevada posição so

cial. Conte com a colabora

ção de seus amigos astrais,
em especial os de Câncer e

Peixes. Novidades no setor

financeiro. Cuide da saúde.
G�MEOS - A partir de

hoje, dia emque far-se-ão
sentir os fluxos intensos da'
sua Décima-Primeira Casa

Astral, poderá tomar conhe
cimento de algumas intrigas
e ao mesmo tempo superá
-las. Aguarde notícias. Boas
chances,
CÂNCER - Sua imaginação
fértil é o mais precioso dom

que possui, como nativo
deste signo. Procure usar a

inteligência de que é dotado

para realizar alguma coisa
em ,benefício próprio e dos
demais. Dia neutro.
LEÃO - Dia positivo para
você de Leão. Neste dia
deverá contar com a partici
pação de amigos, associados
ou a pessoa amada, para'
tomar decisões importantes.
Procure associar os seus in
teresses aos interesses a

lheíos.
VIRGEM - Sinta-se como

se você fosse o ..dono do 'seu

próprio destino. Na realida

de, é exatamente isso o que
você é, e deve ser. Se não

pensar e. agir de acordo com

esse princípio, outros certa

mente dominarão.

Omar Cardoso

LIBRA - Assuntos relacio
nados com a família pode
rão ser concluídos ou solu
cionados em definitivo. Es

pere melhorias lentas em sua

vida doméstica e nó setor

profissional, pois a sua fase
mais feliz virá daqui a 45
dias.
ESCORPIÃO - Influências
favoráveis aos assuntos de
ordem familiar e doméstica.

Espere colaboração dos nati
vos de Câncer e Peixes. A
boa disposição com que tra
balhar e tomar decisões im

portantes, trará recornpen-
sas.

SAGITÁRIO - A posição
do Sol em Âries e benéfica
ao seu setor sentimental e

poderá influir favoravelmen
te na sua disposição psíqui
ca e mental. Notícias vindas
de longe, visitas e contatos

agradáveis em perspectivas.
CAPRICÓRNIO - Uma boa
notícia para você: está che

gando uma de suas fases'
mais felizes do ano. Esteja
vigilante para não perder
suas boas oportunidades.
Terá pleno êxito em viagens,
no amor e nas atividades

profissionais.
AQUÁRIO - Sua disposi
ção física e psíquica tende.a
melhorar bastante hoje.
Marte está em Áries e deverá
aumentar suas energias ina
tas e ajudá-lo a melhorar sua

personalidade. Saiba mante

çum sorriso de otimismo.
PEIXES - Júpiter em seu

signo lhe traz simpatia, mag
netismo pessoal e boa dispo:
sição. Boas oportunidades
haverão de se apresentar no
setor de trabalho. Sucesso
nos estudos, viageps, pesqui
sas e novas amizades. Dia
feliz.

PREFE;ITURA MUNICIPAL
DE CAMPOS NOVOS

ESTADO.DE SANTA CATARINA
EDITAL DE ALIENAÇÃO
POR LEILÃO PÜBLlCO
EDITAL No. 017/76

A Prefeitura Municipal de Campos Novos, Estado de Santa

Catarina, torna público que realizará no dia 14 de abril de

1976'às 10 horas, na D.O.S.U. através de leilão público venda

,
do material abaixo:

Três caminhões FORD F-600, basculantes,
10. - cor azul ltapoâ, motor no. LA811If-l0.057, chassis

no, 81faloo57, ano de fabricação 1967.

20: - cor verde Olinda, motor no, La81 FT15772, ano de

fabricação 1966.
30. - Cor azul, motor no. 81GS16797, ano dyfabricação

1967.

Postos à venda pelas leis no. 833i75 de 06.08.75 e 868/76
de 31.03.76.

O preço base mnirno do material é dyCr$ 8.000,00 (oito
I

mil cruzeiros) unitário, o pagamento deverá ser feito à vista,'

,Os interessados poderão procurar o Sr. Rogério Hercilio

Rupp, na Prefeitura Municipal, praça L"auro Muller 39, para
i qualquer esclarecimento no horário das 9�OO às 12,00 horas e

das 14,00 às 1,6,00 horas no endereço de licitações .

A comissão de licitações reserva-se' o poder de, a seu

exclusivo critério, aceitar a proposta que Ih.e parecer mais

vantajosa ou recusar todos, sem que caiba aos proponentes
qualquer direito a reclarneçãõ.

Campos Novos. 02 de abril de 1976.

ATENÇÃO
"O que era novo, jovem,
hoje é antigo
e precisamos todos
rejuvenescer"
(Velha Roupa Colorida
- Belchior)
"Por isso, a nostalgia eu

tô curtindo sem querer
porque está. faltando
alguma coisa acontecer
Mamães já ouvem Beatles
Papai já deslumbrou
com meu cabelo grande
eu fiquei contra o que
já sou

Na curva do futuro, muito
carro capotou.
Talvez por causa disso é
que a estrada ali parou
porém, atrás da curva

perigosa, eu sei que existe
alguma coisa nova mais
vibrante e menos triste"
(A Verdade sobre a

Nostalgia - Raul Seixas)

Em Tóquio, os japoneses e afins já estão usando
máscaras sobre as narinas para poder respirar nas ruas

daquela que é considerada a cidade mais poluída do
mundo.

Aqui em Florianópolis, daqui a pouco serão necessários
óculos especiais, principalmente se estiver soprando o

vento sul, para nos proteger da poeira que vem dos
edifícios em construção.

:'" :

Agora, só não 'sabem es

ses usuários de que rece
berão, fias próximas con

Aliás, falando nisso, cada florianopolitano deveria usar .

tas telefônicas, o débito
capacete de segurança contra o cimento (molhado ou: . correspondente às cha-.
não), pedaços de azulejos, de tijolos, tijolos inteiros,' .

-madas internacionais efe
pedaços. de madeiras, tábuas inteiras e, inclusive, contia

.

tuadas. E haja papa
os infelizes operários que volta e meia despencam lá de gaio...

cima, tal qual material de construção ...

Isso tudo, sem contar que já estamos usando algodão nos

ouvidos para não escutar a metade do barulho provocado
pelo martelar, pelas serras elétricas, pelas betoneiras
enfim.

Rogério Hercilio Rupp
Diretor daDivisão de Administração

,
'" -"'"::'

o retrato de
uma época.
SÉRGIO MARCONDES,
DIRETOR DE OPERA
ÇÕESDATUPI

Sérgio não esconde
seu carinho pela profis
são de jornalista que tem
há dezoito anos. Foi re
pórter do "Globo", assis
tente do colunista Jacin
to de Thormes, trabalhou
na Manchete e na Última
Hora do Rio. Era assis
tente de produção da TV
Continental do Rio,
quando conheceu Walter
Foster e Antonino Sea
bra. Este último, Sérgio
ainda chama de "mes
tre': Foi diretor de pro
dução na TV Brasília, es
creveu para o "Correio
Braziliense" e [oi chefe
de programação da Rádio
Planalto em Brasilia.

Quando deixou a Últi
ma Hora, voltou ao Rio
para ser editor do telejor
nal da TV Continental
Foi assessor de "o. Jor
nal" e do "Jornal do
Comércio" e diretor da
"Sirta Notícias". Além
do seu trabalho na TV,
coordenou dois [estivais
de cinema, [oi tradutor
de filmes para a TV.

Sérgio define em pou
cas linhas o que. é o

..
�:.

departamento que dirige
na Rede Tupi: "é manter
a rede ligada, unida e em

funcionamento, é falar

com a rede em nome da
geradora e em nome das
emissoras da rede com a

geradora':

Assista "Patotinha" na

programação diurna do Canal

6. E participe
d�'lances.is

sensacionais em dese�Ms
animados.
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RI'O - Logo mais às
18,30 horas no salão
de recepção do Rio
Hoton Palace Hotel, os
di retores da conceitua
da rede de hotéis rece

berão convidados para
a-solenidade de inauqu- _

ração daquele majesto
so hotel, na Avenida
Atlântica. Ana Maria

_ Tomague e sua eficie
nte equipe de recepcio
nistas, estarão em ativi
dades dentro do acon

tecimento que vai reu

nir convidados de todo
o Brasil.

x-x-x

O ministro da Saúde e"

:0 Governo do Estado,
assinaram convênio pa-

noivos e seus pais Sr. e
Sra. General José Mi
randa Barcia e Sr. e

Sra. Consel hei ro Celso
Ramos Filho, recebe
rão cumprimentoS.

x-x-x

Para comemorar" seu'
an ive rsá ri o recebeu
convidados ontem em

su a residência," Vera
Lúcia Lehrnkhul,

x-x-x

Nice Faria e as."
senhoras, Ana "

Maria Silva, Miriam
Bauer e
Marcia Ghedini

Maristela, filha- do ea

sal Edvaldo Viei ra da
Silva, em sua residên
cia recebeu convidados
para festejar os seus 15
anos.

x-x-x

INAUGURAÇÃO - O
governador Antônio
Carlos Konder Reis e o

p residente do' Banco
do Estado, Dr. Jorge
Konder Bomhausen, às
11 horas da pr6xima
sexta-fei ra, vão inaugu
rar a agência do Besc,
na cidade de Curitiba.

xx-x

Na galeria de arte do
Centro Cultural Brasil
Estados Unidos em Cu
ritiba, ontem" o artista
pi ástico catarinense
Antônio Mir inauqurou
exposição de sua arte.

x-x-x

O secretário da Educa
ção, Salomão Ribas Jú
nior, presidiu em Caça
dor a entrega dos livros
destinados aos alunos
da 14a. Coordenadoria
�Regional de Educação,
completando o plano
de distribuição de 499,
mil livros didáticbs a a

lunos das quatro pri
meiras séries do ensino
de 10. grau, matricula
dos em todas as escolas
I
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to de seu livro "Guar
da Roupa Alemão".

x-x-x

EXPOSiÇÃO - No sa

guão da reitoria da
Uni ve rsitade Federal
de Santa Catari na, on
tem foi inaugurada a

exposição, "Arte Grá
t'ica e Arte Popular
Campesina da Polô
nia". A solenidade

contou c?m a presença
do embaixador da Po
lônia no Brasil, senhor
Edward Wychowaniec.

x-x-x

Meyer Filho está ex

pondo sua fase 1976,
'na galeria Lagard, Ar::
gentina. De lá, o co

nhecido e famoso artis
ta catarlnense, nos en

via cartão comentando
seus sucessos.

x-x-x

O governador Antônio
Carlos Konder Reis, no
Palácio dos Despachos
recebeu a visita oficial
do embaixador da Po
lônia no Brasil, senhor
Edward Wychowaniec.

x-x-x

Na Assembléia, Legisla
/ tiva, o 'presidente da

Casa, députado Epitâ
cio Bittencourt, em

seu gabinete recebeu a

visita do embaixador
da Polônia senhor
'Edward Wychowaniec.

Decorador Fernando
Betzler preocupado
com a decoração do
Florianópolis
Palace Hotel

ra assistência ao desen
volvimento do grupo
materno-i nfanti I.

x-x-x

On ze professores da
Udesc já iniciaram cur

sos de mestrado em di
versos estados do País,
nas áreas de Educação,
Letras; Engenharia,
F ísica e Veterinária,
cumprindo o programa
de capacitação de do-

I

centes traçado pela rei
toria da Universidade.

"

x-x-x

CASAMENTO - Sex
ta- fei ra às 20 horas, na
Capela do 'Colégio Ca
tarinense Rossana Bar=
cia e Luiz Medeiros
Ramos, vão receber a

bênção do casamento.

Após' a cerimônia na

sala de recepção os

linha9300
Nova, inteiramente

rnodulável. Conheça de perto
sua extraordinária
versatilidade.

v. tem 60 dias para
começar a pagar.
Planos diversos à sua escolha,

até 24 meses.

Comemorando o lançamento,

da sua linha modulável de
r- ,móveis para escritórios,
MOVEIS CIMO oferece preços
e condições excepclonals
para você dar nova vida
aos seus negócios.

mnrl, q?ffi ... rnnrf Q?1n

0\]0 00\) .. ·
00\10\1\ O

seuS.

isoladas das redes mu-"

n icipais e estaduais.
,

:x-x-x
.Ern Joinville, continua
sendo ponto de atra
ção para os turistas

que 'circulam naquela
cidade, a bem montada
_loja de móveis em" esti-

,

To Hirnrnelblau,
"

x-x-x

SERRANO - A socie
dade de Lages ansiosa
agu arda a noite de gal a
do próximo dia 10. de

,",- maio, -quando o Serra
no, Tênis Clube estará
comemorando "mais
srm aniversário. Um

espetacular conjunto
1
da capital paul ista, es

,

tará animando a tão es

perada festa que vai
reunir o mundo elegan
te daquela cidade.

x-x-x

'José Adaime, um [o-

vem caixa-alta de Caça
dor, que em nossa ci
dade está fazendo en

genharia civil,' recebeu
àmigos em seu aparta
mento para comemo

rar seu aniversário.
x-x-x

CU RSO - O professor
Jorge H i rt Preiss, dire-

'

tor artístico do Studio
de Música de Blume
nau em nossa cidade já
deu infcio ao curso de
flauta doce, promoção
do Departamento de
Extensão Culturàl e

Universidade Federal
de Santa Catarina.

x-x-x

LI V RO - Lausimar
Laus, escritora catari-.
nense radicada no Rio
de Janei ro, dia 13 às
20,30 horas, no salão
nobre do Palácio Barri
ga-Verde faz lançarnen-

linha 9600
Sóbria,
elegante,
moderna.

Dê ao seu escritório o ambiente
ideaJ para a realização dos melhores
negócios - o ambiente CIMO, é claro.

Estantes em várias concepções
complementam o conforto e a elegância

do seu ambiente de trabalho.
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GATÃO AUTOMÓVEIS
BRASfLlA BEGE AI.:-ABASTRO ••••• 1974
VOLKS 1300 BRANCO LOTUS ..••• 1974
VOLKS 1300 VERMELHO ..•. . .••. 1969
VOLKS T.L. AZUL .••••... . .•.• 19/71
BELlNAAZUL :........... • ..•.• 1970

COMPRA, VENDA E TROCA DE AUTOMÓVEIS - CR�DI
TO IMEDIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO, 13 -

TE L: 22-2980

� ��-_-:B:E:C:�A lY{A:R']
COMERCIAL BEIRA MAR VEICULes E REPRESENTAÇOES lTOA

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210
,

FONE - 22 - 5757

Maverick 4 cilindros - Marrom Madeira
Brasllia Vermelha •••

'

•.•.•••

Corcel Cupê Grenã e preto ••.•••
Corcel Cupê Amarelo e Preto
Opala Cupê Amarelo Orio 6 cilindros
Volkswagen Kombi Branca •.•••
Volkswagen TL Branco Lotus •••

Volkswaqen TL Bege .•......
Volkswagen TL 4 porta Bege .....
Volkswagen Karmanghia Vermelho
Vol kswagen Azul Niagara
Gala>.<ie Branco.
Volkswagen Azul

· 1976
.1S74
• 1969
.1970
.1973
.1972
.1971
• 1972
.1974'
• 1968

•.. 1973
• 1967
.1972

�A-::O���E:OL�:A. �.
R. Sandanha Marinho Esq.' de João Pinto
FONES: 22-0192 - 22-1392 - 22-2952

CHEVROLET OPALA CUPÊ VÁRIA'S CORES OK
'CHEVROLET CHEVETTE VÁRIAS CORES OK
CHEVROLET PICK-UP . . . . . . . . . . . OK
'CHEVROLET CARAVAN VÁRIAS CORES OK
OPALA QUATRO PORTAS 1973
OPALA CUPÊ 1972
CHEVETTE 1974
GALAXIE .. 1968
BRASfLlA . . 1976

LANCHA FIBRA DE VIDRO. TURBINA, TIPO GAIVOTA
RUA: ALMIRANTE LAMEGO 170 e RUA SALDANHA
MARINHO ESQ. JOÃO PINTO e TIRAD.ENTES - FONES
22-0192 - 22-1392 - 22-2952

t... [ DIPRONAL
"'.... �" ,

,
I

OPTO, DE VENDA DE VEICULOS USADOS

COR ANO
10.} Corcel luxo - Branco ...•............

' 1974
20.} Corcel standard - Laranja ; .. '.' ....•. ; . ·1974
30.} Corcel GT - Marrom .. ; : 197�
40.} Corcel standard - Branco 1972
50.} corcel standard - Amarelo •.••..•.....•..• ·1972
60.} Maverick luxo - Azul c/vinil 1974
70.} Maverick luxo - Amarelo ar condic. . '. 1974
So.} Maverick luxo - Prata metal. 1974
90.} Maverick GT - Branco/preto •............... 1973
100.} Opala sedan 4 cil, - Marrom 1971'
110.} Opala sedan 4 cil, - Azul 1970
120.) Opala coupê 4ocil. � Vermelho , 1973
130. Volks-TL - Branco 1972
140.} Dodge GL - Branco 1974
150.) Dodge SE - Amarelo

',"
1972

DIPRONAL, paga melhor pelo seu ve(culo:'

Rua Felipe Schmidt, 60
, ,

,

Fones: 22-3321 e 22-2197

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN

"MAN_TEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA
DE VOLKSWAGEN OK"

VEfcULOS USADOS

TIPO COR ANO
1300 BRANco LOTUS 1970
1300 VERDE FOLHA 1970
1300- VE RMELHO MONTANA 1972,
1600 VERMELHO 1975
1500 BRANCO LOTUS 1973
.1500 VERMELHO MONTANA 1972
KOMBI AZUL DIAMANTE 197d
'KOMBI AZUL CAIç.ARA 1975

6ispom.os de motores 1300, 1500 e 1600,
novos ou recondicionados à base de troca

A .•
rnac

REVENDEDOR

AUTORIZADOPECAS E VEíCULOS LTDA.

ESTOQUE DE vsrcui.os

SP "2" - BEGE
CORCEL' - BRANCO ..

PASSAT - COBRE '1"

1300 L - AMARELO •.

VARIANT - AMAREl.O
1300- AZUL .....
1500-BEGE ..•..

1500- VERMELHO
OPALA - ESCARLATE
1500 - AZUL .•..•
1500-COLONIAL .•

CORCEL - VERMELHO
1300 - BEGE ..•....

.1976

.1976
• 1975
• 1975
.1974
• 1974
.1974
.1973
• 1973'
.1973
.1912

• .1970
•• 1969

QUALIDADE E ECONOMIA, TF,lANQUILlDADE COM A
GARANTIA DE - AMAURI PEÇAS E VEíCULOS LTDA -

"FONE: 44-05-22"
'

POSSUIMÓS TODA A �;NHA VW �976 E'M EXPOSiÇÃO.
VEfcULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.
RUA: GAL. GASPAR OUTRA, 90 - ESTREITO

FONE: 4-0_5-22

• •

Imovels

l

APARTAMENTO - 13.1 m2
COQUEIROS

VENDE-SE
Rua José do Vale Pereira (rua Juca do Loide). Lo�

CaHzado em rua' arborizada_ Perto da praia, 8 quartos,
sala cozinha, copa, 2 banheiros, dependência de em.!

PreUada, área de serviço, garagem. Primeira ocupação.\
Tratar com O,!!,ci - fones ... 22·6500 e 2�·6290. I,

PORTINARI (105m2)
Contendo 2 quartos, sala, cozinha, banheiro social, érea de
serviço, dependência completa de empregada, todo acarpeta
do, ar condicionado, massa corrida, gás central.. nautillus.
PREÇO: Cr$ 360.000,00

APTO. MEDEIROS FILHO (161,08m21
Frente para a rua Esteves Júnior, contendo 3 quartos, (uma
suite), living, banheiro social, copa-cozinha, dependência
completa de empregada, garagem, gás central, salão de festa.
Entrega em maio de 76.
PREÇO: Cr$ 493.800,00

APTO. ITAGUAÇU
Edf. Itapoã 10. andar (itista para a praia). 3 quartos, sala,
sacada, cozinha, banheiro, dependência completa de empregà:
da e garagem.
PREÇO: Cr$ 370.000,00
OBS: Carpet em todos os quartos, armários embutidos em

todos os quartos, aparelho de ar condicionado, cozinha ame- \

'ricana .

VENDEDORAS
Atividade Publicidade
Maior de idade
Boa aparência
Dlnarnisrno

DATILOGRAFA
Com Prática

Entrevistas das 9 :00 às 11 :00 horas e das 14 :00 às 17 :00

horas. Rua Felipe Schmidt, 58 - 100. andar - conj. 1001 -

Galeria 'Comasa - Florianópolis .

ALUGA-SE-PREDIO CENTRAL

. �-- --- --

�
REGIS F 223537

I� IIOVelS
...

e���O S;15

VARIANT-72
Único dono. Bom preço. Ver e tratar à rua Brigadeiro
Silva Paes, no. 6/302_ Fone: 22·0828_

. NO TODO OU EM PARTE .Á�EA 694m2 C,OM
TELEFONE. TRATAR PER IODO DA MANHÃ
FONE: 22·1251

ORA. MOEMA DESJARDINS
Ginecologistae Obstetra

..Consultas' das 15 às 19 horas, -no Edifício CEISA, niê·
Jerônimo C�lho, 14, esquina Felipe Schmid\ 80. an
dar, conjuntos 801 e 802 - fone 22·0471. (residência
fones: 22·2018 e 22·5481) - Florianópolis.

Vende-se à rua Tiradentes, 22, casa c/70m2 (3 'quartos e

demais dependências). ,

Tratar: fone 22-3868 ou Bocaiúva, 69.

�� ,

IJ
..
••
. -
_.
-
._,
._ ..
---.

,"_-:'-J-�_...._ ..

S �I �r ue I !. 5tH I •• UIS'

CONSTRUTORA E
IMOBILIÁRIA
BERCATON LTOA.

Dr. Arno L. Schnêider
CIRURGIÃO DENTISTA

CASA .EM CAMPINAS

ALUGA-SE··
Uma ótima casa na Trindade. Tratar: rua Rui Barbosa,
no. 27 - Agronômica.

Rua: CeI. Pedro Demoro, no. 1825
Estreito - Florianôpolis > se
CREA 4918 - CRCI 41

Fones: 44·2966 - 44·03fi8

VENDEMOS

APARTAMENTOS BEIRA-MAR NORTE
Contendo 3 quartos, com ou sem suite, e demais dependên
cias.
EXCELENTE RESlDeNOA EM ACABAMENTO - CAMPI
NAS
Localiza-se junto à nova Avenida BR-101 .- Ponte Colombo.
Sa!les - contendo suite, 2 quartos, BWC social, living, cozi
nha, dependência completa de empregada, área de serviço,
garagem para 2 carros, churrasqueira. 180m2 de área cons

trulda. Possibilidades de amplo financiamento.
AVENIDA ATLÂNTICA - OTIMO TERRENO 360m2
Terreno ideal para construção de uma residência
Cr$ 100.000,00
RESlDeNOA ESPEOAL - JARDIM SUL BRASIL
Contendo suite, 2 quartos, living, sala de estar Intima, BWCs,
cozinha, dependência de empregada, garagem, área de serviço.
Em acabamento. 187m2 de área construlda. Cr$ 650.000,00
RUA EUGeNlO PORTELA - 132m2
Residência de alvenaria, contendo 3 quartos, sala, copa, cozi
nha, BWC e garagem Cr$ 300.000,00. Entrada e saldo finan
ciado.
AGRONÔMICA - OTIMA RESlDeNOA DE ALVENARIA
Contendo suite, 2 quartos, BWC, living com 23,50m2, copa,
cozinha dependência completa de empregada, garagem, área,
de serviço. 140m2 de construção. Carpet, esquadria de alumí

nio, azulejo decorado, Cr$ 420.000,00. Entrada e saldo fi
nanciado.-CONSULTÓRIO

Rua Felipe Schmidt, 27 - Edificio Dias Velho, 50. andar -

Sala 513 - Fone 22-5234 - Florianópolis - se.
HORÁRIOS

7,30 - 11,30 - 19,00 - 21,00 Horas

EMPREGADA DOMÉSTICA
c/Referências para dormir no êmprego. Paga-se bem. Tratar:
R. Deodoro, 35-lj. 16

ALUGAMOS
- Galpão com máquinas no Estreito, prbprio para fabricação
de moveis. Cr$ 1.500,00, mediante aquisição da máquinas.'
- Galpão com 220m2, rua Santos Saraiva, 413. Cr$ 7.000,00
- Ampla sala comercial com 120m2. Cr$ 4.000,00 (Estreito)
- Residência de madeira no Estrei'to. Cr$ 3.000,00
- Residência mista em Itaguaçu. Cr$ 2.500,00
- Apartamento Travessa da Av. Hercllio Luz. Cr$ 2.500,00
- Apartamento Centro, perto da Koesa Cr$ 2.400,00

DR. HÉLIO MENDES
ClíNICA MÉDICA

Rua Jerônimo Coelho 359 -10. andar, sala 12. Horário: 2as.,
4as., e 6as. feiras das 14,00 às 15,30 horas.

Telefone 22-3554.

. ,.;

Armários Embutidos. cozinhas americanas é

Com TOMAZ. Rua São João Batista no. 60 -

Fone 22·5888.

IMOBllIARIA NOSSA 'S[NHORA 'DE FATIMA LTQ(
Rua Fernando Machado No. 35

Centro
CREC'I No_ 549 - Telefone 22-:4831

CENTRO - Av. H. Luz no. 14: casa com 4 quartos e demais

dependências, ao lado de LOBO ACESSÓ RIOS ótima p/co
mércio Cr$ 650.000,00.
CENTRO - Rua Fernando Machado, casa com 5 quartos,
garagem e demais dependências - CR$ 550.000,00. .

CACUP� - Terreno com 70,OOm de frente por 300,00m de.
fundos a 100m do asfalto - Cr$ 300.000,00.
SACO GRANDE - Chácara toda arborizada com vista pano
râmica e uma casa de alvenaria em estado habitável -

Cr$ 130.000,00 - a combi nar.
.

RATONES - Útima chácara toda arborizada, pasto para gado
com 150,00m x600,00m - Cr$ 200.000,0�.

TOMAl

COMERCIAL .. VEN,DE-SE

PRÉDIO NO CORACÃO

Informações pelo fone 22-5414

.& h1óveisUda
'VENDE-SE
APARTAMENTOS

CENTRAL (Ref. 013) - Excelente apartamento com sala de

estar, sala de jantar, 3 dormitórios, banheiro social, copa-cozi
nha, dep. de empregada, área de serviço, todo acarpetado,
decorado em gesso. Cr$ 400.000,00

.

.

CENTRAL (Ref.015) - Apartamento com sala de estar, sala
,
de jantar, 3, dormitórios, banheiro social, copa-cozinha, 3 ar

mários embutidos,' dep. completa de empregada, garagem e

telefoné. Cr$ 430.000,00
CENTRAL (Ref.018) - Ótimo apartamento de frente. com
living, 3 dormitórios, banheio social, copa-cozinha, dep. com
pleta de empregada e garagem. Cr$ 525.000,00

'

CENTRAL (Ref.019) - Apartamento com ótima vista pano
râmica localizado na Beira-Mar Norte, desocupado, com li-,
ving, 3 dormitórios, banheiro social, banheiro íntimo do ca-'
sal, copa-cozinha, dep. completa de empregadá, área de servl-,
ço, sacada 'com vista para o mar, telefone interno e externo,
garagem e aquecimento d'áqua.Gr$ 730.000,00
APARTAMENTOS E LOJAS EM CANASVIEIRAS

EDIFíCIO MURAL "I"
Apartamentos com 2 e 3 dormitórios, de 157 a 200m2, com,
suíte. no melhor ponto de 'cANASVIEIRAS.

CASAS
'SACO DOS LIMÕES' (Ref. 027) - Casa de alvenaria, corro

living, sala de jantar, copa-cozinha, 3 dormitórios, banheiro!
social, área de serviço, dep. completa de ernpreqada, armários>
embutidos, garagem. Cr$ 350.000,00
COQUEIROS (Ref.033) - Ótima casa de alvenaria, com sala'
de estar, sala de jantar, 4 dormitórios, sendo 2 de casal e dois3
de solteiro, 2 banheiros sociais, cozinha, área de. serviço, dep.)
de empregada e garagem. Azulejos decorados nos banheiros �
cozinha. Toda em massa corrida. Cr$ 500.000,00
ESTREITO (Ref.034) - Casa de alvenaria em estilo colonial,
com hall de entrada, living em "L", sala de jantar, 3 dorrnitó-a
rios, banheiro social, copa-cozinha e garagem. Azulejos deco>
rados até o teto. vidro fumê. Cr$ 390.000,00.

VENDAS Ê H'.JFORMAC-ÕÊS
End Praça Pereira Oliveira
EdVisconde de Ouro Preto

sobre loja 'n"6.
Fones: 22-54-95 ,22-32-03 CÁEcfS3.'

PRACISTAS E VIAJANTES
PRECISA-SE

I
Homens e mulheres, maior' de idade, com ou sem experiên

cia, papel bom. Tratar: rua Santos Saraiva, 600 - Hotel e

Churrascaria Continental, hoje".após as 8:00 horas, com o Sr.
Deoclécio. ..

..

".

--------------------------------------------�

Cr$ 500.000,00.
OFEREÇO HIPOTECA. MANTEREI SIGILO

ABSOLUTO

TRATAR DAS 19 AS 23 HORAS PELO TE·

LEFONE 44·2098

CURSO DE
PROGRAMAÇAO DE COMPUTADORES
Entre para uma das profissões mais rendosas do

momento: O curso de programação da

"SERVODATA" lhe oferece esta oportunidade: com a

tranquilidade de quem trabalha na área de
.

PRÓCESSAMENTO DE DADOS a vários anos e é

hoj o representante da S_A_ PHILIPS DO BRASIL,
INÍCIO: 8 /4/76· Inscrições - Informações em nosso

escritório Felipe Schmidt, 27 - Ed. Dias Velho,

�os�:,�s�;;�o ..

'�r
'"0"'''.'',"

�;r�j
".mo,

PHILIPS
Data
Systems

VENDE-SE APARTAMENTO
Na avenida Beira-Mar Norte, Ed Antares, com 162m2. Tratar
no telefone: 22-0893 - CRECI-51.

DINHEIRO COM HIPOTECA
.NECESSITO EMPRÉSTIMO ATÉ

LIMPEZA DE FOSSA·
I Limpeza de fossas e desentupimentos em geral. Temos ca

minhão tanque. Atende-se nas cidades vizinhas e praias..
Tratar: rua -Capitão Augusto Vidal, 3257 - Palhoça -

fone: 42211 (atual).

VENDEDORES/CAPITAL-I�TERIOR
-

NECESSITAMOS DE VENDEDORES PARA A VENDA DE
ARTIGOS DE NOSSA FABRICAÇÃO. PAGAMOS ÓTIMAS
COMISSÕES. FAZEMOS ADIANTAMENTOS PARA

'VIAGEM, BEM OOMO DAMOS TODAS AS GARANTIAS
TRABALH ISTAS.
ENTREVISTAS NO CONJUNTO 302 DO EDIFíCIO ANGE·
LA, RUA DR. FULVIO ADUCcl ESQUINA COM Sr;CUN·
DINO PEIXOTO, ESTREITO. NO HORÁRIO COMERCIAL.

TERRENO CANASVIEIRAS
Vende-se à rua dos Eucaliptos. Limpo, e aterrado,

c/420m2 (14x30). Tratar: fone:'22-3868 ou Bocaiúva,69.
-

'

PRECISA-SE
De uma ajudante de costura. Tratar: rua Marques de

Carvalho, 95· Coqueiros, ou pelo fone 44-1353.

ALUGAM-SE
Apto no Centro, com 2 quartos, sala, cozinha e banheiro e

pequena área de serviço e com telefone. Preço Cr$ 2.100,00
Casa em Jurerê, de material, mobiliada, com 2 quartos, sala,
cozinha, garagem., churrasqueira e demais dependências.
Preço: Cr$ 2.000,00. Tratar: fone 44-0485 - CIX

CERTIFICADO EXTR.AVIADO
Foi extraviado o' Certlficado de Propriedade no. 741798, do'
veículo Ford-Corcel GT, cor vermelha, ano 1975, motor no.

LB4E RY31598, placas CH-2166, pertencente a José Reinaldo
, Figueiredo .

Chapecó, 31 de março de 1976

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Declaro, para fins de obtenção de 2a. via que foi extraviado o

\certificado de registro do.carnlnhão de marcaMercedes Benz do ano
. 1973 chassis no. 345.008.12.0035 Motor no. 344.963.10.006165,
pertencente à Rivadávia Scheffsr.

,

Chapecó, 26 de março de 1976

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os documentos de um automóvel VOLKSWAGEN
- Sedan 1500 - placas CH-1495 - Certificado de Registro de veícu
lo no. 567481 - Pertencente ao Sr. Otávio Augusto de Albuquerque
Rauen.

Chapecó, 2 de abril de 1976

ALUGA-SE APTO� MOBILIADO
Sito à RUA ALMIRANTE LAMEGO, 45 apto. 102, com 3

quartos, com armários embutidos, fogão, geladeira,'estante
para estudo, armário embutido na cozinha, banheiro social,
dependência completa de empregada, lavanderia e área de

serviço, garagem fechada para dois carros pequenos,
TRATAR PELO FONE 22-3537 - COM DR. REGIS ,...

ALUGUEL MENSAL: Cr$ 3.000,00
;
I·

'CAMINHÃO FNM
1966 trucão. Otimo estado}
Cr$ 123.000,00. Vende-se à �ista ou pequeno
prazo. Ver com o Sr. Osvaldo no Jardim

Atlântico.

VENDEDORAS
SANTA CATARINA PUBLICAÇÕES LTOA; ad

mite 20 moças' para ramo publ icitário. Vendas diTigi
das.
Possibilidades de ganho acima de Cr$ 5.000.00.
Rua Felipe Schmidt, 58 . 100. ando conj. 1001
Galeria Cornsa,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Florianópolis é uma cidade universitária. As livrarias nao

têm condições de vender livros a crédito devido ao baixo
. .

volume de vendas. Teatro e poesia vendem muito menos que a

psicologia aplicada de um Dale Carnegie ou o misticismo de
um Lobsang Rampa. Se o livro, for adotado em alguma
escola. vende. Se não, é um risco. Mas' há os sucessos do

.

momento, aqueles livros que é "bem" ter em casa, que vendem

quase tanto quanto livros didáticos. Somente numa livraria
estão cerca de 5 mil pessoas consideradas "de nível superior".
Pelo menos número igualou superior cursa o 20. grau. Quem
lê? Quem, sem o professor exigir, vai a uma livraria, escolhe
um livro, compra e lê? Aqui, um pequeno b a lanço _da
situação literária da capital do estado, do ponto' de vista das
livrarias.

OS QUE VENDEM
Mas hã livros que vendem

bastante. São conhecidos

pela design ação genérica de
"best-sellers". Atualmente
na Catarinense a lista dos

que vendem tem os seguin-
, tes nomes: O Dinhei ro (Ar
thur Haley); Tubarão (peter
Blanchey); Gota d'Água
(Chico Buarque e Paulo

Pontes); Feliz Ano Novo

(Rubem Fonseca); O Deser
to é Fértil (Hélder Câmara);
Cai o Pano (Agatha Chris

tie); Pequeno Prfncipe
(Saint-Exupery); e Vive Tua
Vida (Gaston Dretil).

Este último é um livro de

pensamen tos, traduzido por
um grupo de senhoras "de
sociedade" que vivem no,

Rio (uma delas de Florianó

polis), cuja renda se destina
a obras' de caridade. A culpa
de' estarem autores brasilei
ros na lista é de alguns
informados que - impossí
vel negar - ainda existem.

Agora vejamos a situação
.na Lunardelli: Menino do
Dedo Verde (Maurice
Druon); Menino do Enge
nho (José Lins do Rego); O
Autornbvel(Arthur Haley);
Cai o Pano(Agatha Chrístie);
Tubarão (peter Blanchey);
Pequeno Prfncipe (Saint
-Exupéry) e entre os catari

nenses, As Soluções Finais
(Adolfo Zigelli).

Mas com regularidade, o

ano todo, as pessoas com

pram mesmo livros de psico
logia aplicada, livros místi
cos, reunindo formas de
"como viver bem, como vi
ver melhor", com orientalís,
mos, numa busca do "como
ser feliz".

o HÁBITO DA LEITU-
'

RA

o teatro é, nas duas livra
.rias, o gênero menos vendi
do. E há teatro nas pratelei
ras. Bom teatro. Mas quem
se interessa por teatro?
Quem se anima a ler a Farsa

da BoePreguiça, ou Calabar
ou mesmo Romeu e Julieta,
que é, como alguns se lem

bram, de Shakespeare?

E a poesia? Há poesia
nas livrarias, ou pelo menos

em algumas prateleiras. Ven
dem p0UCO e o que vendem
vendem por autores, não

por obras. A lista dos "best
-sellers" (pode não vender

muito, mas pelo menos ven

de mais que teatro) não cita
obras, cita autores.,Sempre
encabeçada por Carlos Dru
mmond de Andrade. Que
sempre é seguido por Cecília
Meirelles e quase sempre por
Vinicius de Morais. Há poe
tas novos, mas não há pro-

cura de poetas novos. Há

quem ainda compre Castro
Alves. "Não hámais, aquelas
rodas de bar, não há mais

serestas, não há mais aquele
amor pela poesia, não _ é,
meu filho?"

Nesta época as livrarias
estão atulhadas de livros di

dáticos, numerosos, colori

dos, um público consumidor
certo. As livrarias agradecem

. penhoradamente às profes
soras e professores que além
dos livros, didáticos solici

tam, pedem, exigem, ínsís

tem, apelam, que eles com-.

prem outros livros. "O negó
cio é criar hábito desde ce

do. Se criar hábito, lê duran
te a vida toda".

BRASILEIRO!
CUMPRA O SEU DEVER,
NOS SEiS PRIMEIROS MESES DO ANO

EM QUE VOCÊ COMPLETAR 18 ANOS DE
IDADE:

ALISTE-SE
PARA O SERViÇO MILITAR

NA
JUNTA DO SERViÇO MILITAR

REUNIDAS SfA
TRANSPORTES COLETIVOS

CGC 83.054.395
'

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA
CONVOCAÇÃO _

Ficam os senhores acionistas da firma Reunidas S/A -

Transportes Coletivos, convidados a se reunirem em assem

bléia geral extraordinária, a real izar-se em sua sede social sita
na rua Dr. Herculano Coelho de Souza no. 555, na cidade de

Caçador, Estado de Santa Gatarina, às 10 horas do dia 26 de
abril de 1976 a fim de tratar da seguinte

ORDEM DO DIA
1) - Aprovação do aumento do capital social proposto

pela Diretoria, de Cr$ 20.000.000,00 para
Cr$ 25.000.000,00 mediante aproveitamento de

parte da correção monetária do ativo imobilizado, e.

consequente alteração do artigo 50. dos Estatutos.

Caçador, 10. de abril de 1976
SELVINO CARAMORI

Diretor-Presidente
ZINO JOSÉ BERNARDI
Diretor·Superintendente
ANTONIO CARAMORI

Diretor·Comercial

o Centro de Reabilitação Profissional do
Inps, emfase de implantação em Florianópo
lis desde setembro do ano passado, deverá
começar a atender os segurados do órgão a

partir de maio próximo. Segundo o diretor
do estabelecimento, Paulo Teske, isto ocor

rerá logo que as obras em construção nos

fundos da sede (à rua Santos Saraiva, no

Estreito, no prédio do ex-hotel Trivoli],
onde funcionarão a oficina e a terapia
ocupacional, estiverem concluídas.

PROGRAMA
O programa de reabilitação profissional,

segundo um folheto explicativo distribuído
pelo Inps, "visa a proporcionar aos beneficiá
rios da Previdência Social, quando portado
res de incapacidade física ou mental, decor
rente de acidente ou doença, com a amplitu
de que as possibilidades administrativas, téc
nicas e financeiras e as condições locais
permitirem, os meios de reeducação ou

readaptação profissional indicados para que
posslf!11 exercer atividade remunerada': '

O" Centro de Reabilitação contará' inicial
mente com quatro equipes básicas, cada uma,

composta por um médico, psicólogo, assis
tente social, técnico em aconselhamento
profissional, fisoterapeuta, terapeuta ocupa
cional, enfermeiro, técnico em prótese e

àrtese, terapeuta dá palavra, professor de
ofícios e professor de ensino básico.

-Cadas equipe tem sob seu encargo 80
pacientes a cada seis meses, tempo máximo
'de duração do tratamento. Cada profissional
atenderá no máximo sete clientes por dia,
com hora marcada. Paulo Teske reconhece,
porém que a demanda é bem maior que a

oferta. Cerca de 200 acidentados de Santa
Catarina atualmente são atendidos no Centro
de Reabilitação do Rio Grande do Sul. Ele
afirma que o número de equipes será aumen
tado gradativamente de acordo com a neces

sidade, "mas não pretendemos atender em
quantidade, e sim, em qualidade ':

o órgão que encaminhará os passíveis de.
reabilitação ao centro é a Secretaria de
Seguros Sociais, que atende os acidentes de
trabalho e perícias médicas. '�preferência
no atendimento será dada aos que sofreram
acidente de trabalho, o que não impede que
iO indivíduo que sofra um acidente de auto
môvel ou de trânsito, fora' do trabalho,
também seja reabilitado" - afirma Teske.

ATENDIMENTO
O Centro de reabilitação visa a atender

todas as categorias profissionais. Na oficina
anexa ao prédio, o segurado será avaliado de
acordo com suas aptidões; através do ma

museio demáquinas leves ou pesadas, para
exercer a futura profissão ou a mesma de
antes. O equipamento da oficina destina-se
mais, a profissionais da indústria e do co

mércio.
St;KVIÇOS 3

Os serviços de reabilitação profissional
serão executados de forma direta e indireta,
ou seja, etn órgãos próprios ou através de
convênios ou contratos com empresas ou

entidades. Apôs ser avaliado pela equipe,
será prescrito um programa de reabilitação
ao segurado, onde continua uma reavaliação,
porém; com os aspectos mais cinéticos (mo
vimentos) do paciente na oficina e na terapia
ocupacional.

- O segurado é acompanhado, ao mesmo
tempo em que se procura uma ocupação
para ele, a mesma de antes ou outra, através
do serviço de pesquisa de mercado de traba
lho. Já temos cadastradas todas as empresas
de Florianópolis, e dentro de seis meses,

aproximadamente, estarão cadastradas as da
Grande Florianópolis e de outras cidades do
Estado.

Após ser submetido ao programa de
reabilitação, o segurado é encaminhado ao

trabalho, ainda sob o controle do Inps,
através de um assistente social, que o acom

panhará até, que se concretize o processo de
readaptação à vida profissional

- Isto depende muito da empresa - diz
Teske. Se ela não oferecesse só emprego, mas
também treinamento, o.processo de reabili
tação seria mais rápido. O pagamento da
pensão-acidente do trabalho feito pelo Inps
geralmente é de três meses, mas pode ser.

prorrogado até 120 dias, dependendo do
, caso.

No setor de órteses (bengalas, amuletas] e
próteses (órgãos artificiais como perna mecâ
nica) será concedido ao reabilitado o mate
rial que for necessário para o seu caso e o

devido treino para usá-lo. O setor de fisiote
rapia atende diveras funções, como avaliação
do segurado, preparação do coto (local de
amputação) para receber o material artificiai
e exercícios. O local conta com aparelhos
para aplicação de ondas curtas e ultra-viole
tas, barras paralelas (onde treina para cami
nhar), turbilhão (para hidroterapiafe outros
equipamentos.

Há ainda outra modalidade de tratamen- .

to, esta através da terapia da palavra, feita
por um técnico-terapêuta; quando há lesão
neurológica que afete a fala. O programa de
reabilitação inclui também a avaliação da
instrução do segurado, que pode inclusive ser

alfabetizado para obter uma melhor coloca
ção..

Para este ano, segundo Teske, há uma

verba de aproximadamente um milhão de
cruzeiros na Sub-Secretaria de Seguros So
ciais para atender os segurados de Santa
Catarina, iniciando a reabilitação no Estado,
assim que implantado o centro. Já para o

próximo ano, o orçamento será planejado de
acordo com a demanda. Dentro de três anos,
o Inps pretende construir um novo centro de
reabilitação, em terreno doado pelo governo
do Estado, para ampliar a capacidade de
atendimento.

trar .as vantagens e a tecnologia de adubos
no setor primário. "Os associados das co

operativas já estão conscientizados deste
fato", disse. "Nosso plano é amplo e per
mitirá aos participantes uma visão dos se

tores primários, secundário e terciário em
.

solo europeu, possibilitando um aumento
•

na nossa produtividade pela experiência
auferida nestá viage'!''' .
No total, 20 cooperativas do RGS, uma

de Santa Catarina e 19 do Paraná serão
beneficiadas pelo Programa. Além de al

guns pontos singulares - como empresas
na Alemanha, Austria, França e Marrocos
- os 40 brasileiros visitarão estações de

pesquisa, grandes cooperativas européias,
sistemas de comercialização, minas de po
tássio e fosfato e indústrias de insumos.
Outro ponto importante destacado pelo
presidente da eRA é o contato com agri·
cultores, permitindo uma comparação de
métodos e resultados, possibilitando o in-
'tercâm'bio de experiências, "altamente
vantajosos para os brasileiros", conforme
declarou o Sr. Ubirajara Pereira. Por
exemplo, os 40 participantes terão opor'
tunidade de conhecer a Feira Internacio
nal de Agricultura da Alemanha, que reú
ne 30Q mil participantes a cada dois anos;
na maioria dirigentes de cooperativas em

empresas rurais de todo o mundo.
"Os ensinamentos que os agricultures
obterão vão atingir uma faixa tão ampla
que os dirigentes de cooperativas do Para
ná esperam colher subsfdlostêcníeos para
o combate à erosão, problema que atinge
seriamente o território paranaense e parte
do Rio Grande dO Sul", enfati%ou o presi
defltf! da CRA.
A viagem terá início no dia 12 de maio

próximo estendendo-se até o dia 7 de

junho.

Inps inicia
•

em maio

novo sistema'
para a

reabilitação
profissional
o órgão previdenciário

,

está construindo no Estreito

amplas instalações para o
funcionamento do setor de

reabilitação profissional.
Os trabalhadores que sofreram

acidentes, a partir de maio,
poderão ser atendidos na

clinica local ao invés de
terem que procurar recursos
em Porto Alegre. Na clínica

haverá oficinas e

terapia ocupacional..

Cerca de 80 mil agricultores dos estados

do. Rio Grande do Sul, Santa Catàrina e

Paraná serão beneficiados' com o Progra
ma Internacional CRA de Atualização
Agrícola. Através deste evento, a Compa
nhia Riogranden�e de Adubos levará,
em maio, 40 executivos ou dirigentes de

,�ôpel'atiYas deste.� :tr;ês estéÍdps para ",."a
_tad.a de �5 diélSc 91')'J �áribs países da
Éur.qpá., ,"'!
O' P�esicferlte da"'C'RA: Ubirajara de Jesus I

Pereira, explicou que os objetivos da via

gem não se limitam, em absoluto, a mos-

•UDISOM
Rua Felipe Schmidt, 27 - 3. o andar

- Conjunto 312
Edifício Dias Velho - Fone: 22-6847
Florianópolis - SC,

APARELHOS
PARA
SURDEZ
Procedência: SUlCA,
ALEMAeDINAMAROUESA.APARELHO ULTRA

IVDDERNO
Completamente invisfvel
o menor e mais leve de todos
de som suave e natural

Assistência em qualquer
marca de aparelho, mesmo
que tenha comprado êm
outro lugar. �
I ;;;;n� ;;-c;;;Rrétis:70;;:;;o-� .

I "COMO OUVIR MELHOR"

I Nome__
-r--r-' _

I Endereco _

I Cidade_� _

I Estado _

REUNfDÁS S/A
TRANSPORTES COLETIVOS

CGC 83.054.395
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINARIA

CONVOCAÇÃO
Ficam os senhores acionistas da firma Reunidas S/A -

Transportes Coletivos, convidados a se reunirem em assem

bléia geral ordinária, a realizar-se em sua sede social sita na

rua Doutor Herculano Coelho de Souza no. 555, na cidade de
Caçador, Estado de Santa Catarina, às 9 horas do dia 26 de
abril de 1976 a fim de tratar da seguinte

ORDEM DO DIA
10.) Leitura, discussão e votação do relatório da Direto
,

ria, balanço geral, conta de Lucros e Perdas, relativos
ao exercfcío de 1975.

.

20.) Eleição da Diretoria.
30.) Eleição do Conselho Fiscal.
40.) Fixação da remuneração da Diretoria e Conselho Fis

cal.
, 50.) Outros assuntos de interesse da Sociedade,

AV ISO
Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na sede da

Empresa, os documentos de que trata o art. 99 do Decreto
-Lei no. 2.627 de 26 de setembro de,.:J940.

Caçador, 10. de abril de 1975
SELVINO OARAMOAI �, "

Dlretor-Presldente
'

ZINÕJOS� BERNÃRúl
Diretor-Superintendenta
ANTÓNIO CARAMoRI

COOPERATIVISTAS,
BRASILEIROS
NA EUROPA
UMA INICIATIVA
PIONEIRA DA eRA.

.'

.,J,

Diretor-Comercial
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Você sabe o que fazer
paraevitar o câncer .,•

Bdsicamente tudo

depende do

diagnóstico precoce

Há hoje, quatro tipos
de tratamento para o cân
cer. Todos eles podem ser

feitos em Florianôpolís, E
a eficiência do tratamen

to, que pode levar a cura

completa ou a uma regres
são significativa do tumor,
depende principalmente
do diagnóstico precoce do

câncer, O fato de um tu

mor ser localizado não

significa exclusivamente a

existência de câncer, mas

mesmo tumores benignos .

devem ser tratados. Exa
mes clínicos iperiódicos e

exames ginecológicos apa
recem como cuidados sim

ples que podem localizar
a tempo qualquer anorma
·lidade.

Não tem mais sentido
um fumante, por exem

plo, ficar anos e anos sem
um' exame especializado.
Da mesma forma. devem

procurar um médico os

portadores de lesões que
não cicatrizam, de verru

gas, ou com perdas san

guíneas e emagrecimentos'
inexplicados. Todos estes

podem ter uma série de
outras doenças, mas é
bom ter certeza disso,

porque quanto. ma's cedo
iniciar qualquer tratamen
to, melhor.

Isso nao quer dizer que
o câncer já mais adianta
do não possa ser tratado
ou que se deva perder' a
esperança. Cada caso é
um caso e para cada um

existe uma fonua especial
de tratamento moderno
combinando as quatro
"armas" existentes: cirur

gia, radioterapia, quimio
terapia e ímunoterapía. A
cirurgia é utilizada para
remover unia parte consi
derável de células malig
nas, a radioterapia,. utili
zando as irradiações de
diversos elementos, des
trói ainda mais células

malignas" a quimioterapia,
com' o uso de drogas, re
duz o número ao mínimo
e a imunoterapia, cuja
droga mais usada é o

BCG, termina com os re

síduos de câncer, Depen
dendo do caso essas armas

podem ser utilizadas de
outras maneiras, num tra

tamento onde a vontade
de viver e a confiança de
ficar curado exercem pa
pel importante.

Den tro do esquema de trata-:

mento de tumores, malignos ou

benignos, a Clíníca de Radiote-

tratamen to rapia do Hospital de Caridade
de Florianópolis é da maior'

importância Considerada como

padrão pela Divisão Nacional do
Câncer do Ministério da Saúde,
é o serviço mais completo do

'Estado, o UD1CO que possui' condições de aplicar um
tratamento específico para cada tipo de caso. Depéndendo
da localízação do tumor a Clínica usa Bomba de Cobalto, '

ou rádium, ou césio, ou estrôncio ou ainda, em menor

escala, irradiações de raios X. Esses 'raios X que em alguns
locais do interior do Estado são usados para tratar,
indistintamente, todos os casos, na Clíníca tem seu uso

'limitado aqueles tratamentos que especificamente o exi- .

gem.
, Para manter a Clínica de Radioterapia funcionando há

necessidade- de um biofísico nuclear com especialização
em medícína e dois médicos radioterapeutas oncologistas,
além de pessoal técnico especializado. O funcionamento e

instalação são fiscalizados pela Comissão Nacional de.

Energia Nuclear, com vistorias semestrais.

O PREÇO
Em fevereiro. do próximo ano deverá' entrar em

funcionamento mais um equipamento, o Acelerador Li

near. Com ele a Clínica fica ao nível do que há de melhor
no país e entra na faixa do megavolt, acima da Bomba de
Cobalto (trabalha com supervolts). E aí realmente todas
as localizações de tumores poderão ser tratadas. Desde as

mais, profundas até as mais leves, como as localizadas na

superfície da 'córnea, por éXemplo. O aparelhamento da

clínica, inclusive o Acelerador Linear, tem um custo total
de cerca de 10 milhões de cruzeiros. Além dos aparelhos
h� o custo dos materiais radiativos: lmg de radium custa

.cerca de 400 cruzeiros, o tratamento de colo de útero em

uma pe ssoaexige 200mg de radium. Embora seja reutilizá

vel é um custo alto. Uma partilha de 100 gramas de

cobalto, que precisa ser trocada a cada 6 anos, custa cerca:
de 400 mil cruzeiros. O Acelerador Linear, sozinho, custa
3 milhões de cruzeiros e vai supor a contratação de um

engenheiro eletrônico. Mas em Florianópolis ninguém fica

.

sem tratamento por .falta de ,dinheiro. E, os órgãos
previdenciários cobrem todo o tratamento. Mas quem não,

tem Instituto e tem dinheiro tem que pagar. E é um

Mas o

é muito
caro

O Dr. Alfredo Daura Jorge é
-

clínico geral. Ele acha que
"ninguém deve ter câncer por
falta de exame". Os casos de
oâncer mais frequentes
localizam-se no útero e na

mama, por isso, para ele todas
as mulheres "deveriam fazer
exame ginecológico anual,
que possibilita'o diagnóstico

déqualquer tumor". .

�pois do câncer ginecológico, seguem pela ordem o

câncer da pele 'e do pulmão. O Dr. Alfredo Daura Jorge
lembra que. o "câncer é curável em grande parcela de
casos e existem centenas de casos com curtotal", E

recomenda cuidado com as irradiações solares (a luz do

sol, em excesso), com alimentos quentes em excesso,'
_

com irradiações de aparelhos de raios X e com o fumo.
O Dr. Ivanír Luiz Perin é oncologista, chefe da Clínica

de Radioterapia do Hospital de Caridade. Ele acha que

"algumas coisas que o homem inventou e que pareceram
ser de grande benefício, depois se mostraram

.

como

, ameaças;'. E cita algumas causas de câncer hoje: "o fumo

é fundamental, não existem mais dúvidas a respeito",
Depois os derivados de hidrocarbonetos cíclicos

(derivados do petróleo), que abrange uma gama muito
extensa dyprodutos: defensivos agrícolas, inseticidas,
aditivos de alimentos (aromatizantes, flavorizantes;:
corantes) anilinas usadas na fabricação de tintas,'
ciclamatos, etc. O trabalho com radiação (em minas de

urânio, por exemplo) causa também o câncer do pulmão.
O stress pode causar câncer porque rompe a harmonia

orgânica e a parte física responde à parte psíquica. Uma
pessoa com stress (estado resultante dymuita agitação,
preocupações, cansaço) está com suas glândulas de

.
secreção interna, que· regulam .a formação de defesas do

organismo, desreguladas e as moléstias estão mais livres

para agir. O escapamento dos automóveis que lança
partículas com alto teor de chumbo (usado para

.
aumentar a octanagem da gasolina) causa câncer, assim
como. altera o funcionamento das membranas

pulmonares que transformam o sangue venoso em

arterial, A poluição em geral também causa câncer.

Segundo o Dr. Ivanir Luiz Perin, do que foi observado
na clínica, nas mulheres a doença aparece com mais

frequência na mama e no colo de útero, depois no tubo
digestivo. Nos homens primeiro na região de cabeça-pes
coço, depois no pulmão e esôfago. Fora da Clínica,
conforme observações gerais, a ordem de incidência é

estômago, cabeça-pescoço, pulmão e esôfago. Esempre a

recomendação de exames médicos periódicos para que o

tratamento de todas as doenças, não apenas o câncer,
seja facilitado.

Para os

médicos,
uma

doença
curável.

tratamento multo caro.

A RADIAÇÃO
A Bomba de Cobalto, atualmente o aparelho mais

sofisticado da Clíníca, é simples de entender: existe uma

"cabeça" de chumbo muito espesso e em seu interior está
uma pastilha de cobalto, um mineral atomicamente ativo.

Suas radiações só podem sair por um ponto. O paciente é
colocado sob o aparelho depois de demarcado o ponto
exato do tumor para onde devem ser dirigidas a'l

radiações. E na sala, com paredes de mais de um metro,
revestidas de chumbo e precauções especiaís só o paciente,
recebe a dose necessária

Em outra sala, ao lado, estão arm�enados os outros

materiais, o radium, principalmente, exige ser guardado
em "cofres" embutidos em paredes de chumbo,' com
portas de lOem de chumbo em gavetinhas de chumbo. AS

aplicações de radíum, de césio e de estrôncio são feitas
diretamen te sobre o tecido afetado. Aí os- médicos

O Dr. Alfredo Daura Jorge teve Além disso, tudo; ou por causa disso, o que o governo
o cuidado de reunir em 67 ganha com as multinacionais do fumo talvez não compense
itens, todos os malefícios do o que o governo gasta em tratamento cirúrgico,
fumo. UJP.a extensa relação de hospitalização, tratamento clínico, uso de cobalto, uso de

doenças cuja ligação com o drogas, muitas vezes ineficazes, ou mesmo o 'desamparo de
fumo já foi comprovada e ain- famílias que perdem seus chefes ou componentes.
da uma série de situações cuja Mas se um fumante quer assumir os. riscos de ingerir

recebem radiações. Reduzidas ao m ínímo; pelas precau-

ação do fumo é decisiva para nicotina, piridina, álcool metílico, anêmia, monóxido de ções, mas recebem. Eles portam (todos os funcionários)

piorar a qualidade da vida. carbono, furfural, formaldeido, benzopíreno, fenóis, .fílmes sensíveís a radiação que são mensalmente'examina-

.

O câncer do pulmão é um acetona, arsênico e grande número de ácidos, deve levar em
. dos e podem determinar quanta radiação o portador

dos mais conheidos efeitos do fumo, Mas existem outros conta que está obrigando .não-fumantes a ingerir parte recebeu naquele período.
ef,:it?s: câncer do esôfago" câncer de l�ge: b.ronquite .desses venenos,. entre os quais o arsênico. Um homem que DO INTERIOR

cromca, enfizema pulmonar, enfarte do míocárdío (cora- fuma 20 cigarros por dia e traga só 10 por cento do arsênico O· chefe da Clínica de Radioterapia do Hospital de

ção), hipertensão arterial, úlcera péptica, arritmias cardía- dos 20 cigarros, recebe 36,5 mg de arsênico por ano.' Caridade, Dr. Ivanir Luiz Perin, gosta de destacar não

cas, doenças' coronarianas, aumento de artereoesclerose,
.

_ , ., ,apenas as medidas de segurança, a organização e a

tosse e expectração, dificuldade respiratória, câncer da Atualmente um nao-fumante esta sendo atingido com fi"
, d Clf t bé f t d "

.

.

bexiga, complicações como abortos, nati-mortos e mortes baforadas que equivalem a ele ter fumado dois cigarros' por
e cle�cla ad tfilC.a, masalam �m °lh_a o e

quade �,uEllo
neo-natais , câncer de. lábio, .lesões peri-dentárias, dí Os Estados U id ãtii d "_1 d' caso e que e errmna qu o apare o a ser us o. e

la.
.

'.

ru os, pa 11a. e aigumas as
I ent

. h'
.

"de C·" ":.1""

inflamações das gengivas,' dificuldades odontológicas, multinacionais do fumo, que agem livres de qualquer' . �. a que aja serviços e ancer, que u,::lze� o

irritação da. garganta, a nicotina passa através da placenta impedimento no Brasil, desde.1966 que os maços de cigarro
raios X para tratamento de 100% dos casos. Aqui o

para o feto, falta de paladar inapetência e emagrecimento, têm que ter uma advertência impressa: "Cuidado, o cigarro maior uso dos raios X é mesmo para radiografias de

doença que provoca neurose das extremidades, etc. é uma ameaça a sua saúde". A mesma advertência deve ser localização". E apresenta alguns dados sobre a procura
Mas as consequências do' fuo influem também na reproduzida em tamanho padrão, nos anúncios de cigarro dos serviços da Clínica: desde seu início efetivo, em '28 de

duração da vida. Quem fuma mais de dois maços por dia nas.revistas, que foram banidos há alguns anos, da televisão. janeiro de 1971 até o dia 22 de março de 1976 foram

viverá 8 anos menos do que poderia viver. Devido ao fumo 100 mil médicos norte-americanos já deixaram de fumar e a atendidos 2.896 casos. 80 por cento deles provenientes do

já .morreram mais norte-americanos que na primeira guerra Associação Médica Britânica já se manifestou oficialmente interior do Estado.'
.

mundial, n� guerra da Coréia e na guerra do Vietnã e quase contra o fumo. E finalmente, o fumo mata mais que os

tantos quantos morreram na 2a. grande guerra. Um terço acidentes de tráfego. .

das mortes de homens entre. 35 e 60 anos não teriam O Dr. Alfredo Daura Jorge tem cópias dos 67 itens que
ocorrido se.a população não fumasse. Somente 5 por cento. podem ser solicitados por quem estivei interessado a

dos portadores de câncer no pulmão conseguem sobreviver fundamentar campanhas e medidas contra o fumo, esse

mais de 5 anos quando o diagnóstico é tardio. E 40 por cancerígeno cujos aumentos de preço parecem assustarmais
cento quando o diagnóstico e feito cedo, que as suas consequências para a saúde.

o terrível
mal que
o fumo

provoca

, Reportagem de Cesar Valente,
fotos de Lourival Bento.

Asfalto para as ruas .dO centro e ace.ssos às praias A cultura polonest;l em amostra
de Lísbonuma ext�nsão' de 2

.

quilômetros; com prazo de 60
dias a' contar do início da
obra, Será' pavimentado tam-

., bém o acesso de JuÍerê' ao'
Balneário' Daniela, em ,3, qui
lômetros e ainda,. o acesso da

.

�

.
.

obras, a Prefeitura pretende
permitir que o tráfego de .

veículos seja feito por vias

asfaltadas. desde o Estreito,
contornando a cidade até-à
Avenida Rubens de Arruda
Ramos (Berra-Mar Norte),
além. de considerar 'que tal
virá melhorar o aspecto da
cidade.

\: Para obras de pavimenta
ção asfâltica no interior da.
Ilha foram lançados os seguin
tes editais de concorrência:
acesso da SC-l ...:. estrada de
Canasvieiras a Santo Antônio

Pio Duarte Silva, no Córrego
Grande, ligando esta 'via com.
a estrada da Lagoa da Concei
ção (SC-97), numa extensão
de. 2,4' quilômetros. Será
construída também a via se

mi-expressa ligando a rua En
genheiro Max de Souza. em

Coqueiros, com o bairro de
Barreiros, em 5,6 quilôme
tros. As duas estradas terão
29 metros de largura.

Com' projeto de engenharia
já definido, a Secretaria de
Obras abriu concorrêncas para

construção' de via de ligação
,e.!)Jte_ a rua Major Costa e .�
Monsenhor Topp que tem seu

custo orçado em cerca de
Cr$ 600 mil e prazo de cons

.trução de 5 meses.

As propostas para a 'cons

trução devem ser entregues
até o dia 19, e incluem a

necessidade de terraplanagem
de 1.500 metros cúbicos de
terra e um muro de arrimo de
200 metros cúbicos, com pa
vimentação e drenagem de
1.200 metros quadrados.

vai asfaltar
diversas estradas de acesso às
praias do interior da Ilha e

fazer o recapeamento de im

portantes vias calçadas _ do
centro e do Estreito. '

Uma exposição está desde ontem à noite exprimem artisticamente de uma forma bas
no saguão da reitoria da Ufsc, no campus da tante aberta e comunicativa. Uma mostra
Trindade. A mostra, que reúne 64 traalhos de uniforme de alta qualidade.
artistas gráficos s poloneses e 10 trabalhos de

. arte popular da Polônia. estará .aberta ao A Polônia tem mais de 33 milhões de
publico até o final da semana. Ontem ela foi., habitantes em regime socialista e a pedra
.inaugurada com a presença do embaixador da angular da política polaca é "o ideal da
Polônia. que está visitando Santa Catarina coexistência pacífica e do amplo desenvolvi
(Leia entrevista à página 3) mento das relações internacionais". Nos últi-

Os trabalhos de arte gráfica (litografias, mos 30 anos, o país, "que era pobre.vagrário e

serigrafias, linóleos, etc) apresentam na sua produtor de matérias-primas, conseguiu con

maioria o ser humano dissecado em diversas .verter-se em um país urbanizado, com uma

situações e aspectos. Em .geral foram todos indústria desenvolvida que superou em mais de
realizados entre 71 e 74 por artistas poloneses, 15 vezes o nível 'da produção de antes da
que não apenas dominam as técnicas com gue,rraj em um ,país com agricultura cada vez
admirâvel precisão e esmero, como também se m31S moderna... .

.

�----------�----�

As ruas que iniciam o pla
no derecapeamento que inclui
vias do centro e do Estreito
são: Avenidas Rio Branco,
Mauro Ramos, em toda a sua

extensão; Fúlvio Aducci, Max
Schramm, Max de Souza e

Gaspar Dutra..
Com a execução desses

Avenida da' Lagoa (SC-93)· à
Praia da Joaquína, numa ex

tensão de 2,5 quilômetrs com

a construção de parque de
estacionamento.

Foi lançado também edital

para elaboração do projeto de

retificação da estrada João
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